
Movimientos de mujeres se suman desde este 
viernes a lucha contra la guerra económica

 

Caracas , 26 Sep. AVN.- A través del Órgano Superior para la Defensa Popular de la Economía, movimientos de 
mujeres se desplegarán desde este viernes en todo el país para realizar inspecciones y combatir así la guerra econó-
mica en el país. 

La información la dio a conocer este jueves el presidente de la República, Nicolás Maduro, quien recordó que para 
esta misión ya están activos los jóvenes y las comunas. -  Pág. 21
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Maduro:
 Demostraré ante instancias 

correspondientes graves 
fallas de avión de AirBus

El presidente de la República, Nico-
lás Maduro, informó este jueves que 
demostrará jurídicamente ante las ins-
tancias correspondientes las graves fa-
llas que presentó el avión presidencial 
venezolano, fabricado por la empresa 
AirBus de Francia. - Pág. 12

Merentes 
cree necesario reformar 

Leyes de Ilícitos Cambiarios 
yMercado de Capitales

Es necesario una reforma en la Ley de 
Ilícitos Cambiarios y la Ley del Mer-
cado de Capitales, afirmó el ministro 
para Finanzas, Nelson Merentes, en 
entrevista con el periodista José Vi-
cente Rangel. - 
                      Pág. 09

Eljuri: 
Quienes desestabilizaron al 

país en 2002 son 
los que dirigen la guerra 

económica Los actores políticos que dirigen 
la guerra económica en Venezuela 
pretenden generar el mismo clima 
de caos y desestabilización en la 
opinión pública que se vivió en el 
golpe de Estado del 11 de abril de 
2002.              Pág. 08

Eduardo Samán: 
El pueblo venezolano debe 
defender a la patria de la 

guerra económica

El pueblo tiene que estar consciente 
de que hay un ataque a la economía 
venezolana, y ante este escenario debe 
estar unido para la defensa de la Pa-
tria, resaltó este domingo Eduardo 
Samán, presidente del Instituto para la 
Defensa de... (Indepabis). Pág. 09
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Alba condena en
 Ginebra 

agresiones israelíes 
contra pueblo 

Palestino

Foto archivo 
 

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
La Alianza Bolivariana 
para los Pueblos de Nues-
tra América (Alba) con-
denó este lunes las vio-
laciones de los derechos 
humanos cometidas por 
Israel contra Palestina y 
la negativa de Tel Aviv a 
acatar las recomendacio-
nes de la Organización de 
Naciones Unidas (ONU).

Al intervenir en la vigésimo 
cuarta sesión ordinaria del 
Consejo de Derechos Hu-
manos de la ONU, en Gine-
bra, la delegación de Ecua-
dor, a nombre del Alba, 
defendió el reclamo de ese 
pueblo de construir un Es-
tado independiente y reivin-
dicó la necesidad de una so-
lución pacífica al conflicto 
en el Medio Oriente, reseñó 
Prensa Latina.

La declaración condena la 
construcción de asentamien-
tos en los territorios ocupa-
dos, los crímenes contra la 
población civil, así como los 
asesinatos extrajudiciales.

“El gobierno de Israel 
continúa quebrantando el 
derecho internacional hu-
manitario y sometiendo al 
pueblo palestino a condi-
ciones de existencia que 
pueden acarrear su des-
aparición física”, denunció 
por su parte el representan-
te cubano, Juan Antonio 
Quintanilla, añade el texto.

Recordó que Tel Aviv pri-
va a ese pueblo de sus de-
rechos básicos, incluido el 
de la libre determinación; 
utiliza la fuerza armada 
contra civiles, entre ellos 
niños, mujeres y ancia-
nos; y es responsable de 
detenciones arbitrarias y 
maltrato a los detenidos.

En su declaración ante el 
Consejo, Quintanilla ad-
virtió también sobre la ne-
gativa de Israel a cooperar 
con el Examen Periódico 
Universal, lo cual se suma 
a su largo y persistente ex-
pediente de incumplimiento 
de sus obligaciones interna-
cionales más elementales.

Fiscalía llama a 
César Pérez Vivas 
a comparecer por 

Decreto de Seguridad 
Humana en Táchira

San Cristóbal, 24 Sep. AVN.- 
La Fiscalía 23 del estado 
Táchira llamó a comparecer 
este jueves al ex gobernador 
César Pérez Vivas (Copei) 
para que rinda declaracio-
nes sobre la emisión del De-
creto de Seguridad Humana 
en 2009, durante el ejercicio 
de sus funciones.

Zoraida Parra, diputada por 
el bloque revolucionario al 
Parlamento estadal, resaltó 
que al hacer este llamado 
la Fiscalía encontró ele-
mentos de convicción que 
relacionan a Pérez Vivas 
con actos administrativos 
al margen de la ley.

Parra recordó que el ex go-
bernador, como jefe de la 
Policía de Táchira (Politá-
chira), emitió un decreto 
de Seguridad Humana que 
conminaba a privatizar este 
servicio, cuando llamó al 
sector económico privado a 
colaborar y dejó abierta la 
posibilidad de financiar la 
seguridad con el argumen-
to de reducción de presu-
puesto de la Gobernación 
en esta materia.

“En aquella época se empe-
zó a observar cómo la poli-
cía fue asignada al servicio 
de particulares, negándole a 
la colectividad el patrullaje 
de las calles; se eliminaron 
comisarias que estaban en 
sectores populares del es-
tado y los funcionarios fue-
ron colocados a las afue-
ras de algunos comercios, 
mientras que los dueños 
aportaban cierta cantidad 
de dinero”, precisó.

La diputada resaltó además 
que unos 500 policías des-
pedidos en la gestión de Ro-
nald Blanco La Cruz, al de-
tectar conductas irregulares, 
fueron reenganchados en 
Politáchira por Pérez Vivas.

“De todas estas situaciones 
tendrá que dar cuenta el ex 
gobernador, quien actuó de 
manera arbitraria y unilate-
ral en el marco de la acción 
colectiva que demandaba el 
momento. Se habló de pre-
sencia paramilitar en la poli-
cía y en el Gobierno regional, 
y es por ello que la Fiscalía 
23 encontró mérito para ha-
cer esta citación”, sostuvo.

trullaje inteligente como un 
modelo efectivo y cercano 
a las personas”.

Rodríguez instó a los go-
bernadores a mantener la 
supervisión permanente en 
las actividades de despligue 
policial para verificar que se 
cumplan con las metas pro-
puestas.  Durante el evento, 
el ministro en compañía del 
vicepresidente de la Repú-
blica, Jorge Arreaza, reali-
zó la inutilización de varias 
armas de fuego que fueron 
incautadas a través del Plan 
Patria Segura.

El ministro Rodríguez Torres 
también comentó que los go-
bernadores fueron notifica-
dos sobre el proyecto del Sis-
tema Integral de Monitoreo 
y Atención a los Ciudadanos 
(Simac), que acompañará al 
patrullaje inteligente con la 
colocación de cámaras de se-
guridad en las principales del 
territorio nacional.

Ministerio 
de Servicios

 Penitenciarios 
garantiza derechos 

humanos a privados 
de libertad

Caracas, 24 Sep. AVN.-
El director de seguimiento 
de políticas públicas del Mi-
nisterio del Poder Popular 
para Servicios Penitencia-
rios, Reinaldo Rangel, des-
tacó este martes la garantía 
de los derechos humanos a 
los privados de libertad en 
los distintos centros peni-
tenciarios del país.

Indicó que el plan que 
adelanta la titular de esta 
cartera, Iris Varela, está 
orientado a resguardar los 
derechos fundamentales de 
los reclusos y garantizar su 
reinserción social.

“El Ministerio ha abordado 
la situación penitenciaria 
desde una perspectiva hu-
manista, en este sentido, 
los privados de libertad 
cuentan con alimentación 
de calidad, educación, acti-
vidades culturales y depor-
tivas, además de un nuevo 
sistema de organización y 
clasificación”, expresó du-
rante una entrevista en el 
programa Mesa Informati-
va, que transmite VTV.

Señaló que para optimizar el 
servicio penitenciario en el 
país será necesario continuar 

profundizando en el trabajo 
conjunto con los organismos 
competentes y con los mi-
nisterios de Educación, De-
porte, Cultura y Comunas.

“Seguiremos trabajando de 
la mano con los organis-
mos del Estado venezolano 
para avanzar y alcanzar la 
estabilidad en materia pe-
nitenciaria, en todos sus as-
pectos”, puntualizó.

En cuanto al reciente desalo-
jo de la Cárcel Nacional de 
Maracaibo, mejor conocida 
como Cárcel de Sabaneta, 
Rangel señaló que “a pesar 
del saldo negativo registrado 
durante las acciones violen-
tas, la situación se pudo con-
trolar gracias al equipo inter-
disciplinario que acompaña 
al Ministerio de Servicios 
Penitenciarios y los cuerpos 
de seguridad del Estado”.

El pasado jueves, Varela 
anunció la intervención de 
ese recinto, luego de que al-
gunos privados de libertad 
iniciaran acciones violentas, 
cuyo saldo fue de 16 reclu-
sos muertos. Los internos 
fueron trasladados, en su 
totalidad, a diversos centros 
penitenciarios del país.

Unidad Criminalística 
del MP identifica 

restos de luchador 
social desaparecido 

en 1969

Caracas, 25 Sep. AVN.- 
La Unidad Criminalística del 
Ministerio Público (MP) iden-
tificó los restos del luchador 
social Santos Martiarena, in-
formó la fiscal general de la 
República, Luisa Ortega Díaz.

A través de su cuenta en Twitter 
@lortegadiaz, Ortega recordó 
que Martiarena fue torturado y 
desaparecido por militares del 
Teatro de Operaciones número 
cuatro durante la época de la 
Cuarta República (1958-1998).

“Hemos recuperado sus restos”, 
escribió la fiscal, quien este 
miércoles sostuvo una reunión 
con los miembros de la Comi-
sión por la Justicia y la Verdad.

La Comisión se instaló el 27 
de febrero de 2013 con el 
objetivo de sistematizar 
y ahondar en las investi-
gaciones de los crímenes 
políticos del período cuar-
torrepublicano.- http://www.
comisionporlaverdad.org.ve. 

Ejecutivo entregó 
prensas para 
inutilización 
de armas a 

gobernadores de 
todo el país

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
El Gobierno Nacional en-
tregó este lunes a los go-
bernadores de todo el país 
25 camiones tipo 350, cada 
uno cargado con una pren-
sa manual para realizar la 
inutilización de armas de 
fuego incautadas en distin-
tos procedimientos de se-
guridad, para que fortalez-
can las labores de desarme 
de la población.

Así lo informó el ministro 
para las Relaciones Interio-
res, Justicia y Paz, Miguel 
Rodríguez Torres, luego 
de sostener una reunión 
con los gobernadores de 
todo el país, convocada 
para analizar las políticas 
y estrategias aplicadas por 
el Estado venezolano para 
garantizar la seguridad de 
la ciudadanía.

Rodríguez comentó que 
los camiones se distribuye-
ron a cada estado del país 
y uno para el Ministerio, 
institución que también 
realiza estos procesos de 
inutilización de armas.  El 
costo de cada unidad fue 
de Bs. 707.509,04; y la in-
versión total efectuada por 
el Ejecutivo Nacional en 
las 25 unidades fue de Bs. 
17.687.726,00.

El titular del MIJP también 
comentó que durante la re-
unión sostenida con los go-
bernadores se explicó cómo 
funciona el sistema de pa-
trullaje inteligente, que ha 
dado resultados positivos 
en los lugares donde ya se 
ha aplicado, pues incremen-
ta los índices de seguridad.

Agregó que, de acuerdo a 
los primeros estudios reali-
zados, “81% de las perso-
nas consultadas ven al pa-
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Religión Católica.

E l  P a p a  p i d e  a  l a  I g l e s i a  q u e  e v i t e  l a  v a n i d a d
 

Reuters – vie, 4 oct 2013
Desde el sacerdote más humilde hasta el pontífice de la Iglesia deben despojarse …

ASIS (Reuters) - 
Desde el sacerdote más humilde hasta el pontífice de la Iglesia deben despojarse de “la 
vanidad, la arrogancia y el orgullo”, y servir humildemente a los miembros más pobres 
de la sociedad, dijo el viernes el papa Francisco.

El llamamiento del Sumo Pontífice en la ciudad italiana de Asís, donde vivió en el siglo 
XII San Francisco, se produce en medio de los intentos del excardenal argentino Jorge 
Mario Bergoglio por cambiar la imagen de una iglesia plagada de escándalos por abusos 
financieros y sexuales.

San Francisco es venerado por los católicos y por otros cristianos por su sencillez y amor 
por la naturaleza, cualidades que el pontífice ha convertido en aspectos centrales de su 
papado desde su elección en marzo de este año.

“Esta es una buena ocasión para invitar a la Iglesia a despojarse de lo mundano”, dijo 
en una habitación que marca el lugar donde San Francisco, siendo muy joven, se quitó 

la ropa, renunció a su familia rica e inició un largo viaje para servir a los pobres.

“Hay un peligro que amenaza a todos en la Iglesia, a todos nosotros. El peligro de lo mundano. Este nos lleva a la vanidad, 
a la arrogancia y al orgullo”, dijo Francisco, rodeado de personas pobres.

Francisco dijo que todos los miembros de la Iglesia - incluidos obispos, cardenales y el mismo Papa - tenían que evitar los 
peligros que a su juicio conlleva dar importancia a las cosas mundanas y buscar ser más humildes.

Como suele hacerlo, Francisco habló espontáneamente tras dejar de lado versiones preparadas de dos discursos, visible-
mente conmovido por los pobres y enfermos presentes en la habitación.

El primer Papa latinoamericano ha llevado un nuevo estilo de apertura, consulta y simplicidad al Vaticano. Pocos días 
después de su elección, dijo que quería una Iglesia humilde para los pobres.

Francisco rechazó los espaciosos apartamentos papales y optó por instalaciones sencillas en una casa de huéspedes del 
Vaticano e instó a todos los clérigos, más allá de su rango, a salir al encuentro de los pobres y necesitados.

ÍDOLOS FALSOS
Francisco dijo que todos los miembros de la Iglesia deberían evitar dar importancia a las cosas mundanas y volverse más 
humildes.

“Lo mundano nos lleva a la vanidad, a la arrogancia, al orgullo y estos son ídolos (...) Todos nosotros tenemos que despo-
jarnos de esta mundanidad”, dijo.

Francisco, el primer Papa no europeo en 1.300 años, formó tres comités para que lo asesoren y ayuden a hacer más trans-
parente al Vaticano, particularmente en sus asuntos financieros.

El Papa también manifestó que los conventos y monasterios católicos que están vacíos deberían ser abiertos para albergar 
a inmigrantes y refugiados.

Francisco se mostró visiblemente conmovido al escuchar las historias de algunas de las personas pobres presentes en la 
habitación.

“Muchos de ustedes han sido marginados por este mundo salvaje que no entrega empleos, que no ayuda, que no le importa 
si en el mundo hay niños que se están muriendo de hambre”, dijo.

El Papa condenó un mundo “que no se preocupa por muchas personas que tienen que huir de la pobreza y el hambre (...) 
que huyen buscando libertad y que muchas veces encuentran la muerte, como lo que sucedió ayer (jueves) en Lampedu-
sa”.

Francisco se refería al hundimiento de un barco lleno de inmigrantes africanos frente a la isla italiana de Lampedusa, que 
según las estimaciones oficiales habría dejado unos 300 muertos.

“Hoy es un día para llorar”, dijo Francisco sobre la tragedia.

El Papa brindó una Misa para varios miles de personas reunidas fuera del complejo donde está enterrado San Francisco, 
en la que pidió además respeto por el medio ambiente.
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tro juegos. A las 9:00 am 
chocarán Lara (0-2) y Guá-
rico (0-2), a las 11:00 am se 
medirán Aragua (1-1) y Tru-
jillo (0-2), a la 1:00 pm ju-
garán Miranda (2-0) y Cara-
bobo (2-0) y cierran Distrito 
Capital (1-0) y Sucre (1-1), 
a partir de las 3:00 pm.
 

Venezolano 
César Baena ganó 

esquiatlón de 
Londres

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
El esquiador venezolano 
César Baena obtuvo el pri-
mer lugar en el esquiatlón 
de Londres, Inglaterra, el 
pasado domingo, tras com-
pletar los 15 kilómetros pre-
vistos en el circuito Hilling-
don Cycle y cumplir con las 
exigencias de la carrera.

El recorrido comprendió 
cinco vueltas de 7,5 kiló-
metros en técnica clásica 
y otras cinco, también 7,5 
kms, en técnica patinaje. 

El atleta caraqueño arri-
bó en segunda posición de 
dicha competencia, pero 
dado que el ganador del 
primer lugar, un esquiador 
de Kazajistán, no cumplió 
con las normas, fue desca-
lificado y la victoria le fue 
concedida a Baena, reseñó 
en un boletín de prensa la 
embajada de Venezuela en 
el Reino Unido..

El error que le costó el 
triunfo al kazajistaní fue 
el no utilizar únicamente 
la técnica clásica durante 
las primeras cinco vueltas 
(sólo movimiento de bas-
tones), lo cual era obligato-
rio y el atleta recurrió a un 
desplazamiento combinado 
con el patinaje, por eso fue 
descalificado.

“Fue una gran experien-
cia mantener el ritmo del 
otro atleta de Kazajistán, 
quien me estuvo presionan-
do siempre en la primera 
vuelta, luego le mantuve 
el ritmo para aprovechar 
de cortar viento; posterior-
mente hubo un bloqueo al 
momento del cambio a la 
segunda técnica por lo cual 
al finalizar reporté este in-
cidente”, dijo Baena.

Gracias a esta victoria, Bae-

rra quedó igualada en sie-
te, en un partido disputado 
en el gimnasio cubierto de 
la Academia Militar de la 
Guardia Nacional Boliva-
riana (GNB), en Caracas.

En declaraciones a la Tele-
visora Venezolana Social 
(Tves), Gil expresó su satis-
facción ante este triunfo y dijo 
haber entrenado muy fuerte 
para alcanzar este título.

Como semifinalista del flo-
rete femenino se ubicó Gé-
nesis Contreras de Barinas; 
mientras que la yaracuyana 
María Verónica Colmenárez 
logró la medalla de bronce y 
Geiglys Mendoza, de Bolí-
var, se llevó la plata.

Por su parte, en la final de sa-
ble masculino, el carabobeño 
Jesús Carvajal se coronó cam-
peón al vencer 15-14 a Eliezer 
Romero, de Yaracuy.   (...).

Como semifinalista del sa-
ble masculino se ubicó José 
Quintero, del estado Lara; 
mientras que los yaracuya-
nos Junior Castro y Eliezer 
Romero lograron bronce y 
plata, respectivamente.

Aragua, Carabobo y 
Miranda avanzan a 

semifinales del
 baloncesto masculino 

juvenil

Foto archivo  
Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Los equipos de Aragua, Ca-
rabobo y Miranda clasifica-
ron este lunes a las semifina-
les del baloncesto masculino 
que se lleva a cabo en los 
XIX Juegos Deportivos Na-
cionales Juveniles 2013. 

Aragua pasó a la siguiente 
al derrotar en la tarde de 
este lunes con marcador 
final de 73-68 al Distrito 
Capital. Con este triunfo, 
Aragua tiene registro de 
2-0, al igual que Miranda 
y Carabobo, que también 
avanzaron previamente a la 
siguiente ronda. 

El cuarto clasificado del ba-
loncesto masculino saldrá 
del ganador este martes en-
tre Distrito Capita y Sucre, 
cuyo quinteto se mantuvo 
con vida al ganar este lunes 
a Trujillo 77-65. 

Para este martes habrá cua-

Sabilista venezolana
 Luismar Banezca ganó plata 

en Suramericano en Perú

Foto archivo  
Caracas, 22 Sep. AVN.- La esgrimista venezolana Luismar 
Banezca logró este domingo medalla de plata en el sable fe-
menino de los Juegos Suramericanos de la Juventud, que se 
llevan a cabo desde el pasado viernes en Lima, Perú.

En el primer lugar quedó la brasileña Karina de Ávila y en 
el tercero la argentina Mónica Martini.

La selección criolla que viajó a Perú está integrada por 99 
atletas, entre 14 y 17 años de edad.

Los jóvenes venezolanos participan en 18 disciplinas: 
atletismo, bádminton, boxeo, canotaje, kayak, ciclismo, 
esgrima, gimnasia artística, judo, pesas, lucha, natación, 
remo, taekwondo, tenis, tenis de mesa, triatlón y vela.

La meta de Venezuela es quedar entre los cuatros mejores 
en los Juegos Suramericanos, dijo recientemente Manuel 
Rondón, jefe de la delegación patria.

Delegación capitalina 
sigue en lo más alto 
del medallero de los 
Juegos Nacionales

Juveniles 2013

Foto: Archivo
Caracas, 22 Sep. AVN.- 
El medallero de los XIX Jue-
gos Deportivos Nacionales 
Juveniles continúa encabe-
zado por la delegación del 
Distrito Capital, cuyos atle-
tas sumaron este domingo 
46 preseas doradas, 47 pla-
teadas y 33 broncíneas, para 
un total de 126 laureles.

De acuerdo con informa-
ción del portal web de los 
juegos, en el segundo pel-
daño se encuentra Carabo-
bo con 130 medallas: 39 
de oro, 40 de plata y 51 de 
bronce. Le sigue el estado 
Lara, con 36 de oro, 34 de 
plata y 51 de bronce para 
un total de 121 preseas.

na ha sido invitado a parti-
cipar en la competencia de 
Wessex and Army Rollers-
ki Sprints que se llevará a 
cabo el próximo domingo 
29 de septiembre en la lo-
calidad de Wiltshire al sur 
de Inglaterra.

“Este triunfo es un impulso 
al deporte venezolano. 

Nos permite soñar con te-
ner una generación de rele-
vo, de niños y niñas, quie-
nes en un futuro puedan 
obtener victorias similares 
por el país”.

Miranda 
marcó la ruta hacia 
el oro en bicicross 

juvenil

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
La delegación del estado 
Miranda marcó la ruta ha-
cia el oro con dos metales 
ganados en las finales mas-
culino y femenino del bi-
cicross de los XIX Juegos 
Nacionales Deportivos Ju-
veniles 2013.

En las competencias, efec-
tuadas este lunes en la pista 
de Bicicross de L Rosale-
da en San Antonio de los 
Altos, Miranda, el equipo 
masculino ocupó el pri-
mer lugar gracias a Jeffer-
son Duran, mientras que la 
competencia del femenino 
fue dominada por la miran-
dina Yerlin Castillo.

Castillo viene de alcan-
zar la final de la Copa del 
Mundo de Francia la sema-
na pasada, amén de ubicar-
se sexta en el Mundial de 
Nueva Zelanda, reseñó una 
nota de prensa del Ministe-
rio del Deporte.

Milando empezóa las cuatro 
años a entrenar en el BMX 
y se formó precisamente en 
el circuito donde se coronó: 
en la pista de La Rosaleda, 
aunque en los últimos años 
entrena en Aigle, en Suiza.

En el Masculino, Cojedes 
quedó en el segundo lugar 
Andrés Abreu, escoltado 
por el carabobeño Luis 
Huerta. En el femenino, 
Alexandra Godoy por Ca-
rabobo se llevó la presea de 
plata y Alexkar Ochoa se 
adjudicó la de bronce. (...).

Desde el pasado 13 de sep-
tiembre, cuando arrancó 
esta justa deportiva en el 
estadio Brígido Iriarte de 
Caracas, los atletas ganado-
res de las 24 delegaciones 
han acumulado 320 meda-
llas de oro, 318 de plata y 
406 de bronce para un total 
de 1044 preseas.

Los JDNJ 2013, que se ce-
lebrarán hasta el próximo 
27 de septiembre, permitirán 
seleccionar a los jóvenes que 
formarán parte de las delega-
ciones venezolanas que irán 
a los Juegos Olímpicos de 
Río de Janeiro 2016.

A continuación, el estado 
del medallero al cierre de la 
jornada de este domingo:
 

Mérida 
campeón en final 

de florete femenino 
de Juegos Nacionales 

Juveniles
 Caracas, 23 Sep. AVN.- 
La merideña Paola Gil con-
siguió este lunes la medalla 
de oro al derrotar 15-12 a 
Geiglys Mendoza, de Bo-
lívar, en la final de florete 
femenino de los XIX Jue-
gos Deportivos Nacionales 
Juveniles 2013.

En el primer tanto la piza-



                                                                                                                                                                Semanario Acontecer Venezolano  Pág. 05

     J u v e n t u d  E m e r g e n t e
       CRBV.  Art. 79. Los jóvenes y las jóvenes tienen el dercho y el deber de ser sujetos activos del proceso de desarrollo...

Foto archivo  
Caracas, 24 Sep. AVN.- 
Los jóvenes que entregan 
las armas de forma volun-
taria se mantienen en el 
anonimato y cuando la per-
sona está bajo la necesidad 
de ayuda social se le brinda 
inmediatamente de forma 
gratuita, informó este mar-
tes la viceministra de pre-
vención y seguridad ciuda-
dana, Wandolay Martínez.
La entrega voluntaria de 
armas permitirá recuperar 
el armamento que está en 
manos de civiles y brindar 
oportunidades de inclusión 
social a esa población.

“No podemos ni queremos, 
en ningún momento, crear 
impunidad pero la Ley para 
el Desarme de Armas y Mu-
nicipios plantea una forma 
de amnistía que es el anoni-
mato para esa persona que 
entrega el arma, pero no para 
la pistola; es decir, la persona 
entrega el arma y no la iden-
tificamos, pero sí hacemos 
el trabajo de investigación 
sobre el armamento”, expli-
có durante el programa Toda 
Venezuela, transmitido por 
Venezolana de Televisión.

Ante esto, comentó que la 
persona que ha cometido 
delitos en algún momento 
tendrá que asumir sus res-
ponsabilidades ante las le-
yes venezolanas.

Atención social a jóvenes-
Martínez reiteró que los 
jóvenes que entregan las ar-
mas reciben ayuda y señaló 
que han existido casos don-
de los muchachos son saca-
dos del municipio y sectores 
donde residen para mejorar 
su calidad de vida, sin infor-
mar dónde se encuentra.

“Tenemos un caso de un 
joven que tiene a la esposa 
embarazada y lo estamos 
atendiendo. Nosotros esta-
mos en capacidad de ofre-
cerle al joven todas las he-
rramientas para que siga su 
vida, trabajando”, agregó.

Por otro lado, informó que en 
cada estado se hace la inuti-
lización de las armas y seña-
ló que está acción ha tenido 
apoyo de los gobernadores 
revolucionarios, quienes han 
creado un equipo donde par-
ticipan diversos organismos 
de seguridad que participan 
en el proce

Dijo que esta acción está 
enmarcada dentro de la Mi-
sión A Toda Vida Venezue-
la y destacó que los jóve-
nes que entregan las armas 
y que han cometido delitos 
necesitan orientación de 
valores.

“La Gran Misión A Toda 
Vida Venezuela abarca la 
prevención integral de la 
seguridad y en su primer 
vértice nos encargamos bá-
sicamente de buscar y lle-
var a cabo el plan desarme 
voluntario”, expresó.

Indicó que los jóvenes que 
entregan las armas y que 
necesitan ayuda se conec-
tan directamente con la 
Misión Saber y Trabajo, 
si no cuenta con empleo y 
con el Instituto Nacional de 
Capacitación y Educación 
Socialista (Inces), en el 
caso de que no cuenten con 
conocimientos para desem-
peñarse en la sociedad.

Viceministra de prevención: 
Jóvenes que entregan armas de fuego

 de forma voluntaria reciben ayuda social

Jóvenes apureños 
serán incorporados 
a la tripulación de 

Apurinoco

Caracas, 23 Sep. AVN.-
Cuatro jóvenes apureños se-
rán incorporados a la tripula-
ción de las embarcaciones de 
la Empresa Socialista Naviera 
Apurinoco, informó este lu-
nes Julio Pinto, secretario de 
Desarrollo Económico de la 
Gobernación de Apure.

La filial marítima de Petro-
leros de Venezuela (Pdvsa) 
facilitará a estas personas el 
curso OMI, requisito obliga-
torio para que los aspirantes a 
marinos puedan embarcarse. 
En esta actividad formativa, 
los participantes se capacita-
rán en seguridad personal y 
responsabilidad social, super-
vivencia personal y preven-
ción contra incendios.

Luego, los apureños accede-
rán a la cédula marina y serán 
incorporados a las embarca-
ciones Arauca,Apure, Boco-
nó, Masparro y Orino

co, refiere una nota del sitio

la prevención del consumo de 
alcohol, tabaco y drogas.

Las jornadas preventivas y 
de concienciación que se lle-
varán a cabo en conjunto con 
la Zona Educativa de Anzoá-
tegui y otras instituciones, 
tienen previsto visitar los 21 
municipios del estado, infor-
mó el comisionado estadal de 
la ONA, Segundo Barreto.

Asimismo, recordó que estas 
acciones forman parte de un 
programa de asesoría educativa 
en materia de prevención que se 
ha venido promoviendo desde el 
año 2009 en las cientos de institu-
ciones educativas de la entidad.

Por otro lado, Barreto comentó 
que en los próximos días tam-
bién iniciarán un plan de capa-
citación en materia de preven-
ción para los docentes de todos 
los planteles de Anzoátegui, 
con el fin de que ellos contri-
buyan con las actividades que 
impactarán la matrícula de la 
entidad y, al mismo tiempo 
sean multiplicadores de estas 
informaciones en los colegios 
y sus comunidades.
Acotó que en estas activi-
dades que apuntan hacia la 

 web de Radio Nacional de 
Venezuela.

Pinto precisó que la empresa 
Apurinoco ha logrado trans-
portar, desde Bolívar hasta 
Apure, 9 mil toneladas de 
agregado siderúrgico para la 
construcción de viviendas y 
la rehabilitación de la vialidad 
de la región. Apurinoco es una 
iniciativa del Gobierno Nacio-
nal que tiene como objetivo la 
consolidación del sistema de 
producción industrial en los 
llanos venezolanos.

ONA-Anzoátegui 
estima impactar más 

de 200.000 
estudiantes con

talleres preventivos

Barcelona, 24 Sep. AVN.- 
La meta de la Oficina Nacional 
Antidrogas (ONA) en el esta-
do Anzoátegui para este nuevo 
período escolar 2013-2014 es 
impactar a más de 200.000 
alumnos de los diferentes ni-
veles del sistema de educación 
en la entidad oriental, a través 
de diversos talleres y charlas 
informativas relacionadas con 

masificación de la preven-
ción del consumo de drogas, 
alcohol y tabaco en las insti-
tuciones educativas y todos 
los espacios sociales de la 
entidad, también participarán 
diferentes organismos de sgu-
ridad del Estado, quienes arti-
cularán bajo los lineamientos 
de un sólo Gobierno y un sólo 
equipo de trabajo.

Encuentro 
de jóvenes escritores 
de América Latina 

y el Caribe 
se realizará en 

La Habana

Caracas, 01 Sep. AVN.- 
El 3er Encuentro de jóve-
nes escritores y artistas de 
América Latina y el Cari-
be, reunirá en la Casa de las 
Américas, mejor conocida 
como Casa Tomada, ubica-
da en La Habana, Cuba, a 
jóvenes creadores de dife-
rentes áreas culturales, re-
señó la Agencia de Noticias 
Prensa Latina.

La actividad se llevará a 
cabo del 17 al 20 de sep-
tiembre  y en ella partici-
parán representantes de 12 
países de la región de hasta 
40 años de edad, incluyen-
do el cineasta puertorrique-
ño Arí Maniel Cruz, direc-
tor de series para televisión 
tales como La familia de 
Camello (2004) y El brin-
dis del bohemio (2009).

Su más reciente película, 
Ander my nails (2011), “es 
una reflexión sobre la mi-
gración de Puerto Rico a 
Estados Unidos”, añade la 
nota informativa.

En el evento, donde se es-
timularán y promoverán 
diversas formas de pensar 
sobre el pasado, el presente 
y el futuro de las creaciones 
artísticas y de los intelectua-
les del continente, se hablará 
además de las nuevas formas 
de circulación y consumo 
cultural en el continente, el 
papel de los movimientos 
sociales en la comunicación 
y los procesos creativos y el 
pensamiento latinoamerican 
contemporáneo, liderado 
por manifestaciones hechas 
por jóvenes.

Analista político: 
Arrecian agresiones 

contra Venezuela
 al profundizar una 
revolución popular

Caracas, 26 Sep. AVN.- 
El avance en Venezuela de un 
modelo de justicia e igualdad 
social y la profundización de 
un proceso revolucionario de 
transformación y cambio so-
cial es la principal razón por 

la cual arrecian las agresiones 
contra el país y hacia el Presi-
dente Nicolás Maduro.

Así lo señaló este jueves 
el analista político Alberto 
Aranguibel, quien recalcó 
que la evidencia ante el mun-
do de que en Venezuela existe 
una revolución real y popular, 
que además conlleva avances 
sustantivos en materia econó-
mica, constituye un revés al 
proceso neoliberal y capitalis-
ta tanto en Venezuela como en 
cualquier parte del mundo.

Entrevistado en el programa 
Toda Venezuela, que transmi-
te Venezolana de Televisión, 
Aranguibel consideró que la 
continuidad y profundización 
de la revolución bolivariana 
después de la era política del 
Comandante Hugo Chávez, 
desmontó el entramado políti-
co internacional que pretendía 
hacer ver que en Venezuela ha-
bía un proceso tiránico y con-
trario a la voluntad popular.

“Ellos (los medios privados) 
y las grandes corporaciones 
capitalistas vendieron al mun-
do que aquí había un tirano 
secuestrador de poderes (...) 
pero que el presidente Nicolás 
Maduro mas bien profundice 
incluso por encima ese proce-
so es un revés grave al neo-
liberalismo, porque queda en 
evidencia que la revolución es 
real, auténtica y no es un mo-
delo dictatorial”, recalcó.

Por lo tanto, sostuvo que el 
verdadero enemigo del mo-
delo neoliberal es ahora la 
nueva fase de la revolución, 
la cual implica el avance en 
grandes acuerdos benéficos a 
la construcción de bienestar, 
a la transformación económi-
ca nacional para combatir la 
guerra económica y mediática 
del sector privado, la transfor-
mación de infraestructura y el 
cambio del modelo social.

“Cuando avanza un modelo 
de justicia e igualdad socialis-
ta, que demuestra que sí pue-
de obtener logros económicos 
que lo coloque como China, 
como una de las potencias 
económicas más importantes, 
arrecian las agresiones porque 
se constata la autenticidad de 
un modelo que es contrario al 
interés de las grandes corpo-
raciones”, sentenció.

Aranguibel reiteró que estos 
avances como ocurre en Ve-
nezuela, que además cons-
tituye una inspiración en el 
mundo que tanto reclama 
liberarse de la miseria y la 
pobreza, impiden el libre 
desempeño y el poderío de 
las grandes corporaciones 
para ampliar sus mercados. 
Por eso, recalcó el analista 
“buscan sacar provecho de 
las intervenciones, las gue-
rras, y derribar las ideas de 
soberanía”.



Ministro Calzadilla: 
La educación como 

derecho en Venezuela 
es una realidad

Foto archivo  
Caracas , 23 Sep. AVN.- 
El ministro para la Educa-
ción Universitaria, Pedro 
Calzadilla, destacó este lu-
nes que la educación como 
un derecho es una realidad y 
una garantía en Venezuela.

Entrevistado en el programa 
Contragolpe, transmitido 
por Venezolana de Televi-
sión, precisó que en el país 
hay más de 10 millones de 
ciudadanos cursando estu-
dios desde el nivel de prees-
colar hasta el universitario.

Explicó que esto evidencia 
el trabajo que inició el co-
mandante supremo Hugo 
Chávez, y que mantiene el 
Gobierno revolucionario 
para garantizar una educa-
ción gratuita y de calidad a 
todos los venezolanos.

“Hay más de 10 millones 
de estudiantes en las aulas 
de clases en Venezuela des-
de los más chiquitos hasta 
los que están en postgrado. 
Esa cifra es histórica. Eso 
da que más de un tercio de 
la población de Venezuela 
está en la condición de es-
tudiante en distintos nive-
les y distintas formas (...) 
Los asuntos educativos y 
el espacio educativo como 
un derecho en Venezuela 
es hoy una realidad, no un 
proyecto”, apuntó.

El Ministro recordó que en 
la Cuarta República eran 
millones de niños y jóvenes 
los que estaban excluidos de 
los sistemas educativos.

“Eso no es un discurso políti-
co de la campaña. No. Es una 
realidad constatada en datos, 
estadísticas internaciona-
les, y hoy le hemos dado un 
vuelco a eso. Hemos modifi-
cado esa realidad y eso para 
un pueblo debe ser motivo 
de alegría”, añadió.

Dijo que la inclusión de los 
venezolanos en los sistemas 
de formación es un acto de 
justicia social, al tiempo 
que recalcó que la masi-
ficación de los espacios 

 Página 06 Semanario Acontecer Venezolano

     D e s p e r t a r  E d u c a t i v o
CRBV. Art. 102.  La educacióln es un derecho humano y un deber social fundamental, es democrática, gratuita y obligatoria...  

educativos en el país no ha 
implicado que la educación 
sea de baja calidad.

“Lo más importante, como 
nos decía Chávez, es lo que 
vendrá. Es el contingente 
de pueblo que hoy en día 
estudia y que en los próxi-
mos años se convierte en 
una masa crítica, produc-
tiva, integrada y formada. 
Un pueblo culto para ser 
libre”, subrayó el titular 
de la cartera de Educación 
Universitaria.

A partir de octubre 
universidades podrán 

postular proyectos 
tecnológicos 
comunitarios

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
A partir del primero de 
octubre, las diversas uni-
versidades del país podrán 
postular sus proyectos tec-
nológicos comunitarios en 
las áreas de electricidad, 
salud, producción agroali-
mentaria, vivienda y hábi-
tat y la construcción de la 
paz y la vida, para contri-
buir con el desarrollo del 
país, informó el ministro 
del Poder Popular para la 
Educación Universitaria, 
Pedro Calzadilla.

“El ministro de Ciencia y 
Tecnología, Manuel Fer-
nández, directores de in-
vestigación, vicerrectores 
de todas las universidades 
del país y mi persona sos-
tuvimos la semana pasada 
una reunión para debatir 
sobre el plan de fortaleci-
miento de las capacidades 
de investigación e inno-
vación tecnológica de las 
casas de estudio en las cin-
co áreas (antes menciona-
das)”, indicó durante una 
entrevista en Contragolpe, 
transmitido por Venezolana 
de Televisión.

Explicó que el plan incluye la 
creación de una red nacional 
de laboratorios, instituciones 
y centros de investigación 
para las áreas priorizadas, 
como parte de las redes de 
investigación científica y 
tecnológica, impulsadas por 
el Gobierno Nacional.

“Ya está aprobado un fondo 
de 100 millones de bolíva-
res, renovables, para finan-
ciar los proyectos y demás 
necesidades para la activa-
ción de esta red y comenzar 
a contribuir lo más pronto 
posible con las comunida-
des”, expresó.

Destacó que “si existe una 
fuerza importante para la 
creación y el fomento del 
desarrollo de los consejos 
comunales y la comuna son 

de la municipalización. “Es 
como el nervio central de 
la Misión Sucre. Hay más 
de 1.300 aldeas de esta mi-
sión”, añadió.

Indicó que el objetivo es 
consolidar las aldeas que 
ya están constituidas en 
todo el territorio nacional, 
así como fortalecer las es-
tructuras creadas.

“Son 10 años de la Misión 
Sucre. Es una hazaña y uno 
de los proyectos más que-
ridos del comandante Hugo 
Chávez”, agregó.

La Misión Sucre fue crea-
da en el año 2003 por el 
presidente de la República, 
Hugo Chávez. La partici-
pación comunitaria ha sido 
la base de este programa, 
que garantiza el acceso a 
la educación universitaria 
de todos los bachilleres in-
teresados en continuar sus 
estudios y transformar su 
condición de excluidos del 
subsistema educativo.

Esta alternativa educativa 
ofrece programas de forma-
ción en áreas como Diseño 
Integral, Geología y Minas, 
Medicina Integral Comu-
nitaria, Estudios Jurídicos, 
Gestión Ambiental para el 
Desarrollo Local, Comuni-
cación Social, Formación 
de Educadores, Informática 
y Administración.

A 10 años de su fundación, 
esta misión ha atendido, 
entre egresados y estudian-
tes actuales, un total de 
620.695 personas.

De ese total, 307.279 perso-
nas cursan actualmente al-
gunos de los 26 programas 
nacionales de formación. 
Desde el 2009 han egresa-
do 266.959 estudiantes.

Expansión de la inversión
El ministro Calzadilla pun-
tualizó que mientras en otros 
países del mundo hacen re-
cortes en los presupuestos 
de las universidades, en Ve-
nezuela se expande la inver-
sión en la educación.

“Eso lo podemos constatar, 
por ejemplo, en la conven-
ción colectiva que acaba-
mos de firmar con los tra-
bajadores de la educación 
universitaria, donde el Esta-
do honra sus compromisos 
salariales, siendo conse-
cuente con la historia de la 
Revolución Bolivariana y 
le reconoce a los trabajado-
res sus derechos. Eso signi-
ficó para este año 2013, 14 
mil millones de bolívares 
adicionales al presupuesto 
ya establecido”, detalló.

Especificó que se trabaja en 
el fortalecimiento y la am-
pliación de las carreras uni-

las aldeas universitarias, 
porque son instituciones 
que están en el corazón de 
las necesidades de donde 
posteriormente surgirán 
proyectos socioproductivos 
de interés”.

Además, Calzadilla se re-
unirá esta semana con la 
ministra del Poder Popular 
para el Deporte, Alejandra 
Benitez, y el ministro de 
Cultura, Fidel Barbarito, 
para avanzar en la articu-
lación de las universidades 
con ambas áreas.

Agregó el titular de Edu-
cación Universitaria que 
actualmente se evalúa con 
el Ministerio de Salud to-
das las necesidades para 
fortalecer el programa de 
formación de los médicos 
integrales comunitarios y 
cumplir la meta fijada por 
el presidente, Nicolás Ma-
duro, de graduar 60.000 
profesionales de la salud 
para 2019.

Misión Sucre 
cuenta con más de 

1.300 aldeas en todo 
el país

 Foto archivo  
Caracas , 23 Sep. AVN.-
 La Misión Sucre cuenta con 
más de 1.300 aldeas en todo 
el país, informó el ministro 
para la Educación Universi-
taria, Pedro Calzadilla.

Entrevistado la noche de este 
lunes en el programa Contra-
golpe, transmitido por Vene-
zolana de Televisión, recor-
dó que este programa social 
se basa en la vinculación de 
los estudiantes con la forma-
ción y su comunidad.

“La Misión Sucre es un 
ejemplo de una experiencia 
que transformó el mode-
lo educativo universitario, 
crea una ruptura con las 
viejas formas académicas 
de las experiencias univer-
sitarias, y vincula directa-
mente a la formación con la 
comunidad, el lugar donde 
se está con las necesidades. 
Se forma en el calor y en 
el fragor de la realidad de 
cada región”, explicó.

Destacó que la Misión Su-
cre se basa en la estrategia 

versitarias, así como de los 
espacios y la infraestructura.

Reiteró que el Gobierno 
Nacional mantiene rela-
ciones de respeto con las 
universidades privadas del 
país y ratificó que no hay 
disposición de perjudicar a 
dichas instituciones.

“Tenemos unas leyes que 
garantizan el funcionamien-
to de la educación privada 
en todos sus niveles. Hay 
unas normativas. Nosotros 
velamos por el cumplimien-
to de esa legislación, por los 
derechos de quienes allí es-
tudian”, expresó.

Alertó que hay instituciones 
que están haciendo ofer-
tas engañosas y operando 
como centros de educación 
superior, sin autorización 
ni aval del Ministerio de 
Educación Universitaria. 
Calzadilla refirió que ya se 
ejecutan las acciones per-
tinentes para detener estas 
irregularidades.

Estudiantes de la 
Ucla pidieron 

reprogramación 
del semestre 

interrumpido por 
paro

Barquisimeto, 23 Sep. AVN.-
Estudiantes de la Universi-
dad Centro-Occidental Li-
sandro Alvarado (Ucla) de 
Barquisimeto, en el estado 
Lara, pidieron este lunes la 
reprogramación del semes-
tre interrumpido tras el paro 
convocado por la Federación 
de Asociaciones de Profeso-
res de Venezuela (Fapuv) en 
junio del presente año, y que 
asumieron docentes de la uni-
versidad barquisimetana.

La solicitud la hicieron los 
estudiantes durante una con-
centración que se llevó a cabo 
en la sede del Decanato de 
Ingeniería Agroindustrial de 
la Ucla. En la actividad estu-
vieron estudiantes de diversas 
universidades de la región, 
entre los que destacaron de la 
Ucla y la Universidad Peda-
gógica Libertador (Upel).

Luis Sequera, vocero estudian-
til de la Ucla, señaló: “Nosotros 
estamos pidiendo la reprogra-
mación del semestre interrum-
pido por el paro convocado y 
pedimos que no vuelvan a pa-
rarse las actividades académi-
cas, como lo pretenden algunos 
sectores políticos de la derecha 
universitaria”.

Pamela Vásquez, estudiante de 
Ingeniería Agroindustrial de la 
Ucla, quien también estuvo pre-
sente en la concentración, advir-
tió que “sectores de derecha de 
la universidad venezolana piden 
reincorporarse a clases  (...).
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La columna de Myna
La mina musical

 La Siembra del 
Cuatro cosechará sus 
acordes en Maracaibo 

este jueves

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Cuatristas de Falcón, 
Zulia, Trujillo, Mérida 
y Táchira participa-
rán en el Festival La 
Siembra del Cuatro, 
selección Región Oc-
cidental, este jueves 26 
de septiembre en el au-
ditorio Dr. Gastón Pa-
rra Luzardo del Banco 
Central de Venezuela 
(BCV), en Maracaibo, 
capital zuliana.

De acuerdo con un 
boletín de prensa, la 
actividad, organizada 
por el Ministerio para 
la Cultura, comenza-
rá a partir de las 6:00 
de la tarde.

Como antesala al fes-
tival, el miércoles 25 
de septiembre se inau-
gurará la exposición 
del Arte Sonoro en las 
instalaciones del BCV 
de Maracaibo, y con-
tará con obras de 9 ar-
tesanos provenientes 
de Lara, Táchira, Bo-
lívar y Zulia.

Durante esta muestra 
se rendirá homenaje 
a cuatro dignos in-
térpretes del cuatro: 
Renato Aguirre Gon-
zález, Nerio Franco, 
Douglas Isea y Ed-
gardo Chirinos.

La gran final de este 
evento se llevará a 
cabo en la Sala José 
Félix Ribas del Tea-
tro Teresa Carreño, 
en Caracas, del 24 al 
26 de octubre.

Myna V. Cumare C.

Ana Marta de Pizarro 
“La cultura es el 

vínculo que zanja las 
diferencias”

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
La directora del Festival Ibe-
roamericano de Teatro de Bo-
gotá (FITB), Ana Marta de 
Pizarro, expresó este martes, 
durante una rueda de prensa 
realizada en el Teatro Nacio-
nal, que sólo a través de la 
cultura los pueblos logran re-
solver sus diferencias.

“La cultura es el vínculo a tra-
vés del cual se deben zanjar 
las diferencias, es el vínculo 
que los pueblos encuentran 
para trascender la vida polí-
tica y tener una hermandad”, 
manifestó la directora de uno 
de los festivales de las artes 
escénicas más importantes 
del país neogranadino.

Celebró el hecho de que am-
bos países estén buscando 
los puntos de encuentro para 
fortalecer su relación de her-
mandad. “Está sucediendo 
actualmente con el presiden-
te Santos, una aproximación 
muy importante al gobierno 
de Venezuela y nosotros esta-
mos de acuerdo con esta polí-
tica que se está desarrollando 
en este momento en nuestro 
país”, detalló.

Como organizadora del festi-
val que, en su edición de 2014, 
se hará de manera simultánea 
en Bogotá y Caracas, comentó 
que “nosotros -de la Funda-
ción Festival Iberoamericano 
de Teatro de Bogotá- hemos 
estado viniendo a Caracas para 
mirar lo que está pasando, por-
que la planificación de un fes-
tival cultural implica el cono-
cimiento de la infraestructura, 
de qué es lo que hay”.

En este sentido, señaló sentirse 
impresionada por todas las in-
fraestructuras habilitadas por el 
Estado venezolano, sobre todo, 
en el municipio Libertador, 
para la masificación del acceso 
a actividades culturales.

“Siempre llegamos a aquí y 
nos morimos de la envidia”, 
dijo entre risas, al referirse a 
las instalaciones rehabilitadas 
por la Alcaldía de Caracas y el 
Gobierno del Distrito Capital. 
“Toda la vida hemos envidia-
do el Teatro Teresa Carreño, y 
ahora con esta serie de teatros 

Ta b l a o 
F l a m e n c o

Tarde de toros
Las madrileñas ataviadas
Con peineta y mantón de 

Manila
Taconeo flamenco

En las tardes de toro
El torero vestido

De luces torea con
Su capote su vida
En peligro ante
Por la cornada

De un toro bravío
Su traje de luces

Zapatillas se apresta
A torear peligra

Su vida en el tablao
Las bailarinas de flamenco

Con mantilla y al son
De una guitarra española

Repunta una tarde 
de toros

En la Plaza de toros
Flores y Música

El pasodoble para
Recibir al torero

Un lunes abrileño
Toreaba al dar
Un lance cayó
En la arena

Saco su escapulario
Que este escapulario
Nunca se aparte de ti

Guárdalo como el sudario
Que te entrego al morir
La gente aclama y estu-

pefacta
Ven morir al torero

Ensangrentado por una
Cornada del animal feroz

Rosa Elena García 
Escorihuela

26 de marzo del 2010

que se han recuperado, nos da 
más”, afirmó.

Aunque en Colombia la vida 
cultural es amplia y el país 
cuenta con suficientes salas 
de teatro, todas ellas perte-
necen al sector privado. “En 
Bogotá hay muchas salas de 
teatro, pero a diferencia de 
lo que sucede en Caracas, la 
mayoría son privadas”, co-
mentó Pizarro, quien también 
fue directora del Teatro Jorge 
Eliécer Gaitán, ubicado en la 
localidad de Santa Fe, en el 
centro bogotano.

Festival de Teatro 
 Caracas y Bogotá

Detalló que al desarrollar el 
proyecto conjunto con Vene-
zuela quisieron mantener dos 
elementos fundamentales: 
“Uno es el componente de 
teatro de calle, de muy alta ca-
lidad y el segundo, traer com-
ponentes de los cinco continen-
tes y eso lo logramos. Estamos 
contentos y seguros de que será 
un gran éxito y las compañías 
están con mucho interés y mu-
chas ganas de venir”.

Son 20 agrupaciones interna-
cionales las que darán cuenta 
de la diversidad expresiva y 
cultural del mundo, durante la 
III edición del Festival de Tea-
tro de Caracas y la XIV edición 
del Festival Iberoamericano de 
Teatro de Bogotá, que se reali-
zarán en abril de 2014.

“Parte de la diversidad está en 
las zonas geográficas del mun-
do, y nos parecía muy impor-
tante que esas zonas geográ-
ficas se plasmaran en lo que 
vamos a hacer conjuntamen-
te”, enfatizó la directora.

Freddy Ñáñez: 
Circuito de Teatro 

de Caracas es producto 
de la transformación 

de la ciudad

Caracas, 24 Sep. AVN.- El 
presidente de la Fundación 
para la Cultura y las Artes de 
la Alcaldía de Caracas (Fun-
darte), 

Freddy Ñáñez, señaló este 
martes, durante una rue-
da de prensa ofrecida por 
la Alcaldía de Caracas en 
el Teatro Nacional, que el 
Circuito de Teatro de Cara-
cas es un producto directo 
de la transformación de la 
ciudad desde el inicio del 
Festival de Teatro de Cara-
cas, en 2011.

“La transformación radical 
que ha tenido la ciudad, no 
sólo desde el punto de vista 
físico, concreto, palpable 
cuando uno va a un parque, 
a una plaza; también va en 
términos conceptuales y 
con Jorge Rodríguez, creo 
que esto retorna a un pun-
to de creación y afirmación 
importante.

 Esa transformación nos 
dejó 10 salas articuladas 
y el Circuito de Teatro de 
Caracas”, destacó Ñáñez, 
durante una conversación 
con la Agencia Venezolana 
de Noticias.

Enfatizó que “la visión pa-
trimonialista y de identidad 
se va construyendo desde 
una cultura del espacio pú-
blico y es lo que garantiza 
que los teatros puedan ser 
espacios de permanen-
te oferta para el ciudada-
no común, que además de 
ofrecer una cartelera artís-
tica-teatral permanente son 
monumentos que convocan 
a hacer comunidad porque 
los teatros son escuelas de 
comunidad”.

El Circuito Teatral de Ca-
racas ofrece al público una 
programación permanente 
de jueves a domingo y ex-
hibe semanalmente alrede-
dor de 25 obras de teatro 
infantiles, juveniles y para 
adultos “que no sólo re-
dundan en la creación de 
nuevos públicos sino en el 
crecimiento de la escena 
nacional”, destacó el presi-
dente de Fundarte.

Señaló que estos espacios 
además de ocuparse para el 
entretenimiento de la pobla-
ción “se están convirtiendo 
en lugares de formación de 
nuevos talentos y criterios 
para las artes escénicas en 
el país”.

Recordó que este martes 
comenzaron 20 talleres de 
formación en los teatros 
Catia, Simón Rodríguez y 
Cristo Rey, que se estarán 
impartiendo hasta diciem-
bre para continuar “sensi-
bilizando a niños, niñas y 
adolescentes en el lenguaje 
del teatro”.
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Maduro
 dictó conferencia en 

escuela de formación de 
cuadros del Partido 
Comunista Chino

Caracas, 22 Sep. AVN.- 

El presidente de la República, 
Nicolás Maduro, ofreció este do-
mingo una conferencia en la Es-
cuela de Formación de Cuadros 
del Partido Comunista Chino, en 
Bejing, donde desde el viernes 
realiza su primera visita oficial 
como jefe de Estado.

En su alocución, el mandatario 
conversó sobre la construcción del 
Socialismo Bolivariano y el lega-
do del líder de la Revolución Bo-
livariana, Hugo Chávez Frías, in-
formó Venezolana de Televisión.

Maduro resaltó que es tiempo de 
dar la batalla de las ideas, los valo-
res, la política y la economía, para 
encontrar la fórmula socialista del 
siglo XXI, alternativa a las “anti-
guas y decadentes fórmulas capi-
talistas y neoliberales del pasado”.

“El proyecto bolivariano del co-
mandante Chávez ha transitado 
con sus propios pies nuestro pro-
pio camino”, indicó, y recordó que 
el líder de la Revolución creó el 
llamado Árbol de las Tres Raíces, 
para aludir a los pensadores que 
dan sustento al proceso venezola-
no: Simón Rodríguez, Simón Bo-
lívar y Ezequiel Zamora, próceres 
de la independencia nacional.

Maduro da continuidad a la 
alianza estratégica con China 
que promovió Chávez. En su 
visita, ambos países suscribie-
ron una serie de acuerdos en las 
áreas de energía, financiamiento, 
producción, infraestructura, se-
guridad, etc.

Organización de Naciones Unidas 
(ONU) que se celebrará en Nueva 
York, Estados Unidos.

El ministro de Relaciones Exte-
riores, Elías Jaua, sostuvo que el 
Gobierno venezolano necesita ga-
rantía de que será respetado por 
Estados Unidos para poder partici-
par en el encuentro. 

“Estamos evaluando las condicio-
nes para que el presidente Nicolás 
Maduro y nosotros su comitiva (po-
damos ir). Necesitamos garantía de 
que vamos a ser respetados por el 
gobierno de Estados Unidos”, dijo 
el canciller venezolano en un con-
tacto con Venezolana de Televisión 
desde China.

Apuntó que están cotejando con el 
encargado de negocios de Vene-
zuela en Estados Unidos, Calixto 
Ortega, de que no haya ningún in-
conveniente con el gobierno norte-
americano que vulnere la soberanía 
venezolana.

“Estamos chequeando con Orte-
ga los detalles, para que no haya 
ningún inconveniente que lesione 
la majestad del presidente Nicolás 
Maduro y la soberanía de nuestra 
patria”, dijo.

Asimismo, el canciller Elías Jaua 
informó que el embajador de Ve-
nezuela ante las Naciones Unidas, 
Samuel Moncada, envió una carta 
al secretario general de la ONU, 
Ban Ki Moon pidiendo se respeten 
las garantías del Jefe de Estado ve-
nezolano y de su comitiva.

“Estamos evaluando y en las próxi-
mas horas tomaremos una decisión”, 
concluyó el Ministro de Relaciones 
Exteriores, este lunes.

La semana pasada, el embajador 
Samuel Moncada solicitó a la ONU 
actuar de inmediato debido a que el 
Gobierno de Estados Unidos negó la 
visa a miembros de la delegación ve-
nezolana que participarían en la Asam-
blea General de las Naciones Unidas.

A través de una carta dirigida al 
secretario General de las Naciones 
Unidas, Ban Ki-moon, Moncada 
afirma que Estados Unidos está 
“retrasando de manera deliberada 
la aprobación de los permisos de 
entrada” y además está tratando de 
crear barreras logísticas para im-
pedir la visita, informó en nota de 
prensa la Misión Permanente de Ve-
nezuela ante las Naciones Unidas.

Además, pidió a la ONU recurrir al 
gobierno de Estados Unidos para 
que “cumpla estrictamente con sus 
obligaciones internacionales”, de 
manera tal que el presidente venezo-

en días pasados, el secretario gene-
ral de la ONU, Ban Ki-moon, indi-
có que el informe realizado por la 
misión de investigación enviada a 
Siria confirmó el uso de armas quí-
micas el 21 de agosto de este año, 
en Gouta (Damasco), pero no de-
terminó quién utilizó estas armas 
en contra de la población civil.

Eljuri: 
Quienes desestabilizaron 

al país en 2002 son 
los que dirigen

 la guerra económica

Foto archivo  
Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Los actores políticos que dirigen 
la guerra económica en Venezuela 
pretenden generar el mismo cli-
ma de caos y desestabilización en 
la opinión pública que se vivió en 
el golpe de Estado del 11 de abril 
de 2002 contra el presidente de la 
República, Hugo Chávez, señaló 
este lunes el presidente del Institu-
to Nacional de Estadística (INE), 
Elías Eljuri.

Entrevistado en el programa Cruce 
de Palabras transmitido por Tele-
sur, sostuvo que los factores de la 
actual situación económica en el 
país “tienen que ver con el acapa-
ramiento de productos, la reventa 
de productos a precios elevados 
que realizan los economistas infor-
males y el contrabando de grandes 
cantidades de alimentos que salen 
por las fronteras a otros países”.

Resaltó que “hoy dos millones y 
medio de personas tienen pensio-
nes de vejez, (...) el Gobierno Na-
cional ha asumido los problemas 
más importantes que son la salud, 
la educación, la vivienda, la ali-
mentación, con sentido humano”.

En este sentido, Eljuri destacó que 
pese a que existe “una oposición 
ciega que niega todos los cambios 
positivos que han habido en este 
país, los organismos multilaterales 
confirman el éxito de las políticas 
socialistas en Venezuela”.

Finalmente, apuntó que la lucha 
contra la corrupción es fundamen-
tal y tiene que desarrollarse con 
toda sus consecuencias. “El ataque 
a la economía es superable y el 
Gobierno Nacional debe continuar 
profundizando la lucha anticorrup-
ción, seguir optimizando la calidad 
de vida del venezolano, y el pueblo 
debe estar consciente de las políti-
cas desarrolladas por el Gobierno 
para garantizar el abastecimiento 
de bienes y servicios a la pobla-
ción”, dijo el presidente del INE.

lano Nicolás Maduro y su delegación 
puedan “ejercer su derecho a partici-
par en la Asamblea General”.

Arreaza: 
Asamblea de la ONU
 es un foro para que 

gobiernos dejen claro su 
posición ideológica

Foto archivo  

Caracas , 24 Sep. AVN.- 
La Asamblea General de la Organi-
zación de Naciones Unidas (ONU) 
es un foro para que los pueblos y 
sus gobiernos se expresen y dejen 
en claro sus posiciones ideológicas, 
subrayó este martes el vicepresiden-
te de la República, Jorge Arreaza.

Entrevistado por Unión Radio, 
hizo mención a la amenaza que 
mantiene Estados Unidos de in-
tervenir militarmente a Siria, uno 
de los puntos que se trata en la 68º 
Asamblea General de la ONU, que 
se efectúa en Nueva York.

“Estamos ante una realidad y es 
que los Estados Unidos es un im-
perio en proceso de decandencia 
económica y tratan de imponer y 
hacer valer su ley por encima de 
las leyes internacionales”, apuntó 
el Vicepresidente Ejecutivo. 

Recordó que países del mundo 
apuestan a la resolución pacífica 
del conflicto. “Tenemos que seguir 
alzando la voz. Los presidentes, 
desde la Alianza Bolivariana para 
los Pueblos de Nuestra América 
(Alba), que estarán en la ONU, van 
a alzar su voz con mucha firmeza en 
defensa no sólo de sus pueblos, sino 
de todos los pueblos del mundo que 
están excluidos”, añadió Arreaza.

El presidente de Estados Unidos, 
Barack Obama, insistió este martes 
que el gobierno de Bashar al-Asad 
utilizó armas químicas el pasado 
21 de agosto contra el pueblo sirio 
y aseguró que las pruebas contra 
esta acusación son “aplastantes”.

“El 21 de agosto el régimen utilizó 
armas químicas en un ataque don-
de murieron más de mil personas. 
La crisis en Siria y la desestabiliza-
ción de la región está en el meollo 
de retos más amplios al que debe 
hacer frente la comunidad interna-
cional”, dijo el Mandatario norte-
americado durante la 68º Asam-
blea General de la Organización de 
Naciones Unidas.

Obama afirmó que las pruebas 
presentadas por los inspectores de 
Naciones Unidas incriminan al go-
bierno de Al Assad. Sin embargo, 

Venezuela 
evalúa condiciones para 
que presidente Maduro 

asista a la Asamblea 
de la ONU

  
Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Ejecutivo Nacional evalúa las con-
diciones para que el presidente ve-
nezolano, Nicolás Maduro, pueda 
asistir a la Asamblea General de la 
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Merentes 

cree necesario reformar 
Leyes de Ilícitos Cambiarios 

yMercado de Capitales
Foto archivo  

Caracas, 01 Sep. AVN.- 
Es necesario una reforma en la Ley de 
Ilícitos Cambiarios y la Ley del Mer-
cado de Capitales, afirmó el ministro 
para Finanzas, Nelson Merentes, en 
entrevista con el periodista José Vi-
cente Rangel.

“Creo que hay que reformar varias le-
yes. Creo que la Ley de Ilícitos Cam-
biarios no ha cumplido los objetivos 
correspondientes, la Ley del Mercado 
de Capitales también debería hacerse 
e ir trabajando el tema conjuntamente 
con los empresarios y los inversionis-
tas”, expresó el ministro este domingo 
en el programa José Vicente Hoy.

Merentes dio esta declaraciones al ser 
consultado sobre el valor del dólar res-
pecto al bolívar, y la influencia de un 
valor “paralelo” en la economía nacio-
nal, que en el segundo trimestre del año 
creció 2,6%, impulsada por desempe-
ños positivos registrados en los secto-
res petrolero y manufacturero, donde 
destaca un mayor impulso por parte de 
las empresas de alimentos.

“El llamado ‘dólar paralelo’, ese es el 
que perturba, y es el que pone la ansie-
dad en la sociedad venezolana”, enfa-
tizó el también vicepresidente para el 
Área Económica del Ejecutivo, quien 
recordó que actualmente el cambio 
oficial es de 6,30 bolívares por dólar.

Interrogado sobre los tiempos legisla-
tivos que tomaría una eventual refor-
ma, Merentes estima que ello no debe 
demorar demasiado porque “hay un 
consenso de hacer cosas que aceleren 
la mejor conducta en la economía, 
tanto por parte de los (diputados) opo-
sitores, como del Gobierno”.

“Me he comunicado con algunos di-
putados del Psuv (Partido Socialista 
Unido de Venezuela) y están traba-
jando en esas leyes, de tal manera de 
adaptarla al momento, y sobretodo 
que trascienda la coyuntura”, agregó 
el ministro.

Rumbo de la economía
Sobre el rumbo económico del país, el mi-
nistro indicó que se trabaja para avanzar 
en la consolidación de la economía, fo-
mentando la producción al resolver trabas 
burocráticas y brindar apoyo integral en 
ámbitos como la asignación de divisas.

“Vamos a buscar un equilibrio de to-
das las fuerzas”, dijo Merentes, al 
enfatizar que la gestión del Presiden-
te Nicolás Maduro seguirá profundi-

mente está en juego que es la patria”, 
subrayó.

En este sentido, Samán explicó que “se 
debe identificar al verdadero enemigo, 
que no es el buhonero, es el imperia-
lismo norteamericano, la oposición, el 
representante de Fedecámaras, el em-
presario de las cúpulas industriales que 
desde siempre han transformado las 
necesidades del pueblo en mercancía”.

“Los verdaderos culpables de la gue-
rra económica en Venezuela quedan 
exculpados gracias a la prensa, a los 
medios de la derecha que desvían la 
atención hacia la clase obrera, a los 
trabajadores informales para crear en-
frentamiento, caos y desesperación”, 
expresó.

En transmisión de VTV, Samán de-
nunció que “la oposición pretende 
desestabilizar al pueblo, aplicando 
una operación descontento, una guerra 
masiva, silenciosa y psicológica con 
acciones bien planificadas y sutiles”.

“Emprendieron una guerra dirigida al 
pueblo chavista, porque lo que quie-
ren es culpar a la política del Gobierno 
Nacional, a las relaciones exteriores, 
a los ministerios y a las autoridades 
competentes en cada materia; y ade-
más señalan al buhonero con rasgos 
de xenofobia, eso es lo que hace el 
fascismo para crear caldos de cultivo 
y activar el sabotaje”, expresó.

Reiteró que “hay dos vías de atención 
inmediata para denunciar el acapara-
miento y la especulación de los pro-
ductos alimenticios, a través del 0800 
Reclama y el 0800 Sabotaje, que es 
una sala situacional que está operativa 
en el marco del Ospde”.

Cadivi garantiza 
operatividad a empresas 
de los sectores juguetes, 
deportes y recreación

   
Caracas, 23 Sep. AVN.-
 Autoridades de la Comisión de Ad-
ministración de Divisas (Cadivi) se 
reunieron con representantes de la 
Cámara Venezolana de Juguetes, De-
portes y Recreación para garantizar 
la operatividad de estos sectores en lo 
que resta de año.
El encuentro contó con la participa-
ción del viceministro de Comercio 
Interior, Carlos Herrera, con quien el 
sector juguetero discutió estrategias 
para mejorar la productividad en las 
empresas que pertenecen a esta cáma-
ra para 2014.
Este sector ha recibido autorizaciones 
de divisas por más de 18 millones 851 
mil dólares hasta el 2 de septiembre 
pasado, refiere una nota de prensa de 
Cadivi.
En la nota se destaca la disposición de 
Cadivi para respaldar la actividad del 
sector juguetero para el resto del año, 
en trabajo mancomunado con otras 
instituciones gubernamentales rela-
cionadas.
El encuentro con las autoridades de 
Cadivi se llevó a cabo como parte de 
las jornadas con los distintos sectores 
productivos del país para garantizar la 
productividad y el abastecimiento de 
bienes a la población.

parte de los despachos de Industrias y 
Comercio.

“Todo esto se está corrigiendo y se 
está flexibilizando para hacerlo más 
expedito y que no se produzcan retra-
sos en los procesos de producción”, 
garantizó.

En Venezuela rige desde 2003 un 
control cambiario, a través del cual 
el Estado, por medio de la Comisión 
de Administración de Divisas (Cadi-
vi), otorga las divisas que requieren 
los diferentes sectores, provenientes 
mayoritariamente de la exportación 
petrolera.

El Ejecutivo activó este año un segun-
do mecanismo, el Sicad, que funciona 
a través de subastas especiales convo-
cadas por el BCV, y recientemente se 
anunció la preparación de un tercer 
mercado alterno, que exige la reforma 
de las leyes de Ilícitos Cambiarios y 
del Mercado de Capitales.

Eduardo Samán: 
El pueblo venezolano debe 
defender a la patria de la 

guerra económica

 Caracas, 22 Sep. AVN.- 
El pueblo tiene que estar consciente 
de que hay un ataque a la economía 
venezolana, y ante este escenario debe 
estar unido para la defensa de la Pa-
tria, resaltó este domingo Eduardo 
Samán, presidente del Instituto para la 
Defensa de las Personas en el Acceso 
a los Bienes y Servicios (Indepabis).

Entrevistado en el programa Zurda 
Konducta, transmitido por Venezola-
na de Televisión, señaló que “el Go-
bierno Nacional ha asumido la lucha 
contra la guerra económica tras los in-
tentos de sabotaje orquestados por la 
derecha venezolana, quienes intentan 
culpabilizar a las políticas del Estado 
de las problemáticas en materia de 
abastecimiento y distribución de ali-
mentos en el país”.

Destacó que el presidente de la Repú-
blica, Nicolás Maduro, instaló el pa-
sado 13 de septiembre, el Órgano Su-
perior para la Defensa Popular de la 
Economía (Osdpe), el cual tiene como 
meta garantizar el abastecimiento de 
bienes y servicios a la población ve-
nezolana, para lo cual impulsará ac-
ciones conjuntas de coordinación, ins-
pección y contraloría de los distintos 
aspectos de la economía.

“En el Osdpe se ha incorporado a la 
mujer, los jóvenes, las comunas y la 
milicia en un equipo para el combate 
cívico-militar contra el sabotaje eco-
nómico, para defender lo que real-

zando el modelo económico socialista 
venezolano que contempla lo público 
y lo privado.

Insistió que en el país hay que pro-
ducir lo necesario para garantizar el 
bienestar de toda la población. “Que-
remos producir lo que consume el ve-
nezolano”, expresó.
 

Comisión Permanente 
de Finanzas y

 Desarrollo Económico
 de la Asamblea Nacional 

(AN)

Caracas, 22 Sep. AVN.- 
El presidente de la Comisión Permanen-
te de Finanzas y Desarrollo Económico 
de la Asamblea Nacional (AN), Ricar-
do Sanguino, informó que esta instan-
cia se ha reunido con el Banco Central 
de Venezuela (BCV) para reformar la 
Ley contra los Ilícitos Cambiarios, a 
fin de establecer procesos para que las 
empresas productivas o personas natu-
rales puedan transar divisas en el país a 
través del Sistema Complementario de 
Administración de Divisas (Sicad) o en 
un nuevo mercado alternativo que está 
en preparación.

El parlamentario recordó, en una en-
trevista transmitida este domingo en 
la televisora privada Televén, que a 
partir de la aprobación de la Ley con-
tra los Ilícitos Cambiarios, sancionada 
en 2010, se estableció una restricción 
para los importadores o personas que 
ingresaran al país más de 10.000 dó-
lares en efectivo, que los obligaba a 
venderlos al instituto emisor.

“Ahora se va a despenalizar y no 
tendrán necesidad de hacer esta ope-
ración, sino que pueden ofertar en el 
Sicad o en el sistema alternativo de 
transacciones de divisas que se apro-
bará próximamente”, indicó el diputa-
do, de acuerdo con una nota de prensa 
de la AN.

Además, hasta ahora, todos los expor-
tadores deben entregar parte de las di-
visas que obtengan por esta actividad 
al BCV. “Se hará una liberación y no 
tendrán que ingresarlo en el Banco 
Central y, en su lugar, pueden ofertarlo 
en el Sicad o en el mercado alternati-
vo”, agregó. Esto es de especial interés 
dado que con la incorporación del país 
al Mercado Común del Sur (Merco-
sur), a partir del año pasado, habrá un 
impulso al intercambio comercial.

Del mismo modo, comentó que aun-
que está permitida la apertura de cuen-
tas en divisas en bancos nacionales, 
no era posible obtener divisas de esas 
cuentas en el país. “Este aspecto se 
va a liberar y se permitirá ofertar en 
el Sicad, luego de comprobar la legiti-
midad de la procedencia de tales divi-
sas”, apuntó Sanguino.

Por otro lado, el diputado reiteró que 
en las reuniones que ha sostenido el 
BCV y el Ministerio de Finanzas con 
los empresarios se identificaron los 
principales cuellos de botella para la 
producción, entre ellos la regularidad 
de la liquidación de las divisas auto-
rizadas para importar y la emisión de 
los certificados de no producción por 
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Al Assad: 
Rusia y China 

juegan un papel
 crucial para evitar 
intervención militar

Foto archivo  
Caracas, 23 Sep. AVN.-
 El presidente de Siria, Bashar 
al Assad, destacó que China y 
Rusia juegan un papel crucial 
como integrantes del Conse-
jo de Seguridad de la Orga-
nización de Naciones Unidas 
(ONU), ya que están en capa-
cidad de evitar que Estados 
Unidos ejecute una interven-
ción militar en su país.

“China y Rusia están ju-
gando un papel positivo en 
el Consejo de Seguridad 
para garantizar que ningu-
na excusa pueda propiciar 
que una acción militar siga 
en pie”, recalcó Al Assad, 
en Damasco, durante una 
entrevista con la televisión 
pública china CCTV, citada 
por Rusia Today.

Actualmente, el país árabe 
es amenazado por el impe-
rio estadounidense, que acu-
sa sin pruebas al Gobierno 
sirio de haber usado armas 
químicas contra su pueblo, 
excusa similar a la utilizada 
en contra de Irak en 2003.

En declaraciones a la prensa, 
el ministro chino de Asuntos 
Exteriores, Wang Yi, expre-
só este domingo que su país 
“está dispuesto a enviar ex-
pertos que se unan al proce-
so de inspección y destruc-
ción de las armas químicas 
sirias”, reseñó Telesur.

El Gobierno sirio ha pre-
sentado pruebas a la ONU 
de que efectivamente los 
mercenarios -que mantie-
nen en crisis al país desde 
2011- usaron armas quí-
micas en Jobar, cerca de la 
Damasco, y retó a Estados 
Unidos a presentar pruebas 
verídicas de lo contrario.

En este sentido, el Jefe de 
Estado del país árabe des-
cartó estar preocupado por 
el proyecto de resolución 
sobre la entrega y destruc-
ción de las armas químicas, 
que puede ser adoptado por 
el Consejo de Seguridad 
de la ONU, luego que Si-
ria entregara información 
detallada sobre su arsenal 
químico.

sionante”, manifestó durante 
una entrevista en el programa 
Contragolpe que transmite 
Venezolana de Televisión.

Agregó que con esta inte-
gración será posible crear 
una barrera anticolonial y 
antiimperialista en defensa 
de la soberanía de Venezuela 
y los pueblos hermanos de 
América Latina y El Caribe. 

“Chávez despertó un sen-
timiento anticolonialista, 
rechazó constantemente los 
patrones impuestos desde 
el norte, defendió la sobera-
nía del país, rescató la his-
toria de América desde la 
perspectiva de los sectores 
populares, quienes durante 
años han protagonizado la 
historia pero nunca antes la 
pudieron escribir”, expre-
só el integrante de la Red 
de Intelectuales, Artistas 
y Actividades Sociales en 
Defensa de la Humanidad.

Este lunes el ministro del 
Poder Popular para la Cul-
tura, Fidel Barbarito, in-
formó sobre la posibilidad 
de incorporar el Instituto 
de Altos Estudios Hugo 
Chávez, creado el pasado 
28 de julio por el presiden-
te de la República, Nicolás 
Maduro, a la referida red 
para profundizar en la arti-
culación con intelectuales y 
artistas del mundo en resis-
tencia al imperialismo.

Barbarito agregó que Chávez 
transformó la historia, reto-
mó las banderas del socia-
lismo y puso a la intelec-
tualidad a analizar sobre el 
modelo cultural socialista.

Venezuela apoya 
propuesta de cambio 

de sede de la ONU

Foto archivo  
Caracas, 26 Sep. AVN.- 
El presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro, apoyó 
este jueves la petición que 
hiciera su par boliviano, 
Evo Morales, de solicitar 
ante la Asamblea de la Or-
ganización de las Naciones 
Unidas (ONU), la propues-
ta de migrar la sesión de la 
organización a otra sede 

El titular de Relaciones ex-
teriores destacó la impor-
tancia de la reunión para 
Rusia, que asume la presi-
dencia pro-témpore hasta 
2014 de la OTSC, integrada 
además por Armenia, Bela-
rús, Kazajstán, Kirguistán 
y Tayikistán.

La semana pasada, la Orga-
nización de Naciones Uni-
das (ONU) informó que se 
logró comprobar el uso de 
armas químicas el 21 de 
agosto de este año en Gouta 
(Damasco), pero sus investi-
gaciones aún no determinan 
quiénes son los responsa-
bles de esta agresión contra 
la población civil.

Aunque la ONU no preci-
sa la culpabilidad, Estados 
Unidos, sin presentar prue-
bas, insiste en acusar di-
rectamente al gobierno del 
presidente sirio Bashar al-
Assad como el responsable 
de dicho ataque.

El Gobierno de Damasco ha 
reiterado no tener ninguna 
responsabilidad en el uso de 
armas químicas e incluso ha 
presentado pruebas que vin-
culan a los mercenarios con 
el ataque químico.

La intervención militar en 
Siria, impulsada especial-
mente por Estados Unidos, 
se mantiene en suspenso tras 
la disposición del gobierno 
de ese país de aceptar la pro-
puesta de Rusia de entregar 
sus armas químicas, bajo 
control internacional, para 
su posterior destrucción.

En la hoja de ruta de ese 
proyecto figura que la Orga-
nización para la Prohibición 
de Armas Químicas (OPAQ) 
elabore el plan correspon-
diente, el cual deberá ser 
aprobado para su ejecución 
por el Consejo de Seguridad 
de Naciones Unidas.

Red de Intelectuales
 en Defensa de la 

Humanidad impulsará 
pensamiento político 

de Hugo Chávez

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
El escritor cubano Abel 
Prieto ratificó este martes 
la incorporación del Institu-
to de Altos Estudios Hugo 
Chávez a la Red de Intelec-
tuales, Artistas y Activistas 
Sociales en Defensa de la 
Humanidad para profun-
dizar e impulsar el pensa-
miento revolucionario del 
Comandante Hugo Chávez.

“La Red será una vía para 
promover el ideario del líder 
de la Revolución Bolivariana, 
quien indudablemente enri-
queció el pensamiento revo-
lucionario de manera impre-

La semana pasada, la ONU 
informó que se logró com-
probar el uso de armas quí-
micas el 21 de agosto de este 
año en Gouta (Damasco), 
pero sus investigaciones 
aún no determinan quiénes 
son los responsables de esta 
agresión contra la población 
civil, por lo que se realizará 
una nueva investigación.

“Sabemos que estos terroristas 
obedecen las órdenes de otros 
países y que estos países lle-
van a los terroristas a cometer 
atentados para inculpar luego 
al Gobierno sirio de obstacu-
lizar este acuerdo”, explicó el 
presidente sirio, al advertir que 
la oposición armada podría 
llevar a cabo una operación 
contra los inspectores la Orga-
nización para la Prohibición 
de Armas Químicas (OPCW, 
por sus siglas en inglés).

“Desde su independencia, 
Siria ha cumplido todos 
los tratados internaciona-
les que ha firmado”, recor-
dó Al Assad en relación al 
desarme químico acordado 
por recomendación de Ru-
sia, tras las declaraciones 
del Secretario de Estado 
norteamericano, John Ke-
rry, quien a principio de 
mes dijo que Damasco po-
día evitar una intervención 
militar si entregaba “todas 
y cada una de sus armas 
químicas a la comunidad 
internacional”.

Rusia 
ratifica necesidad 

de solución política 
para Siria

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
El canciller ruso, Serguei 
Lavrov, ratificó este lunes 
la preocupación de Moscú 
por implementar pronto el 
diálogo político entre las 
partes enfrentadas en Siria, 
país árabe asediado desde 
marzo del 2011 por terroris-
tas y mercenarios apoyados 
por Estados Unidos y otras 
naciones occidentales.

“Nos preocupa la situación 
en Siria, no sólo por las con-
secuencias negativas para la 
zona, sino también por su 
repercusión perjudicial en 
todo el sistema del Derecho 
Internacional”, sostuvo el 
ministro de Asuntos Exte-
riores durante una reunión 
con sus pares de la Orga-
nización del Tratado de Se-
guridad Colectiva (OTSC), 
reportó Prensa Latina.

Lavrov insistió en ponderar 
la vía de una salida negocia-
da en la solución del proble-
ma de las armas químicas, 
y expresó la voluntad de 
Moscú de apoyar los esfuer-
zos de la comunidad inter-
nacional en esa dirección.

que no sea la de Estados 
Unidos, esto debido a las 
intenciones del país nor-
teamericano de intervenir 
Siria y con ello alentar una 
guerra en el mundo.

“Estamos absolutamente de 
acuerdo con la propuesta 
que ha hecho el compañero 
Evo Morales”, expresó el 
primer Mandatario desde el 
Palacio de Miraflores, lugar 
donde Morales fue recibido 
con honores.

Asimismo, respaldó la peti-
ción de cambiar la sede de 
la ONU a otra ciudad perte-
neciente a América Latina. 
“Apoyamos esta idea de 
querer cambiar la sede de la 
ONU a otra ciudad del mun-
do que pudiera ser Brasilia. 
Vamos a trabajar sobre esto 
con el empeño que le colo-
camos a las justas causas de 
la humanidad”.

En su intervención en la 
68º Asamblea General de la 
ONU, sesión celebrada en la 
ciudad de Nueva York, Es-
tados Unidos, el presidente 
Morales precisó que mien-
tras en el mundo prive el ne-
gocio de la guerra, “no habrá 
justicia, igualdad ni sobera-
nía para los pueblos”.

“Los que deciden las guerras 
son las grandes industrias 
de armamento, el sistema fi-
nanciero y las empresas pe-
troleras. La plutocracia ha 
sustituido la democracia. El 
gobierno de los ricos y po-
derosos define el estilo del 
mundo”, dijo Morales, en 
referencia a la posible inter-
vención militar de Estados 
Unidos en Siria, ante lo cual 
acotó que se está enfrentan-
do “no sólo un nuevo mo-
mento de reparto imperial y 
geopolítico”, sino también 
la colonización espacial 
como un delirio de los últi-
mos tiempos.

Dijo que el capitalismo 
quiere salvar su crisis con 
guerras e intervenciones 
armadas, y se preguntó a 
quién beneficia estos con-
flictos armados y en manos 
de quién quedan los países 
intervenidos.

“Mientras unos trabajamos 
para acabar la pobreza, en 
búsqueda de una paz en 
justicia social, algunas po-
tencias promueven guerras, 
conflictos armados e in-
tervenciones militares sin 
respetar organismos inter-
nacionales”, expresó el pre-
sidente boliviano.

Se espera que en las próxi-
mas horas, Morales y Ma-
duro ofrezcan detalles de 
la reunión que sostienen la 
madrugada de este viernes 
en el Palacio de Miraflores, 
en Caracas.
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Cristina Fernández: 

No hay guerras 
justas, sólo la paz 

es justa

Foto: Telam
Caracas, 24 Sep. AVN.-
 La presidente de Argen-
tina, Cristina Fernández, 
expresó este martes que 
las guerras no se justifican 
bajo ningún argumento y 
que sólo la paz es justa en 
la resolución de conflictos.

Durante sus participación 
en la 68ª Asamblea General 
de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU),  la 
mandataria se refirió al con-
flicto que vive Siria desde 
marzo de 2011 y a la posible 
intervención militar de Es-
tados Unidos en el país ára-
be, basado en un presunto 
ataque con armas químicas 
ocurrido en Damasco, capi-
tal siria, el pasado agosto, 
y del cual Estados Unidos 
responsabiliza al gobierno 
de Bashar Al Assad.

Al respecto, Fernández criti-
có el doble rasero y el discur-
so del presidente estadouni-
dense Barack Obama, quien 
este martes expresó: “Si ese 
es el mundo en que la gente 
quiere vivir, deberían decirlo 
y contar con la fría lógica de 
las fosas comunes”.

Obama ha insistido en la 
intervención militar en Si-
ria y ha afirmado que las 
pruebas presentadas por 
los inspectores de Nacio-
nes Unidas incriminan al 
gobierno de Al Assad. Sin 
embargo, en días pasados, 
el Secretario General de la 
ONU, Ban Ki-moon, indi-
có que el informe realizado 
por la misión de investiga-
ción enviada a Siria con-
firmó el uso de armas quí-
micas en Damasco, pero 
no determinó quién utilizó 
estas armas en contra de la 
población civil.

Fernández destacó que Ar-
gentina no tiene este “doble 
estándar” y no es hipócri-
ta; al tiempo que acotó que 
la nación suramericana es 
miembro de la Corte Penal 
de Roma y de la Comisión de 
Derechos Humanos (CIDH).

“Lo curioso es que muchos 
de los que hablan de dere-
chos humanos y de respeto 
a las instituciones y al dere-
cho internacional, a la Corte 

Rodríguez, quien se desem-
peña como efectivo de segu-
ridad en el Aeropuerto Inter-
nacional de Maiquetía, y al 
supervisor de plataforma Luís 
Alberto Quintero Méndez, 
encargado de subir las cargas 
a los aviones de la menciona-
da aerolínea.

Los cinco efectivos castrenses 
y Gabriel Reverón Rodríguez 
fueron detenidos este lunes 23 
de septiembre, en horas de la 
madrugada por funcionarios 
del Servicio Bolivariano de 
Inteligencia Nacional (Sebin) 
y de la GNB, en virtud de las 
órdenes de aprehensión soli-
citadas por el Ministerio Pú-
blico y acordadas por la men-
cionada instancia judicial.

Mientras que efectivos del Sebin 
aprehendieron a Quintero Mén-
dez este martes en horas de la 
mañana, en su lugar de trabajo.

Más de 37 toneladas incau-
tadas en 2013
En lo que va de 2013, la lucha 
soberana contra el narcotráfi-
co que emprende el Gobier-
no de Venezuela ha logrado 
incautar más de 37 toneladas 
de distintas drogas, hecho que 
demuestra la lucha incansable 
contra las organizaciones cri-
minales internacionales que 
se dedican a este delito.

El Presidente de la Oficina 
Nacional Antidrogas (ONA), 
General de División, Alejan-
dro Keleris Bucarito, quien 
rechazó recientemente un 
nuevo informe publicado por 
el gobierno de Estados Uni-
dos, en el que la Casa Blan-
ca pretende descalificar y no 
reconocer las políticas sobe-
ranas del Gobierno Boliva-
riano en materia antidrogas, 
expresó que Venezuela desa-
rrolla una política soberana y 
efectiva en la lucha contra el 
tráfico ilícito de drogas, y re-
cordó que “desde hace 7 años 
Venezuela ha sido reconocida 
como un país libre de cultivos 
ilícitos por la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU)”.

Keleris destacó que este reco-
nocimiento fue alcanzado lue-
go de que Venezuela cortara 
relaciones con el Departamento 
Antidrogas de Estados Unidos 
(DEA), una decisión política 
dictada por el Comandante Su-
premo Hugo Chávez y man-
tenida por el Presidente de la 
República Bolivariana de Ve-
nezuela, Nicolás Maduro, para 
luchar contra el narcotráfico.

Más de 6.400 personas dete-
nidas por narcotráfico
El jefe de la ONA resaltó que 
sólo este 2013, Venezuela 
ha logrado detener a más de 
6.400 personas vinculadas a 
delitos de narcotráfico.

Venezuela, al ser país vecino 
de Colombia -la nación con 
mayor producción de cocaína 

11 personas detenidas 
por caso de tráfico de 

drogas en vuelo de 
Air France

 Caracas, 24 Sep. AVN.- 
El ministro para las Relacio-
nes Interiores, Justicia y Paz, 
Miguel Rodríguez Torres, 
anunció este martes que ya 
van 11 personas detenidas 
por el caso de tráfico de dro-
gas realizado en un vuelo de 
la aerolínea Air France, que 
partió desde el aeropuerto in-
ternacional de Maiquetía, en 
el estado Vargas.

“En unas horas, a través de 
los medios públicos, daré in-
formación sobre cómo va la 
investigación. Hasta el mo-
mento vamos avanzando bien, 
van 11 detenidos y creo que 
vienen algunos más”, expresó 
Rodríguez Torres este martes, 
luego de celebrar una reunión 
con grupos religiosos que ha-
cen vida en el país.

Este martes en Francia, fueron 
privados de libertad tres ciuda-
danos italianos y dos británicos 
que habían sido detenidos en 
el aeropuerto parisino Charles 
De Gaulle, por pertenecer a la 
mafia criminal que intentó rea-
lizar el traslado de la droga.

El Ministerio Público informó la 
mañana de este martes que pre-
sentaría ante el Tribunal 3º de 
Control del estado Vargas a otros 
cinco efectivos de la Guardia 
Nacional Bolivariana (GNB), 
a un funcionario de seguridad 
aeroportuaria y un supervisor de 
plataforma, por su presunta vin-
culación en este caso donde se 
intentó trasladar 1.382 kilos de 
cocaína a Francia.

Tal alijo fue incautado el vier-
nes 20 de septiembre en París. 
En la audiencia de presenta-
ción, los fiscales 70° nacional 
y 6° del estado Vargas, impu-
tarán a las siguientes perso-
nas: teniente coronel Ernesto 
Mora Carvajal; teniente Ada-
nay Parra Sánchez; sargento 
primero Randimar Chirinos 
Álvarez; sargento segundo 
Johan Ulaves Soler; y sargen-
to segundo Gabriel Avendaño 
Puerta, por la presunta comi-
sión de delitos previstos en la 
legislación venezolana sobre 
tráfico de drogas.

Adicionalmente, los represen-
tantes del Ministerio Público 
imputarán a Gabriel Reverón 

Penal de Roma y a cuanto 
discurso sobre derechos hu-
manos ande por allí suelto, 
no han firmado ninguno de 
estos tratados”, enfatizó.

La mandataria manifestó 
que “resulta bastante in-
compresible que se hayan 
dado cuenta que en Siria 
hay una crisis únicamente 
el día 21 (de agosto) cuan-
do estalló el escándalo de 
las armas químicas”.

Ante ello, Fernández seña-
ló que a la fecha van más de 
150 mil personas muertas y 
el 99,99% de éstas han sido 
por armas convencionales 
y no por armas químicas.

Precisó que esta no es la 
primera vez que se utilizan 
armas químicas. Recordó 
el uso por parte de Estados 
Unidos de estas armas en su 
intervención militar en Viet-
nam (entre 1957 y 1975), 
que acabaron con la vida de 
miles de personas y causaron 
graves daños ecológicos.

También rememoró la bom-
ba atómica utilizada por esta 
misma nación contra las 
ciudades japonesas Hiroshi-
ma y Nagasaki en 1945.

En este sentido, señaló la 
necesidad de acabar con 
dobles discursos y que las 
decisiones de la ONU se 
cumplan para todos.

“Que las resoluciones se 
cumplan a rajatabla, para 
débiles y fuertes, para gran-
des y para pequeños”, dijo 
Fernández, quien destacó 
que esta decisión la espera 
Argentina desde 1965 en su 
reclamo de soberanía sobre 
las islas Malvinas, ocupa-
das por el Reino Unido.

Fernández también precisó la 
necesidad de transformar a la 
ONU en un organismo demo-
crático, pues “no se puede vi-
vir en un mundo donde todo 
dependa de lo que resuelvan 
una o dos personas”

Solidaridad con las vícti-
mas de Kenia
Por otro lado, la presidente 
argentina manifestó su so-
lidaridad con las víctimas 
y familiares de la masacre 
ocurrida el pasado sábado en 
Kenia, en el Este de África, 
hecho que se dio en un centro 
comercial de la capital, Nai-
robi, y que causó la muerte 
de al menos 69 personas.

“A esas víctimas y a sus fa-
miliares es con quien debe 
estar expresada nuestra so-
lidaridad y nuestra más fir-
me condena a todo tipo de 
terrorismo”, expresó Fer-
nández, quien señaló que 
es necesario saber que esas 
víctimas no son combatien-
tes ni soldados.

en el mundo y otras drogas-, es 
utilizada por el crimen organi-
zado como territorio de paso, 
para trasladar la mercancía ile-
gal y enviarla a través de ma-
fias criminales al extranjero.

Sin embargo, Keleris resaltó 
que desde 2006, cuando fue 
expulsada la DEA de Vene-
zuela, hasta este año 2013, las 
autoridades venezolanas han 
logrado capturar a 109 capos 
de la droga o jefes de organiza-
ciones criminales dedicados al 
narcotráfico, algo que no había 
sucedido mientras este organis-
mo se encontraba en el país.

De estos 109 jefes del narcotrá-
fico, Venezuela ha entregado a 
75 de ellos a diferentes países. 
Entre los países con más de-
portaciones realizadas desde 
Caracas destacan Colombia, 
con 33 capos, y Estados Uni-
dos, con 21 deportados.

Desde el año 2006, luego de 
que Venezuela suspendiera 
en 2005 los acuerdos con la 
DEA, las políticas soberanas 
del Gobierno Nacional en ma-
teria antidrogas han permitido 
la incautación de 247,27 tone-
ladas de cocaína, y en los 14 
años de Gobierno Bolivariano 
se han decomisado 671,86 to-
neladas de distintas drogas.

Destrucción de pistas clan-
destinas y tratamiento gra-
tuito para adictos
El titular de la ONA desta-
có también que desde el año 
2008 al 2013 se han destrui-
do 378 pistas no autorizadas, 
que pretendían ser usadas por 
organizaciones internaciona-
les del tráfico de drogas para 
transportar su mercancía.

“En 2013 hemos inhabilitado 
18 aeronaves y recuperado cin-
co de ellas, que pretendían ser 
usadas por estas organizaciones 
internacionales”, agregó.

“Venezuela trabaja apegado a 
una política de drogas equili-
brada, empleando los mismos 
esfuerzos en el área de preven-
ción e interdicción, según lo 
estipulado en el Plan Nacional 
Antidrogas 2009-2013, bajo el 
principio internacional de la 
responsabilidad común y com-
partida”, remarcó Keleris.

El presidente de la ONA tam-
bién resaltó que Venezuela 
cuenta con el Sistema Público 
Nacional para la Atención y el 
Tratamiento de las Adicciones 
(SNTA), un sistema gratuito 
“que ofrece tratamiento a los 
venezolanos afectados por el 
consumo de sustancias lícitas 
e ilícitas una alternativa hu-
mana, solidaria, integral y de 
salud ciudadana”.

“Venezuela demuestra una vez 
más su lucha frontal e incansa-
ble contra el tráfico ilícito de 
drogas. Continuamos trabajan-
do por nuestro país”, recalcó.
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Ejecutivo y gobernadores 
discuten estrategias para 
establecer el Sistema de 

Gobierno Popular

Caracas , 23 Sep. AVN.-
Este lunes el vicepresidente de la 
República, Jorge Arreaza, se reunió 
con los gobernadores de las entida-
des del país para discutir estrategias 
que permitan consolidar el nuevo 
Sistema de Gobierno Popular. 

A través de su cuenta en Twitter @
jaarreaza, el vicepresidente explicó 
que en el encuentro se discutieron 
temas relacionados con el Plan Pa-
tria Segura, el Órgano Superior para 
la Defensa Popular de la Economía 
y el desarrollo de las comunas. 

También se revisaron planes es-
tadales de inversión, acciones del 
Gobierno de Calle, la Gran Misión 
Vivienda Venezuela y el Consejo 
Federal de Gobierno.

“Vamos diseñando el nuevo sis-
tema de gobierno popular, arti-
culándonos, desde el Pdte @Ni-
colasMaduro, hasta los Consejos 
Comunales”, escribió Arreaza en 
la red social.

El Ejecutivo nacional diseñará un 
plan para engranar el Sistema de 
Gestión Popular, una de las 12 lí-
neas de acción propuestas por el 
presidente de la República, Nicolás 
Maduro, tras la implementación del 
Gobierno de Calle en todo el país.

El Gobierno de Calle es un meca-
nismo creado por el jefe de Estado, 
que en una primera etapa implicó 
recorridos del gabinete de Gobierno 
por todo el territorio nacional para 
conocer de cerca las realidades del 
pueblo, establecer propuestas y solu-
ciones a las problemáticas locales.

En una segunda fase contemplará 
el cumplimiento y la ejecución de 
los compromisos adquiridos por el 
Gobierno Nacional con las comu-
nidades organizadas en diversas 
áreas de interés colectivo. 

Venezuela y China 
reafirmaron

 que son aliados 
estratégicos

Caracas , 24 Sep. AVN.- 
La visita que realizó el pasado fin de 
semana el presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro, a la República 
Popular China reafirmó que Vene-
zuela y la nación asiática son alia-
dos estratégicos, destacó el vicepre-
sidente Ejecutivo, Jorge Arreaza. 

Entrevistado este martes por Unión 
Radio, Arraeza recalcó que tanto 
Venezuela como China están en-
caminadas hacia la construcción 
de un mundo multipolar.  Subrayó 
que esto es parte del legado del co-
mandante supremo Hugo Chávez, 
quien reactivó las relaciones con 
China en el año 1999, como parte 
del vuelco que le dio a la política 
exterior venezolana.

Arreaza indicó que en los últimos 
años las relaciones de Venezuela 
con otras naciones se han diversi-
ficado y recordó que, antes del pro-
ceso revolucionario, el país estaba 
atado al imperio norteamericano.

Agregó que se ha trabajado para dar-
le un “significado mucho mayor” al 
rol de Venezuela en el mundo, por 
lo que se ha diversificado las rela-
ciones y se han establecido alianzas 
con potencias como Rusia y China. 

Apuntó que las alianzas con Chi-
na se han basado en el respeto, el 
desarrollo y las ganancias compar-
tidas. Muestra de ello es el envío a 
la nación asiática de al menos me-
dio millón de barriles de petróleo 
diariamente a cambio del financia-
miento de proyectos en áreas esen-
ciales como energía, automotriz, 
agricultura, vivienda, seguridad, 
tecnología, y telecomunicaciones.

“El Gobierno de la República Popu-
lar China, en los últimos 13 años por 
lo menos, ha acordado con Venezue-
la desarrollar en conjunto nuestras 
potencialidades, sin ningún tipo de 
condición”, puntualizó Arreaza. 

Refirió que este fin de semana, los 
gobiernos de China y Venezuela 
suscribieron 27 acuerdos en dife-
rentes áreas, incluido un nuevo tra-
mo de financiamiento para el Fon-
do Conjunto Chino-Venezolano; la 
constitución de una empresa mixta 
para el desarrollo del Campo Junín 
1 de la Faja Petrolífera del Orino-
co (FPO); y un convenio para la 
elaboración del mapa minero del 
país suramericano, y la ingeniería 
y estudio de factibilidad para el de-
sarrollo de la mina de oro Las Cris-
tinas, ubicada en el estado Bolívar.

Arreaza informó que en materia de 
seguridad se acordó establecer este 
año un plan piloto para asegurar la 
tranquilidad de los habitantes de 
la parroquia Petare del municipio 
Sucre, estado Miranda, con el des-
pliegue de equipos tecnológicos, 
de video y circuito cerrado. 

El presidente Maduro llegó el pasa-
do viernes a la República Popular 
China, donde sostuvo una agenda de 
trabajo con su homólogo Xi Jinping, 
para profundizar y fortalecer las re-
laciones con la nación asiática.  Las 
relaciones entre Venezuela y China 
se renovaron en 1999 gracias a la ini-
ciativa del máximo líder de la Revo-
lución Bolivariana, Hugo Chávez.

Venezuela mantiene más de 300 
acuerdos de cooperación con Chi-
na en las áreas de energía, petróleo, 
educación, salud, tecnología, co-
mercio, construcción de viviendas, 
así como agroindustria y agrícola, 

denunció en la misma asamblea la 
existencia de planes de conspira-
ción de Estados Unidos, teniendo 
como pruebas las declaraciones de 
cinco héroes cubanos que se infil-
traron en diferentes grupos fascis-
tas que ocasionaron hechos terro-
ristas en la isla.

Sobre esa situación, expresó: “¿Qué 
hizo el gobierno de Bill Clinton?, 
detuvo a los cinco cubanos que ob-
tuvieron la información de ataques 
terroristas contra Cuba, y dejó libre 
a los terroristas que estaban prepa-
rando los ataques contra el país. Ya 
con esa experiencia, yo decidí no 
participar”, enfatizó.
 

Maduro: 
Demostraré ante 

instancias correspondientes 
graves fallas de avión de 

AirBus

 Caracas, 26 Sep. AVN.- 
El presidente de la República, Ni-
colás Maduro, informó este jueves 
que demostrará jurídicamente ante 
las instancias correspondientes las 
graves fallas que presentó el avión 
presidencial venezolano, fabricado 
por la empresa AirBus de Francia.

“La investigación está completa. 
La responsabilidad por contrato 
con la República Bolivariana de 
Venezuela es de la AirBus de Fran-
cia”, expresó desde el Palacio de 
Miraflores, donde recibió la noche 
de este jueves a su homólogo boli-
viano, Evo Morales, con quien re-
visará los acuerdos bilaterales.

Detalló que el avión presidencial 
estuvo en mantenimiento profundo 
durante cinco meses, razón por la 
que no se explica que haya presen-
tado “graves fallas que próxima-
mente revelaré”.

El Gobierno Nacional se encuentra 
verificando la veracidad del porta-
voz de la empresa francesa que, de 
acuerdo con agencias internacio-
nales, se expresó en nombre de la 
compañía.

Denunció que detrás de este hecho 
concreto está la derecha interna-
cional. “Ellos sabían que yo iba a 
un viaje largo a China, estaban cal-
culando algo. Ellos creen que sacar 
del camino a Nicolás Maduro es el 
fin de la Revolución Bolivariana. 
No conocen al pueblo venezolano, 
al pueblo de Chávez, no conocen 
a nuestra Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana (FANB)”, sentenció.

Debido a una grave falla encon-
trada en una de las alas del avión 
presidencial venezolano, Maduro 
utilizó el avión de la ALBA, un 
Ilyushin IL-96 de Cubana de Avia-
ción, durante su reciente visita a la 
República Popular China.

Reiteró que lo ocurrido con el 
avión presidencial “es un hecho 
grave. La empresa AirBus debe 
respondernos como República y 
explicar muy bien lo que sucedió”, 
puntualizó.

infraestructura, industria, cultura y 
deportes, entre otras. 

Maduro
 suspendió viaje a 

Nueva York por planes de 
provocación en su contra

Caracas, 25 Sep. AVN.- 
El presidente de la República, Nico-
lás Maduro, denunció este miérco-
les que el motivo por el cual no via-
jó a Estados Unidos para participar 
en la 68 asamblea general de la Or-
ganización de las Naciones Unidas 
(ONU), en la ciudad de Nueva 
York, se debió al conocimiento de 
dos provocaciones gestadas en su 
contra, y que pudieron poner en 
riesgo su vida.

“Hubo dos provocaciones, una más 
grave que la otra. Pareciera impo-
sible creer que Obama esté infor-
mado de estas situaciones y deje 
que se den en sus propias narices”, 
condenó el primer Mandatario des-
de el estado Aragua, en cadena na-
cional de radio y televisión.

Expresó que su principal objetivo, 
además de garantizar el desarrollo de 
la Revolución Bolivariana en el país, 
es garantizar su vida para ejercer sus 
funciones como jefe de Estado.

“Decidí suspender el viaje a Nue-
va York y viajar hasta Caracas para 
cumplir un objetivo máximo que 
yo debo cumplir, ustedes (los ve-
nezolanos) lo saben: preservar mi 
integridad física, mi vida, y el ho-
nor de los venezolanos”, aseguró.

Insistió en que esas situaciones que 
intentó generar el gobierno de Esta-
dos Unidos pudieron desestabilizar 
el orden en Nueva York y dar inicio 
a una campaña internacional.

“Venezuela, Maduro, Estados Uni-
dos, Violencia. No, nosotros no es-
tamos para eso”, recalcó.

En relación con la prohibición de 
sobrevuelo por el espacio aéreo 
puertorriqueño, Maduro condenó 
que la derecha venezolana aplau-
diera esta medida, sin embargo, 
insistió en que “más temprano que 
tarde” Puerto Rico será un país so-
berano y se librará de la domina-
ción de Estados Unidos.

“Esto tiene que acabarse algún día. 
Lo digo desde lo más profundo de mi 
espíritu bolivariano y chavista”, dijo.

Mencionó además que otro de los 
motivos por los que no decidió 
participar en la reunión de la ONU 
fue la experiencia de Cuba cuando 
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Ayala resaltó que la cooperación 
articulada por el Ministerio, sus 
entes adscritos y la Gobernación 
de Mérida, en la preparación de la 
Fitven, es de carácter inédito, sin 
antecedentes en la planificación 
turística hasta ahora en Mérida, lo 
que permitirá a este sector enfren-
tar de manera eficiente la prevista 
cuadruplicación de la afluencia tu-
rística en la entidad con la apertura 
del nuevo teleférico en 2014.

Por su parte, Luis Martínez, primer 
intendente del Ejecutivo merideño, re-
saltó el impacto positivo que genera en 
la capital andina la puesta en marcha 
de iniciativas vinculas a la Fitven.

Citó como ejemplo el proyecto 
muralista Ciudad de Mérida, Gale-
ría a Cielo Abierto, iniciativa con 
la que se han embellecido espacios 
públicos de la entidad, llevando el 
colorido arte del mural tradicional 
latinoamericano a las calles y pa-
redes de Mérida, en una extensión 
que supera los 4.000 metros cua-
drados, con 18 murales a lo largo 
de una ruta priorizada con consejos 
comunales y colectivos artísticos.

Martínez informó que paralela-
mente se avanza en los preparati-
vos en el complejo deportivo Cin-
co Águilas Blancas, instalaciones 
donde se realizarán las exposicio-
nes de prestadores de servicios tu-
rístico durante la Fitven.

Venezuela y China 
establecieron acuerdos 

para fomentar el turismo

Caracas, 23 Sep. AVN.-
 El ministro para el Turismo, An-

drés Izarra, informó este lunes que 
durante la gira que realizó a China 

este fin de semana el presidente 
de la República, Nicolás Maduro, 
se establecieron tres acuerdos en 

materia turística.

Explicó que la operadora turística 
del Estado Venezolana de Turismo 
(Venetur) suscribió un convenio con 
una agencia touroperadora de Chi-
na, principal emisor de turistas del 
mundo, a fin de incrementar el flujo 
de visitantes asiáticos a nuestro país 
y lograr que sea permanente.

El segundo acuerdo establece li-
neamientos para la facilitación del 
visado a ciudadanos de ambas na-
ciones, y un tercer convenio para 
la promoción de inversiones chinas 
en operaciones turísticas en Vene-
zuela: hoteles, campamentos, mue-
lles y aeropuertos, etc.

Este último incluye a la construc-
tora china Citic, que ya desarrolla 
diversos proyectos en el país en el 
área minera y de vivienda.

“Estamos buscando hacer hoteles 
con ellos”, declaró Izarra a los pe-
riodistas, tras participar en un en-
cuentro con el ministro de Energía 
Eléctrica, Jesse Chacón, y las aso-
ciaciones de hoteles en Venezuela 

Mérida, 24 Sep. AVN.-  
La red hotelera del estado Mérida 
cuenta con más de 5.000 plazas-
cama para albergar a los invitados 
nacionales y extranjeros que entre 
el 24 y el 27 de octubre próximo vi-
sitarán el estado andino con motivo 
de la Feria Internacional del Turis-
mo en Venezuela (Fitven) 2013.

Gladys Ayala, presidenta del Fondo 
de Turismo Mérida, adelantó este 
martes información concerniente a 
la fase preparatoria de la Fitven en 
la entidad, recta final en la que se 
planifica la incorporación de unos 
2.000 brigadistas voluntarios para 
acometer tareas de saneamiento y 
ornato en la capital andina.

Indicó que el Ministerio para el Tu-
rismo evaluó la oferta hotelera de 
que dispone Mérida y constató la 
disponibilidad de más de 5.000 pla-
zas-camas en los principales hoteles 
y posadas, infraestructuras que en 
buena medida serán ocupadas por 
invitados, operadores turísticos ex-
tranjeros y nacionales, periodistas y 
especialistas en turismo de monta-
ña, temática que será el vértice prin-
cipal de la Fitven 2013. 

 Ya se tienen reportes de reservacio-
nes significativas en la red hotelera 
del estado y este lunes se inició un 
proceso de capacitación y sensibi-
lización del personal que labora en 
hoteles y empresas prestadoras de 
servicio, con el apoyo del Hotel Es-
cuela de Los Andes Venezolanos.

para fomentar el uso racional y efi-
ciente de la electricidad.

El titular de Turismo especificó que 
Citic tiene interés en la red de hatos 
agroturísticos del Estado y que están 
en la búsqueda de zonas especiales 
de desarrollo turístico, como la Pe-
nínsula de Paraguaná, en el estado 
Falcón, y Macanao, en la isla de 
Margarita, con la idea es impulsar 
un plan de inversiones conjuntas.

Ministro Izarra
 inspeccionó trabajos 

de remodelación 
hotel Venetur 

Margarita

 Caracas, 24 Sep. AVN.- 
El ministro para el Turismo, An-
drés Izarra, inspeccionó este mar-
tes los trabajos de remodelación 
en el hotel Venezolana de Turismo 
(Venetur) Margarita, en el estado 
Nueva Esparta, que iniciaron hace 
tres días.

“Estamos inspeccionando las ade-
cuaciones del Hotel Venetur Marga-
rita que está quedando pepita”, dijo 
Izarra a través de su usuario en la red 
social Twitter @IzarraDeVerdad.

El pasado 21 de septiembre, el titular 
de la cartera de Turismo anunció que 
comenzaron los trabajos de remode-
lación del hotel Venetur Margarita.

Dijo que de la mano con Petróleos 
de Venezuela (Pdvsa) rehabilitan 
las instalaciones y añadió que la 
restauración es integral e incluye 
la fachada del recinto hotelero.

Venetur es la operadora de produc-
tos turísticos del Estado. Cuenta 
con una red de 14 hoteles en el país 
y seis marinas. Ofrece paquetes y 
promociones turísticas para garan-
tizar a los venezolanos acceso a la 
recreación y al esparcimiento.

En mayo pasado, el Banco Bicen-
tenario aprobó un crédito a Venetur 
por más de 440 millones de bolíva-
res, destinados a la remodelación 
de sus hoteles Alba Caracas, Mo-
rrocoy y Maracaibo.

Más de Bs 300 millones recuperados en material estratégico de refinerías de Paraguaná 
Foto archivo  
Punto Fijo, 23 Sep. AVN.- Más de 300.000.000 de bolívares en material 
estratégico de las refinerías de Amuay y Cardón, en Paraguaná, estado Fal-
cón, han recuperado los diferentes organismos de seguridad en esa zona.

El comandante del destacamento 44 de la Guardia Nacional Bolivariana, 
Tte. Cnel. Leonardo Abreu, explicó en rueda de prensa este lunes que, 
tras la alerta amarilla activada por el ministro Rafael Ramírez en todas las 
refinerías del país, efectivos de la Guardia Nacional Bolivariana, Cuerpo 
de Investigaciones Civiles, Penales y Criminalísticas (CICPC), Servicio 
Bolivariana de Inteligencia (Sebin) y funcionarios de seguridad de la pe-
trolera activaron operativos especiales en toda la zona.

“Hemos reforzado las puertas de acceso a todo el complejo refinador, 
estamos haciendo patrullaje de a pie intensivo por las cercas perimétricas 

y todo lo que sea necesario para detener a quienes pretendan perturbar las operaciones de la refinería”, aseguró.

Anunció que este domingo fueron incautadas tres válvulas del sistema hidrante contra incendios, cuando un sujeto pretendía hurtarlas de las insta-
laciones. Además, en septiembre se reportó la sustracción ilegal de 38 válvulas de este sistema.  Igualmente, informó que en estos procedimientos 
se han desmantelado 12 bandas dedicadas al hurto de material estratégico y 19 personas han sido puestas a la orden del Ministerio Público por estos 
delitos.  “Las estadísticas en todo este despliegue han sido bastante positivas, hemos logrado disminuir en 95% los robos y hurtos en refinería. Esta-
mos desplegados brindando seguridad permanente, nuestra misión principal es el resguardo de las instalaciones”, comentó.

Red hotelera en Mérida cuenta con 
más de 5.000 camas para Fitven 2013



 Página 14 Semanario Acontecer Venezolano

                 N u e s t r o s  I n d í g e n a s 
       CRBV. Capítulo VIII. Art. 119.  De los Derechos de los Pueblos Indígenas.  El Estado reconocerá la existencia de los pueblos y ...

Gobierno 
afina estrategias en apoyo a 
los pueblos indígenas de la 

Sierra de Perijá

La ministra indígena Aloha Núñez 
sostuvo este viernes un encuentro 
con el gobernador bolivariano del 
estado Zulia Francisco Arias Cár-
denas y representantes del Minis-
terio de Interior y Justicia, con el 
propósito de evaluar los avances 
del Plan Integral para la Defensa, 
Desarrollo y Consolidación de los 
Municipios Fronterizos Machiques 
de Perijá, Rosario de Perijá y Jesús 
María Semprún.

Núñez destacó que este proyecto que 
vincula a los cinco pueblos indígenas 
que hacen vida en la Sierra de Perijá 
tiene como objetivo prestar apoyo a 
las comunidades originarias en todos 
los ámbitos a los fines de dar una res-
puesta a todas sus solicitudes como 
lo estipuló el comandante eterno 
Hugo Chávez Frías.

Entre los puntos debatidos fue la 
tarea que realiza cada una de las 9 
comisiones conformadas en totali-
dad por 54 voceros indígenas para 
discutir el plan de vida de los pue-
blos indígenas.
 
 

Discuten demarcación 
de 40 comunidades 

Kariña

Una asamblea de ciudadanos se 
realizó en la Escuela Nueva Cór-
dova de Santa Fe, estado Sucre, 
para abordar temas competentes 
a la demarcación de tierras, así lo 
informó la viceministra de Zonas 
Urbanas, Clara Vidal.

 La Comisión Nacional de Demar-
cación del Hábitat y Tierras de los 
Pueblos Indígenas sostuvo esta re-
unión luego de un primer encuen-
tro en la ciudad de Caracas enca-
bezado por la ministra indígena 
Aloha Núñez. “Se logró avanzar 
en la inclusión de la comunidad 
Inmaculada Concepción de la me-
seta Santa Fé en la poligonal de las 
40 comunidades del pueblo Kariña 
que serán demarcadas”, explicó 
Juan Miguel Centeno, antropólogo 
del Ministerio del Poder Popular 
para los Pueblos Indígenas.

 Prensa Minpppi/ Vanessa Velandia

Los indígenas fueron asesinados, 
según el CPTRT, por ´defender los 
derechos de sus comunidades y los 
derechos de la madre tierra´.

Tres indígenas defensores de los 
bosques en Honduras fueron asesi-
nados este lunes en el departamen-
to norteño de Yoro, informaron 
fuentes oficiales y activistas de de-
rechos humanos en Tegucigalpa.

Los indígenas tolupanes María 
Matute, Armando y Rigoberto Me-
dina, estos últimos dos hermanos, 
fueron “asesinados” por dos hom-
bres armados este lunes en la co-
munidad de Locomapa, a más de 
300 kilómetros al norte de Teguci-
galpa, indicó en un comunicado el 
Centro de Prevención, Tratamiento 
y Rehabilitación de Víctimas de la 
Tortura y sus Familiares (CPTRT)

Los indígenas fueron asesinados, 
según el CPTRT, por “defender los 
derechos de sus comunidades y los 
derechos de la madre tierra”.

Los fallecidos eran miembros de un 
grupo de indígenas tolupanes que 
desde hace trece días mantienen 
bloqueada una carretera que con-
duce desde Locomapa a la comuni-
dad de San Francisco, en Yoro, en 
“protesta por la explotación minera 
y la tala del bosque”, en esa zona 
selvática, agregó el CPTRT.

Los supuestos autores del crimen 
fueron identificados como Selvin 
Funes y Carlos Matute, también de 
la tribu tolupanes, dijo a periodis-
tas una fuente policial.

1500 indígenas Ye’kwana 
se beneficiaron con 

Mega Jornada Integral 
en Bolívar

 
 El Ministerio del Poder Popular para 
los Pueblos Indígenas y la Alcaldía 
del municipio Sucre del estado Bo-
lívar  realizaron una Mega Jornada 
Integral en la comunidad Ye’kwana 
del Playón, en la que se beneficiaron 
más de 1500 indígenas.
Jhonny Espinoza, coordinador de los 
pueblos Ye’kwana, Sanema y Shiria-
na, indicó que la actividad contó con 
la participación de las 33  comunida-
des indígenas que viven en la zonas 
adyacentes del alto, medio y bajo 
Caura, a las que fueron  suministradas 
vitaminas, antibióticos y analgésicos 
en 480 consultas médicas; también se 
prestó servicio oftalmológico a través 
del cual se entregaron 140 lentes, y 
por último se renovó un total de 300 
cédulas y 104 partidas de nacimiento. 
(...).  Prensa Minpppi/Douglas González

festó que parte de su cosecha será 
destinada al consumo familiar y la 
restante será vendida a la comuni-
dad. Agradeció al Gobierno Nacio-
nal por el beneficio otorgado.

“Experiencias de pueblos 
indígenas es fuente de 
aprendizaje para crear 

Estado comunal”

Caracas, 01 Sep. AVN.- 
La experiencia de los pueblos in-
dígenas de Venezuela constituyen 
una “fuente de aprendizaje” nece-
saria para la constitución del Esta-
do Comunal, pues sus valores no 
han sido modificados por el sistema 
capitalista, señaló el analista José 
Egido durante el programa Debate 
Socialista, transmitido por VTV.

“Los pueblos indígenas que han so-
brevivido en Venezuela a cinco siglos 
de barbarie imperialista conservan 
grandes valores humanos, se han man-
tenido al margen de la penetración de 
los falsos valores del imperialismo y 
del consumismo que han corrompido 
a la población del a partir del 58. Es 
una reserva moral revolucionaria “, 
manifestó el analista

Manifestó este sábado que las Co-
munas que se construyen en Vene-
zuela “tienen raíces históricas”.  

En este sentido, el analista plantea 
la necesidad de “aprovecharse de 
las victorias y errores del pasado y 
de otros pueblos del mundo. Hay 
especificidades pero también hay 
elementos comunes que atraviesan 
la historia de la humanidad por su 
emancipación”, dijo. Asimismo, 
rescató la experiencia de la Comuna 
de París, desarrollada por el filosofo 
comunista, Karl Marx en su obra La 
Guerra Civil en Francia.

“La comuna de parís es la vivencia 
del primer estado obrero que surge 
en la historia de la modernidad. El 
pueblo armado crea un embrión de 
estado proletario, para constituir 
un nuevo poder, una nueva admi-
nistración”, detalló.  Egido estuvo 
acompañado por Nahum Fernández 
y Jimmy Gudiño, candidatos del 
Partido Socialista Unido de Vene-
zuela a cámaras municipales del 
municipio Libertador.

Fernández añadió que el pueblo ve-
nezolano ha fortalecido su conciencia 
política pues “las comunidades han 
trascendido a la reparación del techo, 
y han avanzado hacia la construcción 
de nuevas maneras de producción”.

En este sentido, Gudiño explicó que 
“la Comuna debe terminar de supe-
rar la visión asistencialista y producir 
internamente y generar recursos para 
implementar programas sociales”.

Asesinan a tres indígenas 
que defendían bosques en 

Honduras

EFE.- Lunes, 26 de Agosto 2013  
| 7:29 pm  
Créditos: Referencial/RPP

Este jueves comenzará 
consulta pública de

 proyecto de Ley 
de Educación Indígena

Caracas, 25 Sep. AVN.- 
Este jueves comenzará en los esta-
dos Apure, Anzoátegui, Sucre, Del-
ta Amacuro, Monagas, Zulia y Bolí-
var la consulta pública del proyecto 
de Ley de Educación Indígena.

Así lo dio a conocer el presiden-
te de la Comisión Permanente de 
los Pueblos indígenas de la Asam-
blea Nacional (AN), diputado José 
Luis Gonález, quien precisó que el 
próximo 15 de octubre se prevé la 
segunda discusión de la referida 
norma ante el Parlamento.

Agregó, en declaraciones transmi-
tidas por ANTV, que luego de la 
consulta “se procederá a la fase de 
elaboración del informe final para 
su segunda discusión”.

Con respecto al proyecto de Ley 
de Coordinación de la Jurisdicción 
Especial Indígena, manifestó que 
esta norma reconoce los derechos 
de los pueblos indígenas del país.

Agregó que la Comisión Permanen-
te de los Pueblos indígenas elabora 
el informe definitivo de la norma 
para presentarlo como proyecto ante 
la AN para su primera discusión.

Gobierno Nacional 
otorgó tierras a

 productores Wayuú en 
Zulia

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
El Ministerio para la Agricultu-
ra y Tierras (Mppat) entregó este 
martes 14 títulos de adjudicación 
de tierras a productores de la et-
nia Wayuú, en el municipio Mara 
del Estado Zulia, en el marco de la 
Gran Misión AgroVenezuela.

Con estos documentos las comuni-
dades indígenas podrán disponer de 
66 hectáreas con 5.652 kilómetros 
cuadrados para la producción agrí-
cola, refiere una nota de prensa del 
Instituto Nacional de Tierras (Inti).

El acto de entrega de la titularidad 
de las tierras fue realizado en el 
sector El Manantial, de la parroquia 
zuliana Ricaute y fue encabezado 
por los servidores públicos del Inti 
y de la Oficina Regional de Tierras.

Yan Palmar, jefe de la territorialidad 
Guajira, indicó que las tierras adju-
dicadas tienen condiciones para la 
cría de caprinos, ovinos y bovinos, 
así como para la siembra de yuca.

Medardo Herrera, beneficiado, ex-
presó: “Desde toda la vida ocupo 
estas tierras junto a mi familia, nos 
dedicamos a la cría de carneros y 
en tiempo de invierno sembramos 
yuca, auyama, patilla y frijol”.

Por su parte, Edicta González, 
quien recibió 8.475 metros cuadra-
dos en el sector San Andrés, mani-
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TSJ 
atendió requerimientos 

de privados de libertad en 
Palacio de Justicia Penal de 

Carabobo

Caracas, 26 Sep. AVN.- 
El Tribunal Supremo de Justicia 
(TSJ) atendió los requerimientos de 
privados de libertad en el Palacio de 
Justicia Penal del estado Carabobo, 
con el propósito de dar cumplimien-
to a una tutela judicial efectiva.

De acuerdo con un boletín de pren-
sa, a la actividad asistió la presi-
denta del TSJ, magistrada Gladys 
Gutiérrez, en compañía de la presi-
denta de la Sala de Casación Penal, 
magistrada Deyanira Nieves y de 
la presidenta de la Sala de Casa-
ción Civil, magistrada Yris Peña.

Durante la visita, las magistradas 
conversaron con los jueces, aboga-
dos, alguaciles, secretarias y demás 
operadores de justicia para conocer 
los requerimientos de la sede judi-
cial carabobeña.

La Presidenta del TSJ reconoció el 
esfuerzo de los jueces del estado 
Carabobo por participar en el Plan 
Cayapa Judicial, para contribuir con 
la celeridad procesal en la región.

Gutiérrez destacó la iniciativa de la 
Dirección Administrativa Regional 
y del departamento de Participación 
Ciudadana del Palacio de Justicia 
al recolectar la data de los conse-
jos comunales de la entidad, a fin 
de proveerle esta información a los 
Tribunales Penales Municipales.

Transbarca valora nuevos 
instrumentos de acceso a 

unidades para personas con 
discapacidad

Foto archivo
  

Barquisimeto, 26 Sep. AVN.-
 El Servicio de Transporte Masi-
vo de Barquisimeto (Transbarca), 
inaugurado el pasado 14 de enero 
por el presidente de la República, 
Nicolás Maduro, valora instrumen-
tar nuevas facilidades de accesos a 
unidades de transporte y paradas a 
personas con diversidad funcional 
motora, informó el director de esta 
empresa pública, Antonio Abche.

Señaló que entre las propuestas 
destacan el diseño de un sistema de 
rampas móviles que permitirá a per-
sonas con sillas de rueda acceder y 
salir fácilmente de las unidades.

De igual manera se evalúa un me-
canismo que ayudará a las personas 
invidentes llegar a las paradas y ac-
ceder a las unidades de transporte, 
así como desplazarse en su interior.

Abche dijo que evalúan “un sis-
tema de rampa tipo bandeja en 
lámina metálica tipo estriada con 
funcionamiento manual, cuyo pro-
pósito está dirigido a facilitar el 
ingreso y egreso a las unidades” a 
personas con sillas de rueda.

Agregó que también “instrumenta-
remos un sistema que permita a per-
sonas invidentes llegar a las paradas, 
entrar y salir de las unidades”.

De igual forma, agregó, “colocare-
mos avisos en su área exclusiva para 
reforzar el mensaje entre los demás 
usuarios y usuarias del sistema, en 
torno al respeto de estos espacios 
que privilegian a las personas con 
diversidad funcional motora”.

Indicó que estas medidas se unen 
a las ya puestas en funcionamien-
to por parte del nuevo sistema de 
transporte, inaugurado el pasado 
14 de enero por el Jefe de Estado 
como parte del Gobierno Eficiente 
de Calle, política pública puesta en 
marcha por el Gobierno nacional 
en el país.

Entre estas medidas destacan los 
puestos azules, exclusivos para 
personas con discapacidad; así 
como mensajes de conciencia a 
favor de las personas con capaci-
dades diversas, discapacidad fun-
cional motora, adultos mayores y 
mujeres embarazadas.

Transbarca, que en este momento 
opera de forma gratuita para los 
usuarios y usuarias, ha comenzado 
a movilizar a más 150.000 pasaje-
ros diariamente, lo que representa 
el 40% de la población que se des-
plaza en el servicio de transporte 
público de la ciudad.

La movilización de los pasajeros se 
cumple desde las 6:00 de la mañana, 
cuando comienza a operar el servicio 
de transporte, hasta las 9:00 de la no-
che, de lunes a domingo. El sistema 
cuenta con dos rutas vertebrales: las 
avenidas Venezuela y La 20, corre-
dores exclusivos de los 130 autobu-
ses marca Yutong con los que ha co-
menzado a operar Transbarca.

Estos corredores exclusivos conec-
tan al Este con el Oeste de Barqui-
simeto. Además de las rutas verte-
brales, la 801 y la 802, el sistema 
tiene seis rutas alimentadoras ra-
mificadas a todo lo largo y ancho 
de la capital del estado Lara.

Estas rutas alimentadoras llegan, 
incluso, a Cabudare, la capital del 
municipio Palavecino, que junto 
con el ayuntamiento de Iribarren, 
constituyen el Área Metropolitana 
de Barquisimeto. 

Nueva carretera 
Valera-Escuque impulsará 

el turismo en Trujillo
Escuque, 24 Sep. AVN.- 

Más temprano, el ministro y el gober-
nador inspeccionaron el nuevo puente 
que se construye sobre el río Motatán, 
que comunica a los municipios Valera 
y San Rafael de Carvajal.

Este puente, cuya inversión es de 
68 millones 173 mil 913 bolívares, 
es otra de las seis obras de vialidad 
anunciadas durante el Gobierno de 
Calle en la entidad.

En Zulia reimpulsan
 las escuelas técnicas para 

la transformación 
socioproductiva

Maracaibo, 26 Sep. AVN.- 
La Zona Educativa y la Secretaría 
de Educación del estado Zulia rea-
liza una serie de actividades a fin de 
reimpulsar las Escuelas Técnicas 
en la región, atendiendo los linea-
mientos del Ministerio del Poder 
Popular para la Educación, como 
proyecto bandera para la transfor-
mación socioproductiva del país.

Entre las actividades realizadas 
figura el taller de Formulación de 
Proyectos Socioproductivos, rea-
lizado en la Biblioteca de la Zona 
Educativa Nelly Primera, ubicada 
en la capital zuliana.

El propósito fundamental “es su-
perar el modelo rentista petrolero, 
para convertirnos en una economía 
popular productiva”, sostuvo Cé-
sar Pérez, facilitador de los talleres 
dirigidos a los directores de las es-
cuelas técnicas.

Todo este proceso comenzó en 
mayo con una serie de conver-
satorios con los directores de las 
escuelas técnicas y, a partir de allí, 
se organizaron las necesidades de 
estos centros educativos técnicos, 
donde se plantearon los proyectos 
socioproductivos.

Indicó Pérez que el equipo de tra-
bajo de la División Académica de 
la Zona Educativa organizó fichas 
técnicas para la presentación de los 
proyectos y enfocar la productivi-
dad comunal, en el ciclo de econo-
mía popular que los mismos pro-
yectos emanan.

“En estos días de trabajo se espera 
dar cierre a esta fase y pasar a la 
implementación de la primera de-
cena de proyectos, pertenecientes 
a las 29 escuelas existentes en la 
entidad que resultaron de las pri-
meras reuniones”, dijo.

Entre los proyectos pautados se 
encuentra la producción agrícola, 
huevos de gallina de corral, siembra 
de Cachama, elaboración de mesas 
y sillas, elaboración de detergente 
doméstico e industrial, pulmones 
de hidroneumático y reparación de 
automóviles, entre otros.

“Esperamos que los primeros re-
sultados incorporen nuevas insti-
tuciones, para formar parte de una 
estrategia de punto y círculo, que 
genere impacto a través de dife-
rentes experiencias integradoras de 
planteles”, afirmó.

La carretera Valera-Escuque, total-
mente recuperada y reinaugurada 
este martes, impulsará la activi-
dad turística en el estado Trujillo, 
pues permitirá un mejor acceso a 
propios y visitantes a lugares de 
esparcimiento, entre estos el pue-
blo de Escuque, emblemático por 
su arquitectura colonial y valor 
religioso asociado a la imagen del 
venerado Niño Jesús, así mismo 
hacia el santuario de José Gregorio 
Hernández, en Isnotú, en el muni-
cipio vecino Rafael Rangel.

De igual modo, dinamizará la pro-
ducción de rubros por cuanto las 
zonas aledañas a este eje carretero 
son de vocación agrícola.

La rehabilitación de esta vía, cuya 
ejecución implicó 16 millones de bo-
lívares y una duración de tres meses 
aproximadamente, comprendió 11 ki-
lómetros de longitud totalmente reas-
faltados, demarcados e iluminados 
adecuadamente, además, la construc-
ción de nuevos brocales y cunetas.

El ministro para el Transporte Te-
rrestre, Haiman El Troudi, dijo 
que esta carretera es una de las 
seis obras que en materia de via-
lidad fueron acordadas durante la 
jornada de Gobierno de Calle que 
se desarrolló en la entidad en ju-
nio pasado, a través de las cuales 
serán rehabilitados 117 kilómetros 
de varias localidades, con una in-
versión que alcanza los 198 millo-
nes de bolívares.

“40 años esperó el pueblo de Es-
cuque para que se hiciera una via-
lidad de primer orden como la que 
hoy estamos entregando”, sostuvo.
Destacó que esta es una obra que 
refleja el trabajo articulado entre 
los gobiernos Nacional y estadal, 
que “entregan esta obra para el 
vivir bien, que va a estimular el 
desarrollo turístico y la actividad 
productiva por la vocación agríco-
la del sector y va a elevar la calidad 
de vida de los habitantes”.

El ministro resaltó la calidad de la ca-
rretera ejecutada por el Sexto Cuerpo 
de Ingenieros, ente al cual felicitó por 
la extraordinaria labor, que ahora re-
querirá del mantenimiento contante 
por parte de los entes gubernamenta-
les y el pueblo organizado.

Por su parte, el gobernador Henry 
Rangel Silva resaltó la importancia 
de ejecutar obras de vialidad, por 
cuanto están ligadas directamente 
al desarrollo de los pueblos.

“Este concepto tan grande que nos 
sembró el comandante eterno Hugo 
Chávez nos sirve para seguir ade-
lante. Estamos formados por un gi-
gante para ser un país grande y en 
eso estamos empeñados”, sostuvo.

El mandatario estadal agradeció la 
inmensa inversión que el Gobierno 
Nacional está haciendo para recu-
perar la vialidad trujillana.

“En Trujillo estamos trabajando por 
una patria digna, la patria del gigante 
Chávez y de (Simón) Bolívar. Truji-
llo es un pueblo revolucionario 100% 
y luchador”, recalcó Rangel Silva.



Construirán nuevas sedes de las comandancias de la Aviación 
y la Armada Nacional Bolivariana

Caracas , 25 Sep. AVN.- Con la cooperación de la República Popular China, se construirán las nuevas sedes de las 
comandancias generales de la Aviación y la Armada Nacional Bolivariana, informó este miércoles el presidente 
de la República, Nicolás Maduro.

Indicó que la ministra para la Defensa, almiranta en jefa Carmen Meléndez, firmó los contratos para la ejecución de las edi-
ficaciones de las referidas comandancias con la empresa Citic.

En transmisión de Venezolana de Televisión, el Jefe de Estado encomendó al ministro para el Despacho de la Presidencia, 
Wilmer Barrientos, supervisar el avance de las obras.

De forma, se concreta “la construcción de la comandancia general de la Aviación y de la nueva comandancia general de la 
Armada, como lo ordenó nuestro comandante supremo Hugo Chávez. Está lista, tiene los recursos. Ahora vamos a avanzar, 
a vigilar”, añadió el Mandatario Nacional.

FANB activará brigada Caribes
 para fortalecer seguridad en la Faja 

Petrolífera del Orinoco
Barcelona, 24 Sep. AVN.- El G/J Vladimir Padrino López, 
jefe del Comando Estratégico Operacional de la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana (Ceofanb), anunció este martes 
en Barcelona, estado Anzoátegui, que activarán una brigada 

especial de seguridad denominada Caribes, con la finalidad de fortalecer el 
resguardo de la geografía que integra la Faja Petrolífera del Orinoco (FPO).

Durante un encuentro con representantes de los diferentes componentes mili-
tares de la entidad oriental, que se llevó a cabo en la Base Aérea Tte. Luis del 
Valle García, en la capital anzoatiguense, el titular del Ceofanb destacó que 
esta zona petrolera es un área estratégica para el desarrollo de la patria.

Asimismo, comentó que a través de la brigada Caribes los funcionarios cas-
trenses garantizarán el resguardo de los 55 mil kilómetros cuadrados que 
involucran la FPO, así como la vigilancia de todos los equipos y el personal 
que labora en esta zona petrolera.   Padrino López destacó que la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana (FANB) también tiene previsto activar más 
equipos de seguridad en la FPO y en otras instalaciones petroleras del país, 
con el objetivo de resguardar la producción nacional de petróleo.

También manifestó que a través del Ministerio para la Defensa y la cartera 
de Relaciones Interiores, Justicia y Paz no permitirán que se saboteen los 
proyectos que desarrollan actualmente y que estima ejecutar Petróleos de 
Venezuela (Pdvsa) y las diferentes empresas mixtas que realizan labores en 
diversos espacios de la FPO.    Adicionalmente, la primera autoridad del 
Ceofanb anunció que en las próximas semanas tienen previsto ampliar el ra-
dio de acción del Plan Patria Segura en todos los estados orientales, siguien-
do instrucciones del presidente de la República, Nicolás Maduro. Acotó que 
el Gobierno Militar de Calle continúa desplegado y trabajando por el bienes-
tar de quienes integran los diferentes componentes de la FANB.
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AN reconoce labor de la Armada
 Nacional en la defensa y resguardo de la 

soberanía en Isla de Aves
Caracas, 24 Sep. AVN.- Este martes la Asamblea Nacio-
nal (AN) aprobó un acuerdo de reconocimiento a la Fuer-
za Armada Nacional Bolivariana (FANB)  por la defensa y 
resguardo de la soberanía nacional en Isla de Aves, islote de 

4.5 hectáreas ubicado en el Caribe venezolano.

Esta isla fue reclamada por España, el Reino Unido, Portugal y los Países 
Bajos en el año 1854. Y por medio de un laudo arbitral, en 1865, es declarado 
espacio venezolano.   “La armada ha desempeñado un papel ejemplar en la 
defensa por la soberanía marítima y la integridad territorial, siendo ejemplo 
de ello la lucha independentista de nuestra América y su labor por garantizar 
el cumplimiento del mandato nacional en la seguridad de nuestra nación de 
intervención extranjera”, manifestó el parlamentario del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (Psuv), Christian Zerpa.

En el año 1999 toma carácter legal la soberanía venezolana sobre el espacio 
marítimo, con la reforma del artículo 11 de la Constitución de la República 
Bolivariana de Venezuela (CRBV). Luego, el 22 de octubre del año 2000, “el 
Comandante Supremo, Hugo Chávez, realizó el programa Aló Presidente nú-
mero 42 desde la Base Naval Científica en Isla de Aves, reafirmando con su 
visita la defensa y resguardo de la integridad de este territorio”, dijo Zerpa.
De acuerdo con el parlamentario, la Base Naval Científica realiza estudios de 
batimetría, oceanografía y meteorología en Isla de Aves.

El acuerdo presentado en la AN expresa que “la importancia geoestratégica 
de la isla radica en que se ubica en una zona exclusiva que asegura rutas de 
transporte mercante, que transportan petróleo venezolano hacia el resto del 
mundo y permite que nuestro país tenga fronteras marítimas múltiples, ase-
gurando rutas de comunicación, comerciales y económicas hacia el resto del 
mar Caribe, ratificando a Venezuela como país caribeño por excelencia”.

Comando General de la Milicia Bolivariana 
Entrega y Recepción del 2do Comando

 y Jefatura de Estado Mayor 
 
 El pasado miércoles 18 de septiembre, el Comando General de 
la Milicia Bolivariana efectuó el Acto con Motivo a la Entrega 
y Recepción del 2do Comando y Jefatura de Estado Mayor y 
demás dependencias, en su sede, ubicada en el Observatorio 

Cagigal, parroquia 23 de enero, Municipio Bolivariana Libertador.   El acto estu-
vo presidido por el Mayor General José Antonio Briceño Moreno, Comandante 
general de la Milicia Bolivariana acompañado de lo Generales, Almirantes y 
Oficiales Superiores integrantes el Estado Mayor de este Cuerpo Especial.
Luego de la solicitud de permiso a cargo del General de Brigada Jacinto José 
Cabello; Director de Ayudantía General, se prosiguió a leer las resoluciones 
mediante las cuales se efectúa el nombramiento como 2do Comandante y 
Jefe de Estado Mayor al General de División Julio Emerio Cárdenas Sandia 
en reemplazo del Mayor General José Antonio Briceño Moreno, al General 
de Brigada Jacinto José Cabello Director de Ayudantía General en reemplazo 
del Contralmirante Juan Carlos Flores Zavala.   Así mismo se nombró como 
Director General de Moral y Luces al General de Brigada José Gregorio 
Ceballos Silva; como Director General de Personal al Contralmirante Luis 
Fernando Landaeta; como Director de Investigación, Entrenamiento y Doc-
trina al Vicealmirante Remigio Ceballos Ichazo.
 En la Dirección de Administración fue nombrado como Director al Capitán de 
Navío Martín José González Gómez; el Capitán de navío Cataldo José Fras-
cella Arandia como Director de Análisis de Inteligencia Popular y se ratificó 
en la Dirección de Articulación Social al General de División Carmelo Rafael 
Hernández Pérez.  Adicionalmente se dio a conocer que el General de Brigada 
Wilson Javier Quintero Guillen recibirá la Jefatura de Milicia para la Redi de 
Milicia Occidental, el General de Brigada Florencio Enrique Carreño será el 
Jefe de Milicia para la Redi los Llanos, el Contraalmirante Francisco Javier 
González como Jefe de Milicia para la Redi Marítima e Insular, el General de 
Brigada Glenn Robert Rocca fue ratificado en el cargo de Jefe de Milicia para 
la REDI Oriental y al igual que el General de Brigada Francisco José Salcedo 

como Jefe de Milicia para la REDI Central. (...).- Gestión Comunicacional.

AN entrega reconocimiento a 
funcionarios de la Unidad Especial de 

la Guardia Nacional
 

Caracas, 24 
Sep AVN.- 

Funcionarios de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) 
que prestan sus servicios, desde hace cuatro años, en el Pa-
lacio Legislativo, en Caracas, son condecorados este mar-
tes, acto presidido por el primer vicepresidente de la Asam-
blea Nacional (AN), diputado Darío Vivas.

En el evento -que se realiza en el Salón de Los Escudos de 
la Asamblea Nacional (AN)- está presente también el presi-
dente de la Comisión Permanente de Defensa y Seguridad, 
William Fariña.
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 Ciencia y Tecnología dota 
laboratorios de la Unellez 

San Carlos

San Carlos, 23 Sep. AVN.- 
A través del Ministerio para la 
Ciencia, Tecnología e Innovación, 
el Gobierno Nacional dota labora-
torios de la Universidad Nacional 
Experimental de los Llanos Eze-
quiel Zamora (Unellez), vicerrec-
torado San Carlos, en el estado Co-
jedes, al aprobarle dos proyectos 
cuyo financiamiento asciende al 
millón de bolívares.

La información. aportada a través 
de un boletín informativo de dicha 
casa de estudios, indica que los re-
cursos son invertidos en la adqui-
sición de equipos para fortalecer 
los laboratorios de Investigación, 
Bioquímica General, Bioquímica 
de Alimentos, Biología, Micro-
biología, Química y Beneficio de 
Granos, que apoyan la docencia e 
investigación.

Asimismo, el proyecto incluye la 
instalación de tanques de agua para 
los laboratorios de Micriobiología, 
Bioquímica General, Bioquímica 
de Alimentos, Química y Biología.
Al momento ya se ha hecho entre-
ga de seis equipos, entre los cuales 
se encuentran microscopios, estu-
fas, spectronic y balanzas.

Se informó además que la entrega 
de los equipos se realiza de acuer-
do con la llegada de los mismos 
por parte de los proveedores.

II Congreso Venezolano de 
Ciencia Tecnología e 

Innovación 
será en noviembre

Foto archivo  
Caracas, 25 Sep. AVN.-
El II Congreso Venezolano de 
Ciencia Tecnología e Innovación 
tendrá lugar en Caracas del 7 al 10 
de noviembre, con el propósito de 
generar espacios para el estudio y 
la reflexión sobre políticas públi-
cas orientadas al desarrollo de este 
sector en el país.

Durante el encuentro también serán 
presentados los resultados de las in-
novaciones e investigaciones cien-
tíficas realizadas hasta el momento, 
a fin de que sirvan como herramien-
tas para impulsar la modernización 
de la nación, reseña el portal web 
del Ministerio de Ciencia y Tecno-
logíahttp://www.mcti.gob.ve/.

Dicho encuentro servirá para pro-
mover los proyectos que conlleven 
a la industrialización y el fortale-
cimiento territorial de Venezuela 
“hasta la obtención de una Patria 
soberana, autónoma y encamina-
da al desarrollo sustentable”, reza 
la convocatoria. El Congreso con-
templa la intervención de personas 
de todo el país.

Conatel 
entregará permisos 

a más de 260 
radioaficionados 

en Caracas

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
La Comisión Nacional de Teleco-
municaciones (Conatel) entregará 
los permisos de operación de es-
taciones a 269 radioaficionados 
pertenecientes al circuito 5, que 
residen en Distrito Capital y en el 
estado Miranda.

De acuerdo con un boletín de pren-
sa, la jornada será dirigida por fun-
cionarios de la división de Aten-
ción al Ciudadano, adscrita a la 
Gerencia General de Operaciones, 
en las instalaciones del Museo del 
Transporte, en Caracas, el próximo 
sábado 28 de septiembre.

Este año, el ente rector de las te-
lecomunicaciones ha adjudicado 
961 certificados en los estados An-
zoátegui, Bolívar, Delta Amacuro, 
Monagas y Sucre, añade la nota.

Fotos de la Nasa
 muestran 

glaciales de Marte

Caracas, 26 Sep. AVN.- 
La Nasa mostró nuevas imágenes 
de la superficie de Marte que fueron 
tomadas a través del lente de una 
cámara Hirise (High Resolution 
Imaging Science Experiment).

Esta cámara, situada a bordo del 
satélite Mars Reconnaissance Or-
biter, capturó imágenes de glacia-
res cuyo aspecto podría estar liga-
do al “flujo del hielo”, aunque los 
científicos aún desconocen si los 
glaciares marcianos fluyen como 
los terrestres, señala Noticias 24.

En las gráficas “se pueden apreciar 
sedimentos eólicos en Noctis Lab-
yrinthus, una zona que se caracteri-
za por estar formada por el sistema 
de cañones Valles Marineris, un 
extraño cráter de varios niveles en 

Arcadia Planitia, crestas misterio-
sas en el cráter Schiaparelli, cuyo 
origen todavía está por estudiar y 
finalmente el llamado por los in-
vestigadores como ‘el postre mar-
ciano’, vistosas dunas presentes en 
el planeta rojo”, refiere la nota.

La cámara Hirise tiene un peso de 65 
kilogramos y fue construida Ball Ae-
rospace & Technologies Corp por un 
monto de 40 millones de dólares.

Micro Misión
 Simón Rodríguez 

incrementará oportunidades 
de formación para los 

docentes

Caracas , 26 Sep. AVN.- 
La Micro Misión Simón Rodríguez 
permitirá incrementar la formación y 
especialización de docentes en las áreas 
de ciencias básicas y matemáticas. 

Alejandrina Reyes, viceministra de 
Desarrollo Académico del Minis-
terio para la Educación Universita-
ria, indicó que el proyecto facilita-
rá que en corto tiempo se atienda el 
déficit que hay de profesionales en 
estas áreas.

Explicó que el referido programa 
social busca que aquellos docentes 
egresados en educación integral 
obtengan el grado de especialistas.
“Hay una primera fase que consis-
te en desarrollar el proceso de for-
mación de docentes.

En esta etapa, equipos multidisci-
plinarios que trabajan con la 
C o l e c - ción Bicentenaria, 
d i c t a - rán  una  especie de 
tallres basados en unificar crite-
rios de facilitación, de desarrollo 
de proceso didáctico, la utilización 
de los recursos para el aprendizaje 
y la vinculación con los contextos 
laborales”, acotó.

Precisó que una segunda etapa im-
plicará el inicio del programa de 
especialización, a través de la ma-
lla curricular y los procesos didác-
ticos en las propias escuelas, liceos 
y aldeas en las que se desenvolve-
rán los docentes.

“Esperamos en año y medio com-
pletar todo el proceso. La idea es 
clarificar desde el inicio las temá-
ticas sobre las cuales harán sus 
trabajos de investigación, a fin de 
que una vez culminada toda la car-
ga académica, el proceso de entre-
ga de su trabajo no se quede en el 
aire”, añadió en nota de prensa. 

Presidente Maduro 
arribó al país luego de visita 

oficial a China
 
Sep. AVN.-
El primer mandatario, Nicolás Ma-
duro, informó en horas de la madru-
gada de este miércoles, su llegada 
al país luego de realizar su primera 
visita como Presidente de la Repú-
blica a la República Popular China, 
en la que ambos países suscribie-

ron 12 acuerdos para seguir forta-
leciendo la alianza estratégica. La 
información fue suministrada a través 
de su cuenta en twitter @Nicolas-
Maduro donde escribió: “Llegando a 
nuestra Patria amada, la tierra sagrada 
de Venezuela, cuna de dos Gigantes, 
Bolívar y Chávez, que orgullo ser Ve-
nezolano Bolivariano”.

Los gobiernos de China y Vene-
zuela suscribieron este domingo 
12 acuerdos en diferentes áreas, 
incluido un nuevo tramo de finan-
ciamiento para el Fondo Conjunto 
Chino-Venezolano; la constitución 
de una empresa mixta para el desa-
rrollo del Campo Junín 1 de la Faja 
Petrolífera del Orinoco (FPO); y 
un convenio para la elaboración 
del mapa minero del país surame-
ricano, y la ingeniería y estudio de 
factibilidad para el desarrollo de la 
mina de oro Las Cristinas, ubicada 
al sur del estado Bolívar.

El mandatario nacional anunció 
que recibió informes por parte 
del vicepresidente de la Repú-
blica, Jorge Arreaza con el fin de 
tomar decisiones para dinamizar 
la economía venezolana.  “Aquí 
voy recibiendo informes de Jorge 
Arreaza y tomando decisiones para 
dinamizar la economía y seguir 
estabilizándola para beneficio del 
país”, informó.

Agregó: “Trabajo y más trabajo 
para seguir teniendo Patria, vamos 
nuestra Venezuela a consolidar la 
prosperidad nacional, ahora más 
tarde nos vemos...”

Fábrica de pequeños 
satélites impulsará 
la independencia 

tecnológica a 
Venezuela

 
Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Con la fábrica de pequeños satélites, 
que estima se culmine en marzo de 
2014, el Estado venezolano impulsa-
rá la independencia tecnológica de la 
nación, señaló este lunes la operadora 
satelital, María Cecilia Perdomo.

“Ya contamos con dos satélites grandes 
en el espacio como son el Simón Bolí-
var (Telecomunicaciones) y el Miranda 
(observación de la tierra) pero el hecho 
de tener otros elaborados por manos 
venezolanas sería un orgullo y una se-
ñal de independencia tecnológica”, dijo 
en Venezolana de Televisión.

En dicha fábrica funcionará el primer 
centro de investigación para diseñar, 
integrar y ensamblar pequeños satélites 
de hasta una tonelada. Allí, un grupo de 
profesionales venezolanos formados en 
China pondrá en práctica su conocimien-
to en materia de tecnología espacial.

“Cuando uno se va de aquí tiene la 
duda sobre si está a la altura o no de 
otros colegas, y cuando llegamos a 
China nos dimos cuenta que teníamos 
conocimiento pero nos faltaba mucho 
más por aprender, y contar con el apo-
yo de los chinos ha sido muy impor-
tante para nosotros. Algo que cuando 
éramos estudiantes no imaginamos”, 
destacó Perdomo. (...).
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Rodríguez: 
Hemos recuperado 

1.100.000 metros cua-
drados de Caracas

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
El alcalde de Caracas, Jor-
ge Rodríguez, informó este 
martes que desde febrero 
de 2010 hasta le fecha se 
han logrado recuperar las 
24 cuadras fundacionales 
que conforman el casco 
histórico de la ciudad.

Asimismo, indicó que la 
alcaldía y el Gobierno del 
Distrito Capital han recu-
perado 1.100.000 metros 
cuadrados de Caracas, 
equivalente a la suma de 
los municipios El Hatillo, 
Chacao y mitad de Baruta.
Agregó que también se han 
recuperado 24 plazas y se 
han construido y remodela-
do nueve bulevares, “aho-
ra convertidos es espacios 
dignos para el disfrute de 
la familia venezolana y el 
vivir bien”.

“El 7 de febrero de 2010, el 
comandante Hugo Chávez 
nos dio la orden a Jacqueline 
Faría (jefa de Gobierno del 
Distrito Capital) y a mí de 
que nos abocáramos a la re-
cuperación de Caracas. Hoy 
podemos decirle: Coman-
dante, misión cumplida”, 
expresó el burgomaestre.

Señaló que ambos organis-
mos continuarán trabajan-
do por la recuperación ab-
soluta de la ciudad capital 
para lograr una “Caracas 
impecable, esa que mere-
cen todos los venezolanos 
y soñaba el líder de la Re-
volución Bolivariana”.

Recordó que Caracas fue 
agredida por décadas, produc-
to del capitalismo salvaje: “el 
casco histórico fue destruida 
por el ‘Dios dinero’, la casa 
de nuestro libertador Simón 
Bolívar y demás viviendas 
históricas patrimoniales fue-
ron compradas, derribando 
no sólo la arquitectura sino 
nuestra historia”.

También dijo que la recu-
peración y remoción de los 
espacios no es sólo para 
embellecer el lugar “sino 
para ocuparlos, disfrutarlos 
y así acabar con la oscuri-
dad y la violencia”. Desde 
la inauguración de la Plaza 
Diego Ibarra, el 5 de julio 
de 2011, no se ha reportado 
ningún delito en el lugar, 
reportó el alcalde.

El alcalde de Caracas firma 
la tarde de este martes, en 
el Teatro Nacional, un con-
venio con la Universidad 
Nacional Experimental de 
Seguridad (UNES) para la 
capacitación de funciona-
rios policiales municipales.

que se pueda presentar, a pro-
pósito de las lluvias registra-
das durante los últimos días.

“Hasta el momento no he-
mos recibido ninguna lla-
mada de emergencia. Los 
servicios, durante los últi-
mos días, han sido los de 
rutina”, informó la noche 
de este jueves el sargento 
Julio Ramírez.

Según el Instituto Nacional 
de Meteorología e Hidrolo-
gía (Inameh) continuarán 
las precipitaciones disper-
sas en todo el territorio na-
cional, producto de la zona 
de convergencia intertropi-
cal que generará intervalos 
nubosos con precipitaciones 
dispersas, algunas acompa-
ñadas de tormentas eléctri-
cas en el país. En la región 
central se prevén tormentas 
eléctricas en el Distrito Ca-
pital y los estados Miranda, 
Aragua y Carabobo. En Var-
gas, se mantendrá nublado y 
con precipitaciones.

Mientras tanto, en la región 
andina (Mérida, Trujillo y Tá-
chira) se espera también nubo-
sidad con tormentas eléctricas, 
al igual que en Anzoátegui.

Por su parte, en los estados 
Sucre, Monagas, Nueva Es-
parta y Delta Amacuro se 
esperan precipitaciones, al 
igual que en Lara y Yaracuy. 
En Falcón se pronostican 
tormentas eléctricas para 
la noche de este jueves, así 
como en Portuguesa, Zulia, 
Cojedes y Guárico, según 
reseña el Inameh.

Cerca de 110.000 
toneladas de asfalto 

se han colocado 
en parroquias 

caraqueñas durante 
2013

Caracas, 26 Sep. AVN.- 
Desde el inicio de 2013, un 
total de 109.117 toneladas 
de asfalto se han colocado 
en 22 parroquias y cuatro 
distribuidores del munici-
pio Libertador, en Caracas, 
informó la Alcaldía de Ca-
racas en una nota de prensa. 

Las toneladas colocadas 
forman parte del programa 
Fiesta del Asfalto, creado 
en marzo de 2011, y equi-
valen a 101,5 kilómetros de 
vialidad. Además, la inver-
sión para su colocación al-
canzó la cifra de 269 millo-
nes 853 mil 476 bolívares, 
añade la nota informativa.

También un total de 101.117 
metros cúbicos de concreto 
se han colocado en 16 parro-
quias, se han corregido 24 
fallas de borde en el munici-
pio y 11.186 baches han sido 
reparados en 22 parroquias.

Caracas, 27 Sep. AVN.- 
El compromiso y la gallardía 
condujo a la delegación de 
Distrito Capital al campeo-
nato de los Juegos Depor-
tivos Nacionales Juveniles 
2013, sostuvo Harold Ra-
mos, secretario de Deportes 
del Distrito Capital.

“El compromiso y la gallar-
día de la delegación, la co-
rresponsabilidad de los pa-
dres y representantes de los 
atletas y los entrenadores de-
portivos” -enuméró Ramos- 
fueron clave para obtener el 
título después de 22 años, 
pues su último campeonato 
fue en Maracaibo 1991.

Durante un contacto telefóni-
co, Ramos subrayó que se lo-
gró el objetivo planteado antes 
de los juegos, pues “siempre 
valoramos que íbamos a estar 
en el primer lugar”.

“A esta fecha es irreversible, 
tenemos nueve medallas 
por encima, y quedan cinco 
finales. El estado Carabobo 
estará en dos finales y máxi-
mo ganarían dos medallas. 
Además aún podemos ga-
nar una medalla en la media 
maratón (5:00pm)”, explicó 
el dirigente.

Distrito Capital solo espera 
que culminen las competen-
cias de este viernes para de-
clararse oficialmente como 
campeón de los juegos. El 
equipo capitalino aventaja 
a Carabobo, segundo lugar, 
por 10 medallas. 

Distrito suma 62 preseas 
de oro, 51 de plata y 43 
de bronce para un total de 
156; mientras que la dele-
gación carabobeña tiene 53 
doradas, 60 plateadas y 75 
broncíneas (188). Lara va 
de tercera con 43 de oro, 
43 de plata  y 64 de bronce, 
para un total de 150.

Recalcó Ramos que Caracas 
se consolidó en la organiza-
ción de eventos deportivos 
de gran envergadura. Des-
tacó que para estos Juegos 
Juveniles se construyeron 
dos instalaciones nuevas: 
el estadio “Chino” Canó-
nico, sede del béisbol, y el 
Gimnasio Vertical, ambos 
ubicados en la parroquia 
Macarao. Las otras insta-
laciones fueron remozadas 
para la ocasión.

El dirigente capitalino recor-
dó que se invirtieron más de 
43 millones de bolívares para 
garantizar el alojamiento y 
alimentacion de cada unas 
de las delegaciones de los 24 
entidades participantes.

Reconoció que gracias al 
apoyo de la Policía Na-
cional Bolivariana, Guar-
dia Nacional Bolivariana, 
Bomberos del Distrito Ca-
pital, Protección Civil se 
garantizó la seguridad y 
la logística del evento. En 
cuanto al calendario de 
competencias, salvo algu-
nas excepciones, se cum-
plió en un 98 %.

Dijo con alegría que la na-
tación fue el deporte que 
más títulos dio a la región 
capital, con 17 medallas de 
oro; segundo quedó el le-
vantamiento de pesas con 
16 doradas y tercero el tiro 
deportivo con 8 doradas. 

Entre los atletas protago-
nistas destacó a la aban-
derada Robeilys Peinado, 
campeona mundial juvenil 
en garrocha, quien se colgó 
el oro en su especialidad.

Asimismo, remarcó la actua-
ción del nadador Jesús Ló-
pez, atleta con más medallas 
doradas (7) del torneo. Le 
siguió el también nadador 
Andy Arteta (6) y Óscar Gu-
tiérrez en tiro deportivo (5).

Hasta el mediodía de este 
viernes, se han entregado 
1.473 medallas, de las cua-
les 455 son de oro, 452 de 
plata y 566 de bronce.

Salvo el estado Amazonas, 
las 23 entidades han gana-
do medallas en esta justa 
nacional, que culmina este 
tarde con el acto de clau-
sura, desde las 6:30 de la 
tarde, en las instalaciones 
del Velódromo Teo Capri-
les, sede del Ministerio del 
Deporte, en La Vega. 

Bomberos 
del Distrito Capital se 
mantienen en alerta 
ante lluvias recientes

Caracas, 26 Sep. AVN.-
 Los Bomberos del Distrito 
Capital se mantienen alerta 
ante cualquier eventualidad 

Avances en el 23 de Enero
Un total de 180 toneladas 
de asfalto fueron colocadas 
el pasado miércoles en la 
calle Real del sector Sierra 
Maestra, parroquia 23 de 
Enero, lugar donde habitan 
14.000 personas.

Esta rehabilitación mejora 
el tránsito en esta parroquia 
y se prevé que antes de 
cerrar el año se coloquen 
otras 8.730 toneladas más 
de asfalto, que representa 
una inversión de 21 millo-
nes 825 mil bolívares.

En lo que va de año se han 
colocado 5.140 toneladas de 
asfalto en esta parroquia.

Creación 
de Tribunales de 
Justicia de Paz 

discutirán en Concejo 
Municipal 

deTomás Lander

Ocumare del Tuy, 26 Sep. AVN.- 
Con el fin de impulsar la 
creación de Tribunales de 
Justicia de Paz en el mu-
nicipio Tomás Lander, fue 
discutido este jueves en la 
sesión ordinaria del Con-
cejo Municipal un antepro-
yecto de Ordenanza sobre 
Promoción, Organización y 
Funcionamiento de la Justi-
cia de Paz en la entidad.

“Estas instancias servirían 
de apoyo a los tribunales 
municipales y estarían in-
tegradas por Jueces de Paz, 
es decir, personas de la 
mismas comunidad, cuya 
función será la solución de 
conflictos de tipo civil de 
forma pacífica, destacó la 
concejala Gloria Becerra.

Cabe destacar que este an-
teproyecto fue elaborado 
por la Comisión Perma-
nente del Poder Popular 
para Legislación Jurídica 
y Secretaria, presidida por 
Becerra, quien presentó el 
documento con la intención 
de iniciar las discusiones en 
las próximas sesiones de la 
Cámara para la implemen-
tación de este nuevo instru-
mento jurídico. Por su par-
te, el presidente del órgano 
legislativo, concejal Alexan-
der Piñero, enfatizó que esta 
nueva ordenanza contribuirá 
con el descongestionamiento 
de los casos ante las institu-
ciones legales.

“Existen muchos casos que 
podrían solucionarse me-
diante la mediación y ne-
gociación de los Jueces de 
Paz, sin necesidad de que 
las partes en conflicto recu-
rran a una instancia supe-
rior, como un tribunal o la 
Fiscalía”.  (...).

Harold Ramos: Compromiso llevó 
a Distrito Capitalal campeonato 

de Juegos Juveniles 2013
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Comunidad de Petare 
participó en jornada 
de saber y salud de 
Fundacredesa

Caracas, 22 Sep. AVN.- 
Habitantes del barrio Cua-
tricentenario, en Petare, 
participaron este sábado en 
una jornada llamada Saber 
y Salud, organizada por la 
Fundación Centro de Estu-
dios sobre Crecimiento y 
Desarrollo de la Población 
Venezolana (Fundacre-
desa), con el objetivo de 
brindar a las comunidades 
información oportuna so-
bre el cuidado de la salud y 
el estado óptimo de niveles 
tales como la talla, el peso 
y la presión arterial.

Durante el operativo, 60 
personas, entre mujeres, ni-
ños y adultos mayores, re-
cibieron orientación sobre 
cómo desempeñar un plan 
de alimentación saludable, 
reseñó una nota informati-
va del Ministerio para las 
Comunas.

En la actividad participa-
ron efectivos de la Oficina 
de Formación y Atención al 
Ciudadano, de la Dirección 
de Ciencias Biológicas, 
así como integrantes de la 
editorial La estrella roja, 
quienes entregaron libros y 
ofrecieron una charla sobre 
los beneficios que produce 
formar hábitos de lectura 
en niños y adultos.

El coordinador de Atención 
al Ciudadano de Fundacre-
desa, José Antonio Del-
mont, participó en la acti-
vidad y desde allí expresó 
que estos operativos digni-
fican a un sector que no ha 
sido atendido por el gobier-
no local ni por el regional.

Además, celebró que la 
jornada haya sido bien re-
cibida por los habitantes de 
sector quienes, acotó, “par-
ticiparon masivamente”.

Se prevé que durante los 
próximos meses, estas jor-
nadas se extiendan a otros 
sectores de Caracas.
 

Este martes arranca 
Plan Defensa 

Eficiente para la 
población

 penitenciaria del país

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Este martes se activará 
en el país el Plan Defensa 
Eficiente, el cual consiste 
en el despliegue de defen-
sores públicos en todos los 
centros penitenciarios para 
realizar una revisión ex-
haustiva de expedientes de 
los internos.

Así lo informó este lunes 
el defensor público general 
Ciro Araujo durante la pri-
mera edición del programa 
Habla la Defensa Radio, 
transmitido por la emisora 
YVKE Mundial.

Señaló que, en conmemo-
ración del Día del Reclu-
so, funcionarios de ese or-
ganismo “visitarán todas 
las penitenciarías del país 
para garantizar la celeri-
dad en los procedimientos 
y coadyuvar con las demás 
instituciones en el otorga-
miento de beneficios para 
los privados de libertad que 
ameriten tales medidas”.

“Conmemoraremos ese día 
trabajando por la transfor-
mación del sistema peni-
tenciario y en garantía del 
derecho a la defensa esta-
blecido en la Constitución 
venezolana”, expresó.

Explicó que el operativo 
tiene como objetivo “eva-
luar el estatus de los ex-
pedientes y verificar cuál 
de ellos opta por alguna 
fórmula o beneficio para el 
privado de libertad en fase 
de proceso”.

“En el caso de un privado 
de libertad sentenciado, que 
amerite alguna fórmula de 
materia de cumplimiento de 
trabajo, régimen abierto o 
libertad condicional, de in-
mediato la Defensa Pública 
tramitará tales medidas ante 
los tribunales”, apuntó.

Durante el programa, Arau-
jo indicó que “este año la 
institución ha solicitado 
24.000 medidas, 8.942 ape-
laciones y en respuesta de 
ello se ha generado 8.667 
suspensiones condicionales 
del proceso a favor de los 
privados de libertad”.

“De los 638.490 defendidos 
por la Defensa Pública, un 
total de 554.858 son casos 
del área penal, incluyendo 
Responsabilidad Penal del 
Adolescente y Violencia 
contra la Mujer”, precisó.

Agregó que la defensa pú-
blica representa aproximada-
mente al 65 % de la población 
intramuros que se encuentra 
en fase de proceso; así como 
al 95 % de los que ya tienen 
una sentencia firme.

Molina: 
Gran Misión

 Vivienda Venezuela 
mantiene estrategia 

diseñada por Chávez

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
El ministro para Vivienda 
y Hábitat, Ricardo Molina, 
resaltó este martes que la 

zando en Venezuela” para 
la construcción de vivien-
das. “Estamos utilizando 
materiales principalmente 
producidos por nuestra in-
dustria”, acotó.

PDV 
Comunal 

distribuye 1200
 cilindros de gas en 

Aragua

Maracay, 26 Sep. AVN.- 
1200 cilindros de gas do-
méstico distribuye la esta-
tal Petróleos de Venezuela 
(PDV) Gas Comunal sema-
nalmente en el municipio 
Mario Briceño Iragorry, 
con la incorporación de una 
nueva unidad para reforzar 
la distribución, informó 
Joaquin Estevez, subgeren-
te de distribución de la es-
tadal en Aragua. 

En un balance ofrecido 
este jueves sobre la distri-
bución del GLP, anunció la 
incorporación de una Ruta 
Comunal establecida por 
la Comuna Carlos Escarrá, 
con lo cual se incrementaría 
la distribución en 600 cilin-
dros más para un total de 
1800 cilindros semanales.

La Ruta Comunal cubri-
rá los sectores José Félix 
Ribas, Caña de Azúcar, El 
Paseo y El Limón, donde 
se instalarán los puntos de 
distribución y venta.

“Adicionalmente se están 
distribuyendo 3580 cilin-
dros mensuales a domicilio 
y 80.000 litros mensuales 
de gas a granel para los 
usuarios de los edificios del 
populoso sector de Caña de 
Azúcar”, apuntó. 

Estevez indicó que de acuer-
do a la programación se tiene 
previsto cubrir la demanda 
del municipio que oscila en-
tre 2.000 y 3.000 cilindros. 

Cabello: 
El pueblo tendrá 

vida digna mientras 
siga la Revolución

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
El primer vicepresidente 
del Partido Socialista Uni-
do de Venezuela (PSUV), 
Diosdado Cabello, expre-
só este lunes que mientras 
la Revolución Bolivariana 
continúe en marcha el pue-
blo venezolano tendrá una 
vida digna.

Durante una jornada casa 
por casa en el estado Ba-
rinas, Cabello destacó la 
incorporación de más de 3 
millones de personas al Ins-

Gran Misión Vivienda Vene-
zuela sigue desarrollándose 
con la estrategia diseñada por 
el líder revolucionario, Hugo 
Chávez; por tanto, mantiene 
la meta de construcción de 
3.000.000 de viviendas al 
término de 2019.

Durante una entrevista trans-
mitida por Unión Radio, ase-
veró que la Gran Misión no 
ha bajado su capacidad de 
construcción en ningún mo-
mento y que, por el contra-
rio, la ha aumentado.

“Ya tenemos culminadas 
445.245 viviendas, y están 
en diversas fases construc-
tivas unas 385.000”, indicó 
el ministro, al tiempo que 
recordó que la meta para 
2012 era la construcción 
de 150.000 viviendas y se 
lograron construir 200.000 
nuevas casas.

“Este año pasamos de 
200.000 viviendas a 
380.000, eso significa prác-
ticamente el doble (de la 
meta)”, añadió.

Asimismo, resaltó que la 
Gran Misión ha tenido un 
impulso reflejado en su ca-
pacidad de construcción, 
que además será ratifica-
do en el Plan de la Patria 
2013-2019, que se entre-
gará próximamente a la 
Asamblea Nacional (AN).

“Estamos próximos a pre-
sentar a la Asamblea Na-
cional el Plan de la Patria 
2013-2019 para convertirlo 
en ley y allí está contenida 
toda la estrategia de la Gran 
Misión Vivienda Venezue-
la, entre muchos otros pla-
nes de desarrollo de vivien-
das”, manifestó.

Asegurada producción in-
sumos para construcción

Por otro lado, expresó que 
el Gobierno Nacional ase-
gura la producción de in-
sumos para la construcción 
de viviendas y otras edifi-
caciones, tanto del sector 
público como del privado, 
en todo el país.

“En esas viviendas están in-
cluidas las que construye el 
sector público, el poder po-
pular, el sector privado, y la 
dinámica que se ha generado 
ya tiene consolidada una es-
tructura organizativa que res-
ponde a la estrategia diseñada 
por el comandante supremo, 
Hugo Chávez”, reiteró.

El ministro agregó además 
que, como parte del incre-
mento de la producción de 
materiales de construcción, 
actualmente se activan 
en el país nuevas fábricas 
de polietileno expandido, 
“una tecnología europea 
que ahora estamos utili-

tituto Venezolano de los Se-
guros Sociales (IVSS) desde 
la llegada de la Revolución.

Diputada Osorio: 
En la ONU 

prevalece una visión 
monopolar

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
La diputada al Parlamen-
to Latinoamericano, grupo 
Venezuela, Ana Elisa Oso-
rio, manifestó este martes 
que la Organización de Na-
ciones Unidas (ONU) “es 
un sistema en decadencia” 
debido a que en ese orga-
nismo sigue prevaleciendo 
una visión monopolar.

Durante una entrevista en el 
programa Mesa Informativa, 
que transmite Venezolana de 
Televisión, aseveró que luego 
del discurso del presidente 
norteamericano, Barack Oba-
ma, en la 68º Asamblea Ge-
neral de la ONU, que se efec-
túa en Nueva York, Estados 
Unidos, pudo comprobarse 
“como todavía el eje del nor-
te sigue imponiéndose”, “si-
tuación que debe revisarse”.

“En el discurso de Obama si-
gue la prepotencia, habla de 
diálogos que él condiciona a 
los intereses de Estados Uni-
dos y sigue insistiendo en el 
ataque a Siria”, expresó.

Asimismo, consideró que 
el discurso de la presidenta 
de Brasil, Dilma Rousseff, 
en la ONU, fue un rechazo 
contundente al espionaje 
global que adelanta Estados 
Unidos sobre varios países.
“Ese eje imperialista se 
ha dado la prerrogativa de 
poder espiarnos a todos y 
todas; pero eso ni siquiera 
ha respetado a presiden-
tas y presidentes, como el 
caso de la presidenta Dilma 
Rousseff, que incluso de-
nunció que había espionaje 
dentro de su despacho pre-
sidencial”, comentó.

Por otro lado, resaltó la paz 
que han logrado en los úl-
timos años los presidentes 
latinoamericanos en la re-
gión, avance que, conside-
ró, se contrapone a los inte-
reses de Washington.

“Vivimos en un territorio de 
paz. Somos un país pacífico 
rodeado de países pacíficos. 
Como lo dijo nuestro co-
mandante (Hugo) Chávez: 
esta es una región de paz”, 
destacó la parlamentaria, al 
tiempo que añadió que or-
ganismo como la Unión de 
Naciones Suramericanas 
(Unasur) y la Comunidad 
de Estados Latinoameri-
canos y Caribeños (Celac) 
han servido para impulsar 
la paz en la región.
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La Columna de Myna
Discapacidad 
y  Sociedad.

Venezuela se une a la 
Convención de 

Personas 
con Discapacidad 

Caracas, 24 Sep. AVN.-
El embajador de Venezue-
la ante la Organización de 
Naciones Unidas (ONU), 
Samuel Moncada, informó 
este martes que firmó un do-
cumento de la instancia mul-
tilateral con el cual Venezue-
la se adhiere a la Convención 
de los Derechos de las Perso-
nas con Discapacidad.

Desde Nueva York, Estados 
Unidos, donde se realiza la 
68° Asamblea General de 
la ONU, resaltó que “esta 
unión es una expresión de 
voluntad y acción compro-
bada del Gobierno vene-
zolano por asumir el gran 
compromiso de inclusión 
social, defensa y promoción 
de los derechos de las per-
sonas con discapacidad”.

Acompañado de represen-
tantes del Consejo Nacional 
para Personas con Discapa-
cidad (Conapdis), Monca-
da destacó que Venezuela 
reconoce los derechos de 
estas personas en su Cons-
titución, en la Ley para las 
Personas con Discapacidad 
y con la creación de la Mi-
sión José Gregorio Hernán-
dez, programa de inclusión 
en el aparato económico y 
productivo de ciudadanos 
con diversidad funcional.

El presidente del Conapdis, 
Edgar Araujo, subrayó que 
con la firma del documen-
to de adhesión a la Con-
vención “se define el com-
promiso de defensa de los 
derechos de personas con 
diversidad funcional, pues 
se avanza en su integración 
a la sociedad, se impulsa su 
inserción laboral y se ga-
rantiza el fácil acceso a los 
espacios físicos y todas las 
áreas sociales”.

“Gracias a la atención de per-
sonas con discapacidad que 
impulsó el comandante Hugo 
Chávez, hemos sido ejemplo 
para otras naciones en la lu-
cha por garantizar la justicia 
social y la igualdad de opor-
tunidades de estos ciudada-
nos. En Venezuela, ellos son 
protagonistas en el diseño y 
ejecución de políticas para la 
atención integral de sus nece-
sidades”, expresó.
   

¡Una discapacidad mil      
    potencialidades!
Myna V. Cumare C.

MinSalud 
realizará campañas 

de prevención y 
atención de

 enfermedades
 cardiovasculares

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Desde este lunes y hasta el 
próximo viernes se realiza-
rán campañas de preven-
ción y atención dirigidas a 
la prevención de factores 
de riesgo de enfermedades 
cardiovasculares, como 
parte del Programa Nacio-
nal de Salud Cardiovascu-
lar, desarrollado por el Mi-
nisterio del Poder Popular 
para la Salud (MPPS).

“Toma el camino a un cora-
zón saludable”, es el lema 
de este plan que invita a cui-
dar el organismo para pre-
venir y controlar las enfer-
medades cardiovasculares, 
entre ellas la cardiopatía 
isquémica y las afecciones 
cerebro vasculares, reseña 
una nota de prensa.

La coordinadora del Pro-
grama, Beatriz Larocca, 
señaló que “es fundamental 
proporcionar herramientas 
a las familias para que co-
nozcan el riesgo y medidas 
de protección cardiovascu-
lar, así como orientarlas y 
formarlas para que lleven 
una vida saludable”.

La jornada, enmarcada en 
la conmemoración del Día 
Mundial del Corazón, tiene 
el objetivo de impulsar la 
sana alimentación, la prácti-
ca diaria de actividad física 
y evitar el consumo de los 
productos derivados del ta-
baco y el exceso de alcohol. 

Ministra Iturria: 
“Primeros resultados 

de micromisiones 
hospitalarias ya están 

a la vista”

Foto archivo  

Carache, 26 Sep. AVN.- 
La ministra para la Salud, 
Isabel Iturria, señaló que 
los primeros resultados de 
las micromisiones hospita-
larias ya están a la vista, “y 
aunque hay algunas dificul-
tades, las vamos abordando 

Comisión discutió 
sobre procesos de 

donación y trasplante 
en países del
 Mercosur

Caracas, 26 Sep. AVN.- 
La Comisión Interguberna-
mental de Donación y Tras-
plante del Mercado Común 
del Sur (Mercosur) se reunió 
este jueves para generar pro-
puestas en torno a los proce-
sos de donación y trasplante 
de órganos, tejidos y células, 
en los países de la región.

Los acuerdos de este en-
cuentro, realizado en la 
Casa Amarilla Antonio José 
de Sucre, en Caracas, serán 
presentados en la XXV Re-
unión ordinaria de Ministros 
de Salud del Mercosur y Es-
tados Asociados (Rmsmea), 
a efectuarse entre el 14 y 18 
de octubre, refiere una nota 
de prensa del Ministerio 
para Relaciones Exteriores.

La ministra para la Salud, 
Isabel Iturria, quien actual-
mente ocupa la presidencia 
protempore del Consejo de 
Salud del Mercosur, desta-
có la importancia del traba-
jo conjunto para reducir de 
manera significativa la adic-
ción tabáquica en los países 
del sur, especialmente en la 
población juvenil. Asimis-
mo, dio a conocer las políti-
cas públicas que se desarro-
llan en el país al respecto.

Durante el evento, se ana-
lizaron los registros de do-
nantes en cada país, para 
identificar nuevos métodos 
en la búsqueda de personas 
dispuestas a donar sus ór-
ganos, revisar costos y la 
capacidad operativa de los 
laboratorios de la región.

Igualmente, fue expuesto el 
plan de trabajo que adelan-
ta la comisión sobre buenas 
prácticas en procedimientos 
para la organización y fun-
cionamiento de los servicios 
de trasplante de órganos.

Este equipo de trabajo, 
creado en 2006, ha sosteni-
do varios encuentros virtua-
les, previos a la jornada de 
este jueves, indicó Iturria.

Entregan equipos de 
otorrinolaringología 

en Centro de
 Medicina 

Comunitaria

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
Este lunes, fueron entregados 
10 equipos de otorrinolarin-
gología en el Centro de For-
mación de Medicina Integral 
Comunitaria, ubicado en la 
parroquia El Llanito, en Cara-
cas, a fin de que los estudian-

y avanzando paso a paso”.
Citó como ejemplo el hos-
pital de Coche, en Caracas, 
donde se aumentó el número 
de camas en cuidados inten-
sivos, de dos a seis, adicio-
nalmente brindan atención 
al público las áreas de Toxi-
cología y Pediatría.

El área de Hospitalización 
se ha mejorado de mane-
ra significativa, “es decir, 
ya la micromisión en este 
hospital ha ido dando re-
sultados palpables y en los 
próximos tres meses el res-
to de las micromisiones en 
los 11 hospitales van a ir 
dando resultados cada vez 
mayor”, recalcó en decla-
raciones este jueves des-
de la Casa de las Primeras 
Letras, ubicada en Caracas, 
donde se realizó el foro so-
bre prevención del embara-
zo en adolescentes.

El Gobierno Nacional apro-
bó en agosto pasado 300 
millones de bolívares para 
activar 11 micromisiones 
en igual número de hospita-
les del país, a fin de abordar 
fallas puntuales y optimizar 
la gestión de los centros de 
salud, la formación de los 
médicos y la dotación de 
equipos e insumos. 

Los hospitales en los que se 
activaron las micromisiones 
son Hospital José Grego-
rio Hernández, en Puerto 
Ayacucho, estado Amazo-
nas; Hospital Doctor Felipe 
Guevara Rojas, ubicado en 
El Tigre, estado Anzoátegui; 
Hospital Central de Mara-
cay, en Maracay, estado Ara-
gua; el Hospital Luis Razetti, 
de Barinas; Hospital Enrique 
Tejera, en Valencia, estado 
Carabobo, y el Hospital Luis 
Razetti, en Tucupita, estado 
Delta Amacuro.   

Del mismo modo, estas 
acciones se realizarán en 
el Hospital Universitario 
de Los Andes, en Mérida; 
Hospital General Doctor 
Adolfo D’Empaire de Ca-
bimas, estado Zulia; Hos-
pital Dr. José Francisco 
Molina Sierra, en Puerto 
Cabello, estado Carabobo, 
y en Caracas las micromi-
siones se aplican en el Pe-
riférico de Coche Hospital 
Dr. Leopoldo Manrique Te-
rrero Periférico y en Hospi-
tal J.M de los Ríos.

Iturria resaltó que desde 
que llegó el Gobierno Boli-
variano, los establecimien-
tos de salud en Venezuela 
se han multiplicado, “pa-
samos de 5.000 a más de 
13.000 establecimientos, 
así como se ha elevado la 
inversión en equipamiento 
hospitalario, distribución 
gratuita de insumos y for-
mación de trabajadores de 
la salud”.

tes cuenten con los instrumen-
tos necesarios para su proceso 
de aprendizaje.

“Gracias por hacernos entre-
ga de estos equipos y fortale-
cer nuestro programa de me-
dicina; nosotros nos estamos 
formando en los Centros de 
Diagnóstico Integral y mó-
dulos cubanos de atención 
primaria, haciendo terreno al 
lado de nuestro pueblo. Nos 
sentimos orgullosos de ser hi-
jos de esta Patria e hijos de la 
Revolución Bolivariana”.

La estudiante del penúltimo 
año de la carrera, destacó que 
durante un período de seis 
años, se forman de manera 
gratuita, “aquí hay camaradas 
que vienen de otros países y lo 
único que se les pide, al igual 
que a nosotros, es que tengan 
la vocación, no se fijan en si 
tienen los bolsillos llenos”.

A la actividad asistieron el 
ministro de Educación Uni-
versitaria, Pedro Calzadilla, 
acompañado por la vicemi-
nistra de Desarrollo Acadé-
mico, Alejandrina Reyes, y 
el vicepresidente para el Área 
Social, Héctor Rodríguez.

Con esta entrega de equipos 
iniciará un proceso de dota-
ción a escala nacional para los 
estudiantes de medicina inte-
gral comunitaria, así como 
una serie de clases magistra-
les sobre el tema de salud.

Por su parte, el ministro Cal-
zadilla destacó que parecía 
utopía el hecho de crear un 
proyecto como el de medicina 
integral cuando se sentaban a 
planificarlo con el presiden-
te Hugo Chávez, “pero aquí 
está, es una realidad y ya van 
más de 14 mil egresados. A 
finales de este año estiman la 
graduación de 8.250 más”.

El Ministro destacó que con el 
suministro de los equipos se 
suman a la fiesta por el reinicio 
de las clases en todo el país.

“Hay sectores que todavía 
quieren que la educación sea 
privada, y la diferencia se en-
cuentra en que cuando Hugo 
Chávez llegó al poder abrió 
las puertas de los salones, y 
donde no había puertas que 
abrir creó los espacios, en-
tre ellos, la Misión Sucre, y 
ya son 10 años de haber co-
menzado la transformación 
de nuestras universidades”, 
recalcó Calzadilla.

Calzadilla sostuvo que el pre-
sidente Nicolás Maduro se 
propuso como meta egresar 
60 mil médicos de aquí al 
2019, “porque el país lo nece-
sita para cubrir la demanda en 
todo el territorio nacional”.

En tanto, el vicepresidente Ro-
dríguez manifestó que los mé-
dicos deben multiplicarse  (...).
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Movimientos de mujeres se suman desde este viernes 
a lucha contra la guerra económica

Foto archivo  
Caracas , 26 Sep. 

AVN.-

A través del Órgano Su-
perior para la Defensa 
Popular de la Economía, 
movimientos de mujeres 
se desplegarán desde este 
viernes en todo el país 
para realizar inspecciones 
y combatir así la guerra 
económica en el país. 

La información la dio a conocer este jueves el presidente de la República, Nicolás Ma-
duro, quien recordó que para esta misión ya están activos los jóvenes y las comunas. 

Magistrada Zuleta: 
Venezuela es 

vanguardia en 
erradicación de 

violencia contra la 
mujer

Caracas, 23 Sep. AVN.- 
La magistrada de la Sala 
Constitucional y coordina-
dora de la Comisión Nacio-
nal de Justicia de Género 
del Tribunal Supremo de 
Justicia (TSJ), Carmen Zu-
leta, destacó que Venezue-
la es un país vanguardia 
en planes para erradicar la 
violencia contra la mujer.

De acuerdo con un boletín de 
prensa, durante la II Jornada 
Nacional de Defensa Integral 
de la Mujer, Zuleta expuso 
los avances jurisprudencia-
les para erradicar la violencia 
contra la mujer en el país.

Venezuela no solo cumple 
funciones administrativas, 
sino que también evalúa la 
manera cómo se denuncian 
y se resuelven los conflictos 
de género, así como la pro-
ductividad de los tribunales 
que manejan estos casos, 
explicó la magistrada.

Asimismo, manifestó que la 
Sala Constitucional se pro-
puso asumir esta materia a 
fin de enfrentar el problema 
de desigualdad de género.

En ese sentido, agregó que 
una de las medidas de polí-
tica judicial es hacer juicios 
expeditos y oportunos para 
que estos delitos no se difu-
minen, ya que la víctima y 
el agresor tienden a arrepen-
tirse y con ello se enmascara 
la gravedad del hecho, que 
atenta contra los Derechos 
Humanos, declarado así por 
las Naciones Unidas.

Ante esto, exhortó a los jue-
ces a realizar las audiencias 
y a tomar las medidas ne-
cesarias para que se incre-
mente la celeridad procesal. 
Asimismo, los invitó a su-
pervisar el desarrollo de las 
causas para garantizar que 
se cumpla la tutela judicial 
efectiva, refiere la nota.

“Desde este nuevo período 
de coordinación iniciado, 
queremos hacer énfasis en 
la prevención, ya que los 
delitos de violencia de géne-
ro son culturales, por lo que 
debemos combatirlo desde 
otro punto de vista, pues ni 
la víctima es común ni el 
agresor es un delincuente 
común. Por esta razón hay 
que particularizar cada vez 
más el delito para ser más 
efectivas las medidas a to-
mar”, expresó la magistra-
da, citada en el texto.

Resaltó que actualmente 
hay 56 tribunales de Pri-

mera Instancia de esta ju-
risdicción funcionando en 
todo el país, tres Cortes 
de Apelaciones en el Área 
Metropolitana de Caracas y 
una Corte de Apelación de 
la Sección de Adolescentes 
con competencia en mate-
ria de Delitos de Violencia 
contra la Mujer, ubicada en 
el Circuito Judicial Penal 
del estado Zulia.

Poder Popular 
participa en 
II Escuela 

de Feminismo 
Popular y Sexo

 Género Diversidad

Caracas, 27 Sep. AVN.- 
Hasta el 29 de septiembre se 
llevará a cabo la II Escuela 
de Feminismo Popular y 
Sexo Género Diversidad en 
el Centro Nacional de For-
mación Simón Rodríguez, 
en San Antonio de los Altos, 
estado Miranda, que forma 
a más de 100 personas de al 
menos 25 organizaciones y 
colectivos del país, en rela-
ción con el aporte del Poder 
Popular al proceso revolu-
cionario del país.

En las jornadas didácticas 
se han intercambiado he-
rramientas metodológicas 
para el trabajo político co-
munitario, a fin de construir 
colectivamente los aportes 
del sujeto histórico (mujer 
y sexo genero diversidad) al 
proceso revolucionario, en 
la coyuntura actual, avan-
zando hacia la despatriarca-
lizacion de los movimientos 
sociales y el Estado.

Las clases incluyen talleres 
simultáneos sobre diversas 
temáticas: despatriarcaliza-
cion, sexualidad revolucio-
naria, nueva masculinidad, 
derecho a decidir, poder 
popular contra la violen-
cia de género, sexo genero 
diversidad, mujer y Poder 
Popular, elaboración de 
toallas sanitarias reutiliza-
bles y formación técnica 
y política para la elabora-

ción de micros de radio con 
perspectiva de género, re-
fiere un boletín de prensa.

De acuerdo con la informa-
ción suministrada, tras fina-
lizar la escuela está previsto 
que los participantes cuen-
ten con herramientas para 
elaborar una planificación 
para acciones de comuni-
cación, construcción de Po-
der Popular, movilización y 
formación.

La iniciativa es posible 
debido al trabajo manco-
munado del colectivo Mu-
jeres por la vida, colectivo 
Cimarrón, la Alianza Sexo 
género Diversa Revolucio-
naria y la Corriente Revolu-
cionaria Bolívar y Zamora 
y el apoyo de la Fundación 
Rosa Luxemburg.
 

Dotan de artículos 
para la producción a 
mujeres en Aragua

Caracas, 28 Sep. AVN.- 
132 mujeres productoras 
de la Misión Madres del 
Barrio, en el municipio Za-
mora del estado Aragua, 
recibieron este sábado de 
parte del Ministerio de la 
Mujer y de Agricultura y 
Tierras instrumentos para 
la siembra en la Unidad de 
producción Consuelo Fer-
nández, ubicada en tierras 
recuperadas por el Ejecu-
tivo Nacional, en su lucha 
contra el latifundio.

Se invirtieron 600.000 bolí-
vares en abono, carretillas, 
palas y demás instrumentos 
para desarrollar la siembra 
de hortalizas. En una se-
gunda fase, se invertirán 
1.800.000 bolívares para 
activar las lagunas para la 
cría de cachamas (pescado) 
en la unidad.

La unidad de producción 
tiene cinco meses de haber 
sido creada con apoyo del 
Ministerio de la Mujer y 
Agricultura y Tierras con 
el acompañamiento técni-

co y formación por parte 
del Instituto Nacional de 
Capacitación y Educación 
Socialista (Inces).

El acto de dotación fue 
transmitido por Venezola-
na de Televisión y estuvo a 
cargo del Viceministerio de 
MinMujer.

En Portuguesa
 Misión Madres del 

Barrio atenderá 
con prioridad 

proyectos 
agroproductivos

Acarigua, 27 Sep. AVN.- 
Prioridad al financiamiento 
de proyectos agroproducti-
vos dará la Misión Madres 
del Barrio en Portuguesa, a 
fin de potenciar la organiza-
ción comunal en torno a la 
producción de alimentos de 
origen animal y vegetal. El 
coordinador estadal del Per-
sonal Técnico del Área So-
cioproductiva de la misión, 
Jimer Salazar, informó que 
actualmente se convocan 
mesas de trabajo con inter-
misiones, consejos comuna-
les y gobiernos municipales 
para incentivar el diseño de 
proyectos socioproductivos 
asociados a las actividades 
agrícola, porcina y pecuaria.

“Ampliaremos el radio de 
acción al área agroalimen-
taria, en virtud del potencial 
de nuestro estado”, aseveró.

Salazar indicó que en Por-
tuguesa la matriz de la 
Misión Madres del Barrio 
está conformada por 2.234 
mujeres que organizadas 
en unidades económicas 
tienen en ejecución 172 
proyectos vinculados con 
los sectores manufactura y 
servicios y, en menor esca-
la, con el área agrícola.

Apuntó que los espacios de 
acción de las Madres del 
Barrio en la entidad llanera 
son los municipios Sucre, 
Guanare, Guanarito, Páez, 
Araure y Ospino y este año 

se prevé el abordaje de las 
otras ocho jurisdicciones 
de Portuguesa para garan-
tizar la decidida participa-
ción de la mujer en los pro-
cesos productivos.  Acotó 
que los hombres también 
podrán incorporarse a la mi-
sión e incluso está planteado 
que Madres del Barrio logre 
atender a una matrícula 70% 
integrada por damas y 30% 
por caballeros.

Mujeres de la Patria 
se integran a la

 Defensa Popular de 
la Economía 

Por su parte, Andreína Ta-
razón, ministra para la Mu-
jer e Igualdad de Género, 
aseguró que las mujeres ve-
nezolanas están en contra 
de los momentos de arre-
metida del imperialismo 
con sus nuevos métodos de 
conspiración.
 
Caracas, 27 de septiembre 
de 2013 (VTV).- Mujeres 
organizadas que confor-
man más de 3 mil proyec-
tos socioproductivos que ha 
venido impulsando la Re-
volución Bolivariana en el 
marco del apoyo a un nuevo 
modelo económico socialis-
ta, madres del Barrio y otras 
instituciones se juramenta-
ron este viernes en Defensa 
Popular de la Economía.

Durante un acto en el Tea-
tro Municipal de Caracas 
juraron defender junto al 
pueblo la estabilidad de 
la economía nacional, de-
rrotando las acciones del 
acaparamiento y la especu-
lación, además de construir 
el nuevo estado comunal y 
una sociedad con equidad 
e igualdad de género. Por 
su parte, Andreína Tarazón, 
ministra para la Mujer e 
Igualdad de Género, asegu-
ró que las mujeres venezo-
lanas están en contra de los 
momentos de arremetida del 
imperialismo con sus nuevos 
métodos de conspiración.

“La derecha internacional 
con sus aliados nacionales 
pretenden frenar el ritmo 
de una revolución, (…) esta 
guerra económica solamen-
te la ganará el pueblo orga-
nizado en cada fábrica, en 
cada calle, en cada barrio y 
en cada espacio”, afirmó.

Sostuvo que desde el minis-
terio trabajadoras y trabaja-
dores asumen desde ya la 
conformación de comités de 
Defensa Popular de la Eco-
nomía, Más de 2 mil 500 
hombres y mujeres nos in-
corporamos desde ya a este 
órgano superior de la defen-
sa de la economía como vi-
gilantes y como garantes en 
la fiscalización”. MCM
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MIJ: 
Gobierno tiene la 

voluntad y firmeza 
para esclarecer 

decomiso de droga en 
vuelo de Air Franc

Foto archivo  
Caracas, 22 Sep. AVN.- 
El ministro de Relaciones 
Interiores, Justicia y Paz, 
Miguel Rodríguez Torres, 
destacó la noche de este 
domingo que el Gobier-
no Nacional “tiene toda la 
voluntad y firmeza” para 
esclarecer el caso del de-
comiso de 1.382 kilogra-
mos de cocaína en París, 
procedentes de un vuelo de 
la aerolínea Air France que 
partió de Venezuela.

Añadió que el presidente 
de la República, Nicolás 
Maduro, dio instrucciones 
desde China, donde reali-
za su primera visita oficial, 
para aclarar la situación y 
“aplicar el máximo peso de 
la ley a los responsables”.

El ministro ratificó, en de-
claraciones telefónicas a 
Venezolana de Televisión, 
la detención este domingo 
por parte del Servicio Boli-
variano de Inteligencia Na-
cional (Sebin) de un primer 
teniente y un sargento del 
Comando Antidrogas de la 
Guardia Nacional Boliva-
riana (GNB), y de un sar-
gento de la GNB pertene-
ciente al Destacamento 53.
“Son las primeras deten-
ciones de una investigación 
que se inició apenas se re-
cibió la información desde 
Francia de este alijo que 
viajó en el contenedor de 
maletas”, señaló.

Añadió que se presume y 
es “casi evidente” la com-
plicidad de trabajadores de 
la aerolínea, y agregó que 
investigan los sistemas de 
cámaras, interrogan a las 
personas que laboran en el 
área de maletas y garantizó 
que en las próximas horas 
seguirán anunciando de-
tenciones y medidas para 
esclarecer el caso.

El caso en detalle
Rodríguez Torres ratificó 
que este sábado las autori-
dades venezolanas tuvieron 
conocimiento, a través de 
los oficiales de enlace de 
Francia, de la incautación 
de la droga en el Aero-

puerto Charles De Gaulle, 
transportada en 31 maletas 
en el vuelo 368 que partió 
el pasado 10 de septiembre 
desde el Aeropuerto Inter-
nacional de Maiquetía, en 
el estado Vargas, el princi-
pal terminal aéreo del país.

Iniciaron entonces la in-
vestigación, con los datos 
aportados por la Policía an-
tidroga francesa, que hizo 
seguimiento desde julio 
pasado a dos ingleses y dos 
italianos, para tratar de dar 
con un cargamento de droga 
que pretendían pasar desde 
Suramérica hasta Europa.

El 11 de septiembre pasado 
llegó a Charles de Gaulle 
el vuelo con las 31 maletas 
que sacaron del avión no 
por las correas habituales 
sino por una vía irregular, 
y las condujeron hasta el 
galpón de un almacén de 
legumbres y hortalizas en 
el mercado de París.

Allí, la Policía antidrogas 
detiene un camión con 382 
kilogramos. Posteriormente 
allanan el sitio, detectan los 
otros 1.000 kilos y detienen a 
tres italianos y tres ingleses.

El ministro enfatizó que el 
Ministerio Público venezo-
lano está dedicado desde 
el primer momento a esta 
investigación y “estamos 
trabajando en equipo” para 
concluir la indagación lo 
más pronto posible.

Apuntó que es necesario re-
visar las evidencias que en-
vía Francia, los tickets de las 
maletas, los controladores y 
los demás elementos. “En la 
medida que aparezcan evi-
dencias, iremos haciendo 
las detenciones”, agregó.

Acceso entre Paseo 
Colón y la Autopista 

ahorrará hasta 20 
minutos a 

los conductores
 Foto archivo  

Caracas, 22 Sep. AVN.- 
La construcción del acceso que 
conectará el Paseo Colón, con 
la Autopista Francisco Fajardo, 
en Caracas, registra 60% de 
avance, con la instalación de 
un puente metálico sobre el río 
Guaire.

El Servicio Bolivariano de 
Inteligencia Nacional (Sebin) 
detuvo este domingo a los tres 
efectivos militares, por su pre-
sunta vinculación con el deco-
miso de la referida drogada.

Este fin de semana las auto-
ridades venezolanas fueron 
informadas, a través de los 
oficiales de enlace de Francia, 
de una incautación de la dro-
ga en el Aeropuerto Charles 
De Gaulle, transportada en 31 
maletas provenientes del vue-
lo 368, que partió el pasado 10 
de septiembre desde Maique-
tía, estado Vargas, donde está 
ubicado el principal terminal 
aéreo del país.

La investigación inició con 
los datos aportados por la Po-
licía antidroga francesa, que 
hizo seguimiento desde julio 
pasado a dos ingleses y dos 
italianos, para tratar de dar 
con un cargamento de droga 
que pretendían pasar desde 
Suramérica hasta Europa.
El 11 de septiembre pasado 
llegó al aeropuerto Charles de 
Gaulle el vuelo con las 31 ma-
letas, que fueron sacadas del 
avión por una vía irregular en 
vez de las habituales correas. 
Las valijas fueron trasladadas 
hasta el galpón de un almacén 
de legumbres y hortalizas en 
el mercado de París.

Allí, la Policía antidrogas 
detuvo un camión con 382 
kilogramos de estupefacien-
tes. Posteriormente, allanó 
el sitio y detectó el alijo con 
otros 1.000 kilos, tras lo cual 
efectuó la aprehensión de tres 
italianos y tres ingleses.

  
Activan 

plan piloto 
de seguridad en 
municipio Sucre 

del estado Miranda
 
Caracas, 25 Sep. AVN.- 
El ministro de Interior, Justicia 
y Paz, Miguel Rodríguez To-
rres, realizó el lanzamiento del 
plan piloto del Sistema Inte-
grado de Monitoreo y Asisten-
cia (Sima) en el municipio Su-
cre, estado Miranda, proyecto 
que forma parte del convenio 
suscrito entre Venezuela y la 
empresa china Ceiec.

En transmisión de Venezolana 
de Televisión, explicó que el 
sistema “contempla la coloca-
ción de cámaras, vehículos y 
aeronaves no tripuladas en 16 
ciudades del país, y se prevé 
que en un año se expanda en 
todo el territorio nacional”.

Rodríguez Torres explicó que 
el Sima está conformado por 
un sistema de procesamiento 
de información en las estacio-
nes policiales, un sistema po-
licial de vehículos patrulleros, 
terminales portátiles y la im-
plementación de terminales 

Esta obra descongestionará el 
tránsito vehicular en la zona 
y reducirá entre 15 y 20 mi-
nutos el recorrido desde los 
sectores de Maripérez y Plaza 
Venezuela para enlazar con la 
autopista, refirió el ministro 
de Transporte Terrestre, Hai-
man El Troudi, en una nota de 
prensa.

Hasta el mediodía de este 
domingo se habían colocado 
10 tramos armados del puen-
te metálico de un total de 12 
que completan la longitud de 
la infraestructura que medirá 
36 metros. Este puente co-
menzó a instalarse el viernes 
y por ello se cerró el paso por 
el sector.

El puente estará apoyado so-
bre dos estribos de concreto 
armado con una resistencia de 
280 kilogramos/centímetros 
cuadrados de dimensiones: 
largo 11 metros, ancho dos 
metros y profundidad de 1,20 
metros, especificó.

La construcción continuará 
con la adecuación de los ac-
cesos de entrada y salida, la 
demarcación y señalización y 
luego trabajos de paisajismo.

Esta solución vial, con dos 
canales en un solo sentido, 
contará con un acceso a la 
salida del Paseo Colón y una 
rampa de incorporación a la 
autopista Francisco Fajardo. 
Tendrá también una intersec-
ción semaforizada a la salida 
del Paseo.

Los trabajos para la construc-
ción de esta obra se iniciaron 
el pasado 3 de septiembre y la 
fecha estimada para su culmi-
nación es el 15 de octubre.

Este martes será la 
audiencia de los 

GNB vinculados a 
decomiso de droga en 
vuelo de Air France

Caracas , 23 Sep. AVN.-

Para este martes quedó esta-
blecida la audiencia de presen-
tación de los tres efectivos de 
la Guardia Nacional Boliva-
riana (GNB) presuntamente 
vinculados con el decomiso 
de 1.382 kilos de cocaína en 
París, que habrían sido trans-
portados en un avión de Air 
France procedente de Caracas.

En la audiencia, que se rea-
lizará en el Tribunal 4º de 
Control de Vargas, serán im-
putados el sargento primero 
Víctor Sanabria Ramírez, 
el sargento segundo Nelson 
Rojas Rodríguez y el primer 
teniente José González Ruiz, 
por la presunta comisión de 
delitos previstos en la legisla-
ción venezolana, informó una 
nota de prensa. 

inteligentes de alarma en la 
comunidad y en la familia.

Además, contará con el uso de 
aeronaves no tripuladas que 
permitirá realizar viajes para 
identificar zonas de riesgo, 
así como la investigación de 
accidentes en lugares de di-
fícil acceso con la captura de 
fotografías y videos en tiem-
po real. También hará posible 
el patrullaje por túneles para 
vigilar sitios confinados y de-
tectar amenazas que acciona-
rán a los cuerpos de seguridad 
cuando sea necesario.

Precisó que el sistema cuenta 
con un “software para identifi-
cación biométrica y de placas 
vehiculares que posibilitará la 
detección de personas solicita-
das o carros robados con el en-
vío de una alarma al centro de 
comando y control para activar 
los cuerpos de seguridad”.

En este sentido, el ministro 
destacó que el Sima es un 
“sistema integrado de ges-
tión de seguridad ciudadana, 
control ambiental y tránsito 
terrestre, lo que se traduce en 
seguridad, bienestar y convi-
vencia sana y solidaria”.

Apuntó que este proyecto se 
desarrolla con la integración de 
los cuerpos policiales, las comu-
nidades organizadas y la familia 
para intensificar los niveles de 
seguridad en las ciudades, “en-
tendiendo que se forma una po-
licía de cercanía con la gente, de 
estructura comunitaria”.

Asimismo, Rodríguez Torres 
precisó que el sistema está con-
formado por “una estructura 
de comando y control a nivel 
nacional y distrital, que com-
prende el diseño de sistemas de 
comandos adecuados a regio-
nes estratégicas de defensa in-
tegral, con el objetivo de brin-
dar apoyo a la Fuerza Armada 
Nacional Bolivarina (Fanb) en 
cada Región para Defensa Inte-
gral (Redi) del país”.

Los sistemas distritales se prevén 
instalar en la región Occidental, 
de los Llanos, Central, Guayana, 
Oriente y marítima insular.

Por otra parte, el ministro se-
ñaló que en el municipio Su-
cre se realizó la instalación 
estratégica de la sede distrital 
del proyecto piloto del Sima, 
que funcionará para el moni-
toreo de la seguridad ciudada-
na en los municipios del este 
de Caracas, El Hatillo, Baruta 
y Chacao.

Finalmente, Silvia Cheng, 
representante de la empresa 
Ceiec, indicó que “ese centro 
de control y comando tendrá 
200 cámaras para vigilar las 
24 horas toda la zona, lo que 
permitirá disminuir la crimi-
nalidad y aumentar la seguri-
dad pública”.
 (...).   AVN 25/09/2013
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Al Assad: 
El mundo estará 

mejor cuando EEUU 
deje de interferir en 

otros países

Caracas, 25 Sep. AVN.- 
El mundo estará mejor cuan-
do Estados Unidos deje de in-
terferir en los asuntos internos 
de los demás países, enfatizó 
el presidente de Siria, Bas-
har Al Assad, en referencia a 
la injerencia del imperio es-
tadounidense en el conflicto 
interno del país árabe, que en-
frenta desde 2011 los ataques 
de terroristas y mercenarios 
apoyados desde el exterior.

“El mundo está mejor cuando 
Estados Unidos deja de inter-
ferir”, expresó el Jefe de Esta-

acusa sin pruebas al Gobierno 
del país árabe de haber usado 
armas químicas contra su pue-
blo, excusa similar a la utiliza-
da en contra de Irak en 2003.

Ante el fracaso de la amenaza de 
intervención militar anunciada 
por el imperio estadounidense, 
por falta de apoyo en el Congre-
so norteamericano; la negativa 
en la ONU y la disposición de 
Siria para alcanzar una solución 
política, potencias occidentales 
presionan cada vez más al Go-
bierno de Al Assad para que re-
nuncie a su cargo, e insisten en 
respaldar las acusaciones infun-
dadas de EEUU.

En este contexto, el Jefe de Es-
tado defendió que toda decisión 
corresponde al pueblo sirio.

OEA
 descarta 

pronunciamiento 
sobre elecciones 
presidenciales 
de Venezuela

Caracas, 27 Sep. AVN.- 
El secretario general de la 
Organización de Estados 
Americanos (OEA), José 
Miguel Insulza, descartó este 
viernes que el citado orga-
nismo internacional se pro-
nuncie sobre las elecciones 
presidenciales de Venezuela, 
realizadas el pasado 14 de 
abril y en las que el pueblo 
venezolano eligió al presi-
dente Nicolás Maduro, por 
más de 7.500.000 electores.

Explicó que la OEA “no de-
bería” pronunciarse porque 
este organismo internacio-
nal no asistió como acompa-
ñante de las elecciones ve-
nezolanas, debido a que en 
su legislación no se contem-
pla esta figura exigida por el 
Consejo Nacional Electoral 
(CNE) de Venezuela.

Insulza dio estas decla-
raciones en una rueda de 
prensa ofrecida en el Sena-
do de México, donde parti-
cipó en un foro sobre regu-
lación de drogas, reseñó la 
agencia AFP.

La derecha venezolana ha 
impulsado una campaña in-
ternacional contra el Poder 
Electoral venezolano en 
organismos internaciona-
les como la OEA y la Corte 
Interamericana de Dere-
chos Humanos, con el fin 
de impugnar los resultados 
electorales por un supuesto 
fraude, sin presentar prue-
bas, y destacando la brecha 
de 1,49% de diferencia de 
Maduro frente al candidato 
perdedor.

Insulza aseguró que los or-
ganismos de la OEA “siem-
pre” siguen la Carta Demo-
crática y, como ejemplo de 

hiciera el presidente estadouni-
dense, Barack Obama, quien 
dijo en la 68ª Asamblea General 
de la Organización de Nacio-
nes Unidas (ONU) que su país 
no puede solucionar todos los 
problemas del mundo y necesita 
colaboración internacional.

“Lo que queremos de Estados 
Unidos es que no interfiriera 
en los asuntos de los países, 
entonces el mundo será me-
jor seguramente”, insistió Al 
Assad, tras recalcar que Siria 
es independiente y seguirá re-
sistiendo la arremetida impe-
rialista, además de continuar 
colaborando con la ONU para 
avanzar en una solución polí-
tica al conflicto.

Actualmente, Siria es amena-
zado por Estados Unidos, que 

do en entrevista exclusiva con 
el periodista y enviado espe-
cial de Telesur a Damasco, 
William Parra.

Como argumento de su posi-
ción, Al Assad dijo que basta 
ver el antes y el después de 
la intervención norteameri-
cana en naciones como Irak, 
Afganistan y Libia, así como 
la actual situación de América 
del Sur que recoge los frutos 
del desarrollo y la soberanía 
al ser cada vez más libre del 
imperio estadounidense.

“Sería mejor que Estados Uni-
dos no intente solucionar los 
problemas del mundo. En cada 
lugar que intentaron hacer algo, 
empeoraron las situaciones”, 
acusó el presidente sirio, en res-
puesta a las declaraciones que 

ello, recordó el caso de las 
elecciones presidenciales 
mexicanas de 2006, en las 
que Felipe Calderón (2006-
2012) ganó por un estrecho 
margen de 0,56% al iz-
quierdista Andrés Manuel 
López Obrador.

“Cuando el tribunal elec-
toral de México pronunció 
su veredicto, nosotros di-
jimos: ‘Acatamos el vere-
dicto, como nos correspon-
de’”, señaló.

“Y no veo por qué tene-
mos que hacer algo distin-
to respecto a Venezuela”, 
manifestó el diplomático 
chileno, que subrayó que 
ningún país de la OEA ha 
solicitado que se impugnen 
esas elecciones.

Troika de la Celac 
se reunió este 

miércoles con China 
para impulsar 
cooperación

Caracas, 25 Sep. AVN.- 
Este miércoles, delegados de 
la Troika ampliada de la Co-
munidad de Estados Latinoa-
mericanos y Caribeños (Celac) 
sostuvieron una reunión con el 
canciller de la República Po-
pular China, Wang Yi, a fin de 
impulsar la cooperación inter-
nacional entre las naciones.

La reunión tuvo lugar en el 
marco de la 68ª Asamblea 
General de las Organización 
de Naciones Unidas (ONU), 
que se realiza desde el pasado 
martes en Nueva York.

Los representantes de Cuba, 
Costa Rica, Chile, Trinidad 
y Tobago y China exploraron 
intereses comunes y acorda-
ron acciones de articulación 
entre las naciones, refiere un 
despacho de Prensa Latina.

Durante el encuentro, Wang Yi 
planteó la creación de un foro 
de cooperación con la Celac, 
órgano fundado en diciembre 
de 2011, en Caracas, con la mi-
sión de impulsar la integración 
política, económica, social y 
cultural de la región.

Esta sería la segunda reunión 
entre las naciones del bloque 
regional y China, pues en 2012 
representantes de esos paí-
ses dialogaron durante la 67ª 
Asamblea General de la ONU.

La troika ampliada también 
tiene previsto sostener en-
cuentros con representantes 
de Japón, Turquía, Surcorea 
y el Consejo de Cooperación 
de Países Árabes del Golfo, 
durante el evento de las Na-
ciones Unidas, agregó Prensa 
Latina.

Venezuela hará en la ONU 
llamado a erradicar intervencionismo 

contra gobiernos del mundo

Caracas, 26 Sep. AVN.- El Presidente de la República, Nicolás Maduro, refirió la no-
che de este jueves que el canciller venezolano, Elías Jaua, planteará el próximo sábado 
ante la 68º Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) “que es inaceptable que 
imperios del mundo armen ejércitos terroristas para derrocar a los gobiernos”.

“Lo vamos a denunciar y nos vamos a convertir en portadores de esta denuncia en to-
dos los escenarios mundiales. Debe acabarse el intervencionismo que pretende acabar 
con los gobiernos del mundo”, sentenció durante Consejo de Ministros, celebrado en 
el Palacio de Miraflores.

El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Elías Jaua, propuso este jueves a 
los cancilleres de la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (Alba) de-
batir ante la ONU la injerencia de Estados Unidos en los asuntos internos de los países 
soberanos.

“El imperio norteamericano ha declarado su excepcionalidad de violar el derecho in-
ternacional, interviniendo las comunicaciones de jefes de Estado, de empresas públicas 
y privadas, prohibiendo el sobrevuelo por el espacio aéreo de su territorio y demás 
agresiones a los gobiernos del mundo”, señaló durante la reunión de cancilleres del 
Alba, en Nueva York.

Expresó que con esa “excepcionalidad pretenden determinar qué presidente se mantie-
ne o sale del poder. Lo estamos viendo ahora con el caso Siria”.

El primer mandatario nacional indicó que el gobierno de Estados Unidos ha pretendido 
amenazar a Venezuela “pero no lo lograrán porque aquí tenemos una Fuerza Arma-
da Nacional Bolivariana (FANB) dispuesta a garantizar la seguridad y estabilidad del 
país. Si así lo pretendiera, nuestra FANB les daría una respuesta contundente”.

Durante la 68º Asamblea General de la ONU, que se realiza desde el 23 hasta el 27 de sep-
tiembre en Nueva York, los mandatarios de Argentina, Brasil y Uruguay se alzaron firmemen-
te el pasado martes en favor de la defensa de la paz y el respeto a la soberanía nacional.
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EEUU
Obama se pronuncia 

ante la ONU 
por eliminación de la 
soberanía nacional

Caracas, 24 Sep. AVN.-
El presidente de Estados 
Unidos, Barack Obama, 
planteó este martes ante la 
Organización de Naciones 
Unidas (ONU) dejar atrás 
la regular mediación entre 
Estados para disolver con-
flictos, y “prevenir matan-
zas” pasando por alto la so-
beranía de los Estados.

“La ONU fue creada para 
prevenir guerras entre Esta-
dos; cada vez más hacemos 
frente al reto de prevenir las 
matanzas dentro de los Es-
tados”, dijo durante su in-
tervención en la 68 Asam-
blea General de Naciones 
Unidas, en Nueva York.

Según Obama, las “convul-
siones actuales” no pueden 
medirse sólo por la reso-
lución de conflictos entre 
naciones, sino “en nuestra 
capacidad para resolver los 
conflictos y fomentar la jus-
ticia dentro de las naciones”.

Para sustentar la idea de la 
injerencia, violatoria del 
derecho internacional, el 
mandatario norteamerica-
no planteó una situación de 
futuro: “Habrá momentos 
en que el descalabro de las 
sociedades será tan grande, 
que la violencia contra los 
civiles hará que la comuni-
dad internacional haya de 
actuar y se tomen decisio-
nes peliagudas”.

Ante la posibilidad de vio-
lar la soberanía de los paí-
ses con ese tipo de accio-
nes, Obama afirmó que “la 
soberanía no puede ser la 
excusa para que los tiranos 
asesinen, no puede ser la 
excusa para que la comu-
nidad internacional se haga 
de la vista gorda”.

Justificó el “uso multilate-
ral de la fuerza para evitar 
que ocurra lo peor”, e hizo 
mención de las intervencio-
nes de Estados Unidos en 
Egipto, Libia, Mali e Irak.

Sobre Egipto, dijo que su 
país se muestra delibera-
damente al margen de la 

situación y que en ningún 
momento participó en el 
derrocamiento de Moha-
mend Morsi, el primer 
presidente electo luego de 
la deposición del dictador 
Hosni Mubarack.

Obama señaló que Morsi 
“no fue capaz de gobernar 
de una manera que inclu-
yese a todos”, por lo tanto 
apoyan al actual Gobierno 
“interino” de Adly Mansur, 
con quien Estados Unidos, 
“de cara al futuro, manten-
drá una relación constructi-
va para afrontar el terroris-
mo y apoyar la educación”.

Aseguró que Estados Uni-
dos se mantendrá en la 
región (norte de África y 
Oriente Medio ) porque 
“lograr la libertad y la de-
mocracia es una labor ar-
dua que ocupará una ge-
neración” y “no pueden 
resolverse desde afuera”.

En este sentido, sostuvo 
que a diferencia de lo que 
pueda pensarse, Estados 
Unidos se muestra “humil-
de” en su capacidad de de-
terminar la situación inter-
na de los Estados.

Durante su intervención en 
la Asamblea de la ONU, 
Obama aseguró que la con-
cepción imperial que se tiene 
de Estados Unidos no es real, 
aunque luego afirmó que 
Washington “debe seguir 
siendo partícipe” porque “al 
mundo le irá mejor”.

Seguidamente, dijo que el 
peligro del mundo no es un 
Estados Unidos “deseoso 
de meterse en otros países 
o intentar resolver cada 
problema de la región por 
su cuenta; el riesgo para el 
mundo es que Estados Uni-
dos” deje de actuar.

Argumentó que el apoyo de 
su país ha procurado “ma-
yor democracia” y prospe-
ridad a naciones en África, 
Europa y las Américas, sin 
hacer mención de las más 
de un 1.455.000 muertes 
de civiles en Irak, luego 
que Washington intervinie-
ra alegando presencia de 
armas químicas que nunca 
fueron encontradas.

Caso Libia
 En este orden, afirmó que el 
apoyo de Estados Unidos fue 
“determinante” en Libia, país 
que antes de la intervención 
de Occidente para asesinar a 
Muammar Al Gaddafi, dis-
frutaba del nivel de vida más 
alto, de acuerdo a la Unesco, 
y ahora ha retrocedido a ni-
veles propios de hace varias 
décadas. (...).

Puede descargar el discur-
so completo directo de:  LA 
CASA BLANCA. Oficina 

ción soberana”, resaltó.

Rousseff remarcó que su 
país “sabe cómo defender-
se” del terrorismo y lucha 
contra los grupos que lo 
impulsan y “no los alber-
ga”, en tanto apuntó que 
Brasil es un país democrá-
tico, rodeado de naciones 
en iguales condiciones y 
pacíficas, que conviven en 
armonía desde hace más de 
140 años.

Dijo que su Gobierno ha 
pedido a Washington expli-
caciones sobre las acciones 
de espionaje así como dis-
culpas y garantías de que 
estos hechos no sean rei-
terativos, pues son “total-
mente inaceptables”.

Agregó que Brasil redobla-
rá los esfuerzos para contar 
con leyes y mecanismos 
que le protejan adecuada-
mente contra la intercepta-
ción ilegal de comunicacio-
nes y de datos.

Añadió que el programa de 
espionaje norteamericano 
afecta a toda la comunidad 
internacional y, por tanto, re-
quiere de ella una respuesta.

Expresó que su país presen-
tará propuestas destinadas 
a establecer un marco civil 
multilateral para gobernanza 
y utilización de internet así 
como medidas para garanti-
zar la protección de los datos 
que viajan por internet.

El mencionado programa 
de espionaje también se ha 
realizado hacia países como 
Venezuela, Argentina, Uru-
guay y Colombia, desde un 
centro de inteligencia de 
Estados Unidos en la isla 
británica de Ascensión, en 
el océano Atlántico, reveló 
la revista brasileña Istoé, 
citada luego por la agencia 
Prensa Latina. (...).
 

BOLIVIA
Evo Morales 

califica de cínico 
discurso de 

Obama en la ONU

24 SEPTIEMBRE 2013 
El presidente de Bolivia, 
Evo Morales, denunció 

del Secretario de Prensa
http://iipdigital.usembas-
sy.gov/st/spanish/texttran
s/2013/09/2013092528353
5.html#ixzz2gfXC3S4h

Brasil 
califica como 

violación de DDHH y 
atentado contra

 la soberanía
 espionaje de EEUU

Caracas, 24 Sep. AVN.- 
La presidenta de Brasil, Dil-
ma Rousseff, calificó este 
martes como “un grave caso 
de violación de los Derechos 
Humanos y las libertades 
civiles” y “sobre todo, un 
caso de falta de respeto a la 
soberanía de su país” el pro-
grama de espionaje de Esta-
dos Unidos, que a través de 
la interceptación de correos 
electrónicos y llamadas te-
lefónicas ha realizado a ciu-
dadanos de Brasil.

Durante su intervención en 
la 68° Asamblea General 
de la Organización de Na-
ciones Unidas (ONU), que 
se efectúa en Nueva York, 
defendió el derecho a la pri-
vacidad de su país y destacó 
que sin ella no hay libertad 
de expresión, y sin esta últi-
ma no pueden haber condi-
ciones para la democracia.

“Se interceptó indiscrimi-
nadamente información y 
datos personales de ciuda-
danos, información de alto 
valor económico, incluso 
estratégico fue objeto de 
estas actividades”, recordó 
la mandataria, en transmi-
sión de Telesur.

Igualmente, resaltó que el 
espionaje a países sobera-
nos como Brasil crea per-
turbaciones para el normal 
desarrollo de las relaciones 
entre los países.

“Inmiscuirse en los asuntos 
de otros países es un que-
brantamiento del derecho 
internacional y una afrenta 
a los principios que deben 
regir las relaciones entre los 
países, en especial si se trata 
de países amigos. La sobera-
nía de un país nunca puede 
basarse en una acción que 
sea en detrimento de otra na-

este martes el cinismo en 
el discurso del presidente 
de Estados Unidos, Ba-
rack Obama, quien ante la 
Asamblea General de la 
ONU (AGNU) aseveró es-
tar comprometido con un 
mundo pacífico y justo.

He visto mucho cinismo de 
Obama, viene a mentir a 
la ONU, habla de libertad, 
justicia y paz cuando Esta-
dos Unidos tiene bases mi-
litares por todo el planeta 
e interviene en países para 
apoderarse de sus recursos, 
señaló Morales en una rue-
da de prensa a propósito de 
su asistencia al 68 período 
de sesiones de la AGNU.

Morales preguntó a los 
reporteros: “¿Cuántos tra-
tados sobre derechos hu-
manos ha ratificado Es-
tados Unidos?” y “¿Se 
respetan las resoluciones 
sobre el bloqueo económi-
co a Cuba?”, esta última en 
alusión a la demanda casi 
unánime de la AGNU de 
ponerle fin al cerco de Was-
hington a la isla.  Además, 
denunció que el mandatario 
norteamericano “a veces ha-
bla como gendarme, patrón o 
dueño del mundo”.

No se puede entender esa 
actitud de un Presidente, 
señaló Morales, quien en 
su contacto con periodistas 
en la sede de las Naciones 
Unidas instó al gobierno 
estadounidense a destruir 
sus arsenales de armas nu-
cleares y químicas.

Según manifestó, Washing-
ton mantiene en sus rela-
ciones internacionales los 
mismos instrumentos de 
dominación y sometimien-
to utilizados durante la 
época del colonialismo, a 
los cuales agrega métodos 
como el espionaje.

Obama fue el segundo jefe 
de Estado -después de Dilma 
Rousseff, de Brasil- en inter-
venir en el debate general de 
la AGNU, que tuvo hoy la 
primera de sus siete jornadas.

El presidente norteamerica-
no cerró su discurso asegu-
rando que su país “mira al 
futuro sin miedo, con espe-
ranza (…) y convencido de 
que la comunidad de nacio-
nes puede generar para las 
próximas generaciones un 
mundo más pacífico, prós-
pero y justo”.

En diversos momentos de 
su presentación ante el ple-
nario de la ONU, Obama se 
refirió a la situación interna 
de otros países y a la posi-
bilidad de que desde el ex-
terior se actúe contra ellos 
por la supuesta necesidad 
de evitar genocidios y de-
rramamientos de sangre.


